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DIARIO INDEPENDIENTE

Por la Consejería de Industria. Picadas y el edificio de las Turbinas de Vargas
Y además...

Los grupos se lanzan a pedir 
dimisiones en el primer Pleno

PSOE e ICAM-NI del Ayuntamiento de Toledo pidieron ayer, 
durante el Pleno corporativo, la dimisión del concejal responsable 
de Urbanismo por "permitir la demolición de un edificio protegido 
por el Plan Especial del Casco Histórico bajo la calificación "P", 
que cataloga a los conjuntos con Valor Patrimonial" . Los portavo
ces de PSOE e ICAM exigieron responsabilidades políticas a 
Leandro Esteban a raíz de una "actuación ilegal, que no cuenta con

Alonso visitó 
tres empresas 
del sector 
alimentario de 
Toledo

El consejero de Agricul
tura, Alejandro Alonso, visi
to ayer por la mañana tres 
empresas del sector 
ahmentario de la provincia 
ubicadas en el Polígono de 
Toledo: Queserías Ibéricas 
^•A., L. Y 0. Productos 
Cárnicos S.A. y Cía.; y Cul
tivos y Transformados S.L. 
Estas tres empresas comer
cializan distintos productos 
alimentarios y son punteras 
en tecnología y comerciali
zación. El consejero desta
co la importancia de este 
sector en toda la región.

_ ______ (Pág. 7)
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Nicolás y Alonso comprobaron la calidad de las hamburguesas de L Y O,

la licencia municipal prescriptiva", además de solicitar, mediante 
una moción de urgencia, que fue sorprendentemente aprobada por 
unanimidad, la convocatoria urgente de la Comisión de Urbanismo, 
la de la entidad que dirige el PECHT para analizar la actuación, así 
como la apertura de un expediente que depure culpabilidades.

(Pág. 3)

La Ruta Quetazl 
partirá de Toledo 
y recalará en el 
conquense Museo 
de las Ciencias

(Pág- ^)

Esteban dice que 
las Turbinas de 
Vargas no están 
en el PECHT 
como monumento

(Pág. 5)

Page: los pactos 
con ICAM e IU, 
de llegar a ellos, 
no podrán ser 
"listas híbridas"

(Pág. 8)

Nieves Herrero 
presentará la DO 
Montes de Toledo 
con Bono, Conde 
y Gómez Mora

(Pág. 7 y Extra en 
páginas interiores)

Piqué dice que la
remodelación del 
Gobierno de 
Aznar es en aras
^ la estabilidad

. -----(Pág^^

La fiscalía 
británica implica 
a Pinochet en la 
conspiración 
previa a su golpe

----- (P¿< ̂ 32)

El turismo de la región tiene
nueva imagen

La nueva imagen que luci
rán los productos turísticos de 
Castilla-La Mancha y que será 
una garantía de calidad, com
bina la tradición, con un dibujo 
de don Quijote y Sancho, y la 
modernidad, a través de una 
combinación de colores repre
sentativos de la región.

EI consejero de Industria y 
Trabajo, José Femando Sánchez 
Bódalo, y el director general de 
Turismo, Juan Berenguel, pre
sentaron ayer esta nueva mar
ca que, recalcaron, solo podrán 
usar aquellos establecimientos 
que cumplan unos requisitos de 
calidad.

de identidad
El logotipo, con un dibujo de 

don Quijote y Sancho en un 
trazado moderno, sobre unos 
fondos de color rojo -como es 
la tierra castellano-manchega- 
y amarillo -símbolo de la luzy el 
sol- y la leyenda "Castilla-La 
Mancha Turismo", se podrá 
empezar a usar de forma inme
diata una vez que los empresa
rios de turismo soliciten esta 
certificación de calidad. Para 
ello se ha creado un comité de 
selección, integrado por una 
representación de los empresa
rios del sector y la Administra
ción regional.

(Pág. 26)

CasfíOd 
;3 Man-

EI nuevo logotipo combina tradición y modernidad. L.R,
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Norte.
MAXIMA: 10°
MINIMA: -1°

BONOLOTO PRIMITIVA

49
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CUPON DE LÁ ONEE-i
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

ll 38.164
12 99.873
13 70.322
14 03.724
15 51.595

36.742

16/01/99

EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

17/01/99

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de . 
Castilld-l^Mancha <11 
¡Descúbrtíosl

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:

Ciudad Real:

Cuenca:

Madrid:

Lunes a viernes: 15'00

Lunes a viernes: 15'30

Lunes a viernes: 17'30

....................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 
(cada media hora)

....................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 
(cada media hora)

Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00. 

13'00,14'00, 15'30, 16’00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); José Ignacio Díaz Baltasar. Avda. Barber, 34.
Pérez Pírez C.B. Alberche, 25.

(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Barcelona, 1.

(24 horas); Miguel A. García Pérez. Alfares. 21:
Me 930 a 22): M^ Josefa Gutiérrez Fernández. Jiménez de 
Castro, 1.

MADRIDEJOS-
Hnyi Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.

VILLACAÑ-ÁS^^^
Hoy;. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hoy; Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

QUILVTALVARDEEA ORDEJST
Hoy; Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.

ILLESCAS
Hoy; Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Criado, 
11.

TELEFONOS DE INTERES
SEGURIDAD CIUDADANA

Policía Nacional...........................................................
Policía Local....................................................................

Guardia Civil..................................................................
Protección Civil........................................................................................

Bomberos (Emergencia)....................................................................

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja......................................................................
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Valle

Hospital Psiquiátrico......................................................................
Hospital del Rey................................................................................
Centro Nacional Parapléjicos..................................................
Ambulancias S.S.

TRANSPORTES
Radio Taxi....................................
Información RENFE
UNAUTO Rental Service

091
092
062

26 97 20
226080

22 22 22
'■25 93 50

26 93 00
■'25 93 75
■'22 34 21
"26 92 50
"22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural
Iberdrola (Avisos) ..............................................................
Repsol Butano (Averías) ..............................................

Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias 

0 Información

Oficinas
Despertador.....................

25 58 58
22 57 41

901"20 20 20
901 12 12 12

25 50 50
'22 30 99
"23 22 10

21 58 50

1002, 
'1003 ’
"1004

■ 1096

SANTORAL DE HOY: Mario, Marta, Canuto, 
Pablo, Geroncio, Jenaro, Pía.

'^^ consLuno/ mLide/iado ' ele/ Mnev es/ é^/i^^lcia&o/ pa/eo/ tu/ satrid^

0/ fKancÁo/

Es un mensaje de LaTríbuna
UARJO OVMFCCWDm

M.C.D.



Martes, 19 de enero de 1999 3El edificio de las Turbinas de Vargas 
fue demolido el pasado día 15, sin la 
licencia municipal necesaria para las 
actuaciones en zonas protegidas La

 Tr
ib

un
a

raro

PSOE e ICAM responsabilizan al edil de Urbanismo de la desaparición de un conjunto protegido

La oposición pide a Esteban que dimita 
por la demolición del edificio Vainas
Eos grupos municipales socialista y de Izquierda 
de Castilla- Ea Mancha- Nueva Izquierda en el 
Ayuntamiento de Toledo pidieron ayer, durante 
el Pleno corporativo, la dimisión del concejal 
responsable de Urbanismo por "permitir la demo
lición de un edificio protegido por el Plan Espe

cial del Casco Histórico bajo la calificación "P", 
que cataloga a los conjuntos con Valor Patrimo
nial". Los portavoces de PSOE e ICAM exigieron 
responsabilidades políticas a Leandro Esteban a 
raíz de una "actuación ilegal, que no cuenta con 
la licencia municipal prescriptiva", además de

solicitar, mediante una moción de urgencia, que 
fue sorprendentemente aprobada por unanimi
dad, la convocatoria urgente de la Comisión de 
Urbanismo, la de la entidad que dirige el PECHT 
para analizar la actuación, así como la apertura 
de un expediente que depure culpabilidades.

Mar VAZQUEZ

A pesar de no aceptar, como 
era previsible, la petición de di- 
inisión para el concejal de Urba
nismo, Leandro Esteban, al ser 
considerado "culpable" de la de- 
luolición del edificio de las Tur
binas de Vargas por los grupos 
de la oposición, el Pleno de ayer 
aprobó por unanimidad una mo
ción urgente presentada por el 
Partido Socialista, mediante la que 
se exige la inmediata paralización 
de las tareas de derribo, la con
vocatoria urgente de la Co
misión de Urbanismo y de la Di
rectora del PECHT para que ana- 
k^-^ ^^^^ actuación, además de 

abrir un expediente sobre el caso, 
que busca depurar las posibles 
responsabilidades existentes.

El portavoz de ICAM-NI en 
«Ayuntamiento de Toledo, Ju- 

^*^ .^F^^^ra, denunció ayer la 
posibilidad de que haya existido 
connivencia entre algún miem- 
ro del equipo de Gobierno mu- 

uS^P^l ,y la Confederación 

^mbar el conjunto protegido por 
cí Plan Especial del Casco His- 
crico, pues, a sujuicio, "alguien 

®que ordenar el desalojoalos 
alumnos de la Escuela Taller que 
dn™^^^” ®‘ ’^g^r hasta elpasa- 
ini^^®’'^? ^®® ‘^ías antes de

obras, para que no 
cnanl^ n^^^^ ^^ nadie dentro 
üando llegasen las máquinas", 
sonarel portavoz 
seciind^^^i’ ^“^?“o Guijarro, que 
din n '^ 1^ tesis de ICAM, aña- 
na< tdVedificio de las Turbi- 
talnoL^^^^^^’ aparte de ser ca- 
n^°5o®o de Valor Patrimo- 
do dp^"^^ ^^ componente añadi- 
loaiieif^^"^un uso docente, por 
que hak ^^^ecciónal mismo "tenía 
serDe^^-^ duplicado, en vez de

Pn aberración",
exnnJ ^^^^ consideraciones,

'■“Pecto a la 
“‘ -"'»o por- 

^ando un ^^^ '‘chabilitado, alcan- 

debía nne ^”^^dones de pesetas, 
lectora rinVoí ^^ Comisión Di- 
*^asco H?^¿ ^^” Especial del 
‘Sualq^l«ráinite que al 
obviXi n ““““™icipal, ha

1:4

El Pleno aprobó una moción socialista que exige investigar la demolición del edifício Vargas.

En cambio, el concejal de 
Urbanismo Leandro Esteban, 
aseguró que era necesario redu
cir a escombros "la caseta de las 
Turbinas de Vargas" para recons
truiré! artificio Juanelo Turriano.

Esteban, que se acogió a la

posibilidad que apunta un infor
me, con fecha de ayer, del arqui
tecto municipal, en el que se re
coge la posibilidad del "derribo 
de elementos añadidos a la cons
trucción original (el artificio) y que 
no desfiguren su naturaleza, no

MOISÉS SOTO

tuvo en cuenta a la hora de "pa
sarlo por alto", según la oposición, 
algo que recoge el mismo infor
me, es decir, que el recinto se 
encuentra dentro del sector Mo
numental Fluvial, que le confiere 
añadidas características de pro-

El PP aprobó, con la oposición en contra, la 
reclasificación salarial del conductor del alcalde

El equipo municipal de Gobierno aprobó 
ayer, en la primera sesión plenaria del año, y 
con los votos en contra del PSOE e ICAM- NI, 
la reclasificación salarial del puesto de 
conductor del alcalde, que percibirá 13.000 
pesetas más al mes. "Cuando constatamos que 
existe un trabajo mal remunerado dentro del 
Ayuntamiento, por sus características especia

les, y su factor de peligrosidad, nos ponemos a 
trabajar para remediarlo", justificó ayer la edil de 
Personal, Elena Martín, que no cree discrimina
toria esta medida, pues se cambia "un puesto y 
no tiene que ver la persona". Asimismo, el Pleno 
dio luz verde, con las abstenciones socialistas, al 
pago de los complementos sala-riales del 98 y 99 
con cargo al actual presupuesto.

teccion, entre otras el interés 
histórico por la dependencia tra
dicional del Casco.

Picadas

La petición de continuidad en 
las obras del trasvase del embal
se de Picadas a la provincia to
ledana se debatió conjuntamen
te, pese a que la moción del PP 
y la de la oposición, coincidentes 
en este hecho, discrepaban res
pecto a la petición de la dimisión 
como diputada por Toledo de la 
también ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, "ya que ha 
demostrado que no se interesa 
por las necesidades de la circuns
cripción que representa".

Aunque en ambos casos, los 
portavoces popular, socialista y 
de ICAM- NI exigieron que se 
reanuden las obras, así como que 
se busque una alternativa viable 
a la conservación medioambiental, 
el equipo de Gobierno desestimó 
los ataques a Tocino, y aprobó, 
con la abstención de los conce
jales de Izquierda de Castilla- La 
Mancha la citada petición.

"Es primordial que se encuen
tre la forma de facultar la 
nidificación y reproducción de las 
águilas reales y respetar el pro
ceso vital de los murciélagos blan
cos, junto al abastecimiento de 
agua a 300.000 toledanos de la 
capital y la Sagra Alta, que lo 
necesitan para su suministro", 
manifestaron los distintos conce
jales en sus tumos de palabra, algo 
que asintió la Corporación en 
pleno.

Sin embargo, el Partido Po
pular, apoyándose en su mayo
ría absoluta, sí demandó al Con
sejero de Industria, José Femando 
Sánchez Bódalo, que abandone 
su cargo, por considerarlo res
ponsable último de la apertura de 
la nueva sede en el Polígono de 
Toledo, sin la preceptiva licen
cia municipal de apertura.

Esteban denunció la "negligen
cia y desprecio por la Ley de 
Bódalo", razón por la que reivin
dicó su marcha, en una moción 
que firmaba él mismo, y cuya 
exposición de motivos fue califi
cada de "soez, irrespetuosa por 
un representante público y mal
intencionada" por parte de los 
concejales de la oposición.
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De la Cuadra-Salcedo anunció la inclusión de Cuenca en su VII edición, que partirá de Toledo

La Ruta Quetzal se asomará al ”balcón” 
del siglo XXI en el Museo de las Ciencias

Yerma AZOFRA

La apertura del Museo de las 
Ciencias ha motivado un cambio 
de planes en la séptima edición 
de la Ruta Quetzal, que Manuel 
de la Quadra-Salcedo conducirá 
hasta Panamá, y los 300 jóvenes 
participantes, después de iniciar 
el recorrido en Toledo el próxi
mo 15 de junio, se trasladarán a 
Cuenca para "asomarse al bal
cón del siglo XXI" , destacó el pro
pio director de la expedición.

La visita al museo será, en su 
opinión, "un incentivo para que 
los jóvenes entre en el nuevo mile
nio con más ilusión y con ganas 
de aprender", además de apor
tar "el único toque futurista" al 
programa.

La Unesco, que ha declarado 
este programa de interés univer
sal, ha entregado a la expedición 
la siete banderas de la tolerancia 
en las vísperas del año 2000, el 
año de la paz, lo idóneo "era em
pezar desplegando estas bande
ras de hoy en una ciudad como 
Toledo que las ondeó hace siglos", 
señaló De la Quadra-Salcedo, que 
estuvo acompañado por el con
sejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana.

Por este motivo, en la ciudad 
de las tres culturas los jóvenes 
procedentes de 43 países asisti
rá a una misa en la capilla 
mozárabe de la Catedral, cele
brarán un acto musulmán con un 
ulema en la Mezquita de Bab A1- 
Mardum o del Cristo de la Luz -

que conmemora este año mil años 
desde su construcción- y com
partirán el culto judío en una 
antigua sinagoga.

El presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, reci
birá al grupo de jóvenes de lóy 
17 años, entre los que se encon
trarán 20 castellano-manchegos, 
en el Palacio de Fuensalida en la 
capital toledana donde permane
cerán tres días alojándose en la 
Academia de Infantería.

El itinerario por la península 
discurrirá por Medinaceli hasta 
Burgos, deteniéndose en Berlan
ga de Duero o San Pedro de 
Cardeña, donde estuvo enterra
do durante más de 700 años el 
Cid junto a su esposa Doña Jime
na, para llegar a La Rioja. Allí 
estudiarán el camino de la len
gua castellana en el monasterio 
de San Millán de la Cogolla que 
acoge las Glosas Emilianenses y 
visitarán Santo Domingo de la 
Calzada como paso previo a la 
peregrinación que realizarán por 
el antiguo Camino del Norte hasta 
Santiago de Compostela.

La Ruta Quetzal Argentaría 
contará en este trazado con el 
apoyo del Tren Transcantábrico 
que acogerá al grupo durante 
quince días, y con-tará con un 
vagón de la Unesco. Su llegada 
a la capital gallega les dará la posi
bilidad de participar en el último 
Año Santo Xacobeo del siglo.

La expedición "Rumbo al Mar 
del Sur" continuará en su segun
da etapa americana por Panamá

Tejada, Zambrana y De la Quadra-Salcedo presentaron el programa de la VII Ruta Quetzal.

1^1^^

que "recuperará su integridad 
territorial tras la devolución del 
Canal a su Gobierno el 31 de di
ciembre", apuntó De la Quadra- 
Salcedo, quien explicó que, pre
cisamente, en la zona militar del 
Canal, por iniciativa de la Unesco, 
los jóvenes inaugurarán la "Ciu
dad del Saber" que se va a insta
lar y reunirá información sobre

América Latina y el Caribe.
El aula itinerante estudiará a 

través de seminarios, talleres y 
conferencias la moderna tecno
logía del Canal y las selvas hú
medas de la isla de Coiba, anti
guo refugio de piratas y hoy 
morada de ballenas jorobadas, 
orcas y delfines.

Aquellos estudiantes que se

sientan atraídos por la aventura, 
hayan nacido en el 82 o en el 83, 
y deseen participar en la Ruta 
Quetzal pueden presentar sus 
trabajos sobre cualquier aspec
to de interés en las relaciones 
entre España y América antes del 
próximo 15 de marzo ai Aparta
do de Correos 2000. Madri 
28080.

Los afectados por la línea de alta 
tensión piden a Conde que cumpla

Ybarra preside en Toledo la 
Convención Anual del BBV

La Tribuna

La Mesa Gestora de la Pla
taforma Vecinal de Afectados 
por la Línea de Alta Tensión del 
barrio toledano de Buenavista ha 
valorado la disposición del alcalde 
de la ciudad, Agustín Conde, de 
retirar antes del próximo junio la 
línea de alta tensión como pro
metió en las elecciones del 95.

"Nos alegra la buena memo
ria de la que hace gala y que tenga 
tan presente el compromiso elec
toral y personal que asumió ante 
los electores y los representan
tes de la Mesa", según destacan 
en una nota informativa remiti
da ayer a este periódico, pero le 
recuerdan que la construcción 
del parque toca a su fin y las 
torretas continúan presentes, re
cordando a los vecinos que "el 
compromiso electoral no se ha 
cumplido".

Los plazos y la paciencia "se 
agotan", advierten, ya que los 
riesgos persisten y se acrecien

tan, mientras que "la presión de 
los afectados se hace cada vez 
más insoportable" porque no 
entienden como esos "extrava
gantes despropósitos" siguen 
poniendo cielo a los parques in
fantiles o a la pista polideportiva.

Sin condiciones

En este sentido, no se mues
tran de acuerdo en la condicio
nes que marca el equipo de 
Gobierno municipal. Primero, el 
concejal de Urbanismo, Leandro 
Esteban, recordó el verano pa
sado "en tono amenazante y 
provocador" que se eliminaría "si 
hay tiempo y dinero", y ahora es 
el alcalde quien matiza que la 
Junta de Comunidades es el ór
gano competente para retirar la 
línea.

"La competencia y el compro
miso electoral es de su partido y 
es deber ineludible que su alcal
de lo asuma", sostienen.

La Mesa Gestora cree que es

"desesperanzador" comprobar 
como Conde "pasa la pelota" al 
Gobierno regional, dejando en 
manos de otros lo que es "única 
y exclusivamente", a su juicio, 
responsabilidad del Gobierno 
municipal.

"No olvide -se dirigen al al
calde toledano- que cuando su 
partido se comprometió a reti
rar la línea no añadió ningún 
condicio-nante de tiempo, dine
ro y competencias". Para eso, 
agregan, dispuso de una larga 
legislatura de cuatro años y una 
plantilla de funcionarios.

Por otra parte, reconocen el 
apoyo que la Junta de Comuni
dades, a través de las Consej erías 
de Sanidad, Obras Públicas, In
dustria, Agricultura y Medio 
Ambiente; así como diferentes 
ministerios, el Gobierno nacio
nal, el Congreso de los Diputa
dos y el Senado, el Defensor del 
Pueblo o instituciones europeas 
han mostrado "dando la razón a 
nuestra reivindicación".

Efe

El presidente del BBV, Emi
lio Ybarra, asistirá hoy a la Con
vención Anual de la entidad que 
reunirá a 120 directores gene
rales, para analizar la evolución 
de este banco en el último año 
y su perspectivas de futuro para 
el presente ejercicio.

Según fuentes de la entidad 
bancaria esta reunión precede a 
la Junta General que tendrá lu
gar el próximo 27 de febrero en 
Bilbao. La Convención tendrá 
lugar hoy y mañana en un hotel 
de la capital castellano-manchega 
a la que acudirán los directores 
generales de la sucursales es
pañolas y de Latinoamérica.

Perspectivas

Emilio Ybarra, reunirá en 
Toledo a integrantes de la cúpu- 
1a ejecutiva, para analizar la 
evolución de este banco en el 
último año y sus perspectivas 
tras el cambio en el mapa ban
cario que ha supuesto la fusión

del Santander y el B^^-
La reunión, que estaba co 

vocada antes de este anunc 
de fusión, se prolongará man 
na y pasado, bajo la ‘^^T^S^L» 
de Emilio Ybarra y del Pe 
Luis Uriarte, vicepresidente y 
consejero delegado del na 
vasco, según fuentes de la 
tídad. .

Este tipo de encuentros 
institucionalizaron hace tres 
con la finalidad de que los pw 
cipales ejecutivos del ^^‘^^g 
dieran cuenta de los progt^ 
estratégicos (Plan de los • 
Días y Plan Dos Mil) diseñado 
por el BBV para despegarse 
sus competidores.

El BBV era hasta el anua, 
cio de la- fusión «“^ jj 
Santander y el BCH el ^ 
banco por beneficios y ^ .^ 
ahora relegado a ^J^^yeva 
puesto, a distancia de 1 
entidad Banco Santand j,
tral Hispano, que se ha c ^^^
tido en la mayor instigue 
nanciera en Españay 
Latinoamérica.
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El Ayuntamiento abre expediente sancionador a la CHTporno tener licencia

Esteban: ”E1 PECHT no cataloga 
las Turbinas como monumento"

. En el catálogo de 103 monu
mentos que recoge el Plan Es
pecial del Casco Histórico "no 
figuran las Turbinas de Vargas", 
aclaró ayer a este periódico el 
portavoz del equipo de Gobier
no popular, Leandro Esteban, 
para quien es lamentable que el 
concejal del PSOE, Roberto 
López, "mienta y confúnda" alos 
toledanos equiparando este edi
ficio con el Alcázar.

Las palabras que "escupió" 
López son -insistió- mentiras "ma- 
htencionadas y malsanas" por
que las Turbinas no poseen con- 
^’íí^^^ 5^® monumento protegido 
y ’ni siquiera se encuentran en 
™ ‘Jenominada área de influen- 

^^*^ "distorsión" 
deliberada del socialista carece, 
en opinión de Esteban, de con
sistencia en tanto que "sólo se 
ha derruido la vivienda, sin valor 
arquitectónico, que albergaba a 
os encargados del mantenimien- 
o, mientras que la obra hidráu- 

hca se ha preservado como es
pecifica el PECHT".
TT u*^^^ ^^ también concejal de 
Urbanismo, el concejal del PSOE 
se monta estos escándalos en 

•a cabeza, quizá, porque está en 
oras bajas, se ve desplazado y 

pretende, a codazos, hacerse un 
hueco en las listas de su partido 

e cara a las próximas eleccio
nes municipales".

__ ^>‘tíjicío Juanelo
^j^^Í^^rnente, Ia obra hidráu- 

pc ? k^ ^^ Turbinas de Vargas 
tn -^P^^^^^r^la que se recons- 

®? Artificio de Juanelo, una

^05 5®í^’^®’'sos sectores de la 
^3 Real Acade- 

actii^^'^®^^^® Artes y es una 
aeración que todos los toleda- 
“os quieren".
notm^^^"’^™'ento de Toledo 
ehne \? conocimiento de los he- 
J^^^sta que se produjo la de

molición del inmueble y fue cer
tificado por los técnicos porque 
"no se había solicitado licencia 
municipal", reconoció Esteban. 
Por este motivo, el pasado vier
nes se abrió un expediente san
cionador contra la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, como 
empresa responsable de las obras, 
en un simple trámite administra
tivo, "de igual forma que se pro
cede con un particular que se salta 
el procedimiento", añadió.

ICAM-NI no encuentra 
justificación

El Grupo Municipal de 
ICAM-NI cree que la demoli
ción del edificio de las Turbinas 
de Vargas no tiene "ningunajus- 
tifícación" y constituye "una de 
las agresiones urbanísticas más 
graves que se han cometido en 
los últimos años", según expre
só su portavoz, Julio Herrera.

El edificio de propiedad mu
nicipal que acogía el sistema de 
abastecimiento de agua para la 
ciudad "es un ejemplo de la ar
quitectura industrial del siglo 
XIX", apuntó Herrera, para quien 
su valor histórico, tangible y 
material queda ftiera de dudas 
aunque con esta actuación "se 
ha pasado por encima de todo".

Herrera no comprende la 
actitud del responsable munici
pal de Urbanismo, Leandro Es
teban, que "aprieta las clavijas a 
cualquier ciudadano del Casco 
Histórico y trata de restarle 
importancia al derribo de lo que 
ha denominado como caseta".

EI derribo le sorprende más 
aún teniendo en cuenta la exis
tencia de un proyecto donde el 
inmueble estaba destinado a al
bergar el Museo del Agua.

Por otro lado, el pretendido 
aprovechamiento de la instala
ción para reconstruir el Artifi
cio Juanelo "no tiene sentido 
porque se derriba algo que exis
te para reconstruir algo que ha
bía desparecido".

Esteban acusó a López de "mentir deliberadamente". M.SOTO

Cultura estudia si hubo 
infracción

El consejero de Educación y Cultura, Justo Zambrana ha 
solicitado la apertura de un informe que permita dilucidar "si 
estamos en presencia de una infracción cometida contra un 
edificio patrimonio de la ciudad y, por tanto, protegido", según 
declaró ayer, en relación con la polémica demolición del edificio 
de las Turbinas de Vargas.

Una vez esté listo el informe, "nos dirigiremos al 
Ayuntamiento de Toledo para aclarar responsabilidades". En 
cualquier caso, el consejero confirmó que no se ha solicitado 
autorización a la Comisión de Patrimonio para proceder y 
"desconocemos si se disponía de licencia municipal".

Zambrana entiende que la intervención realizada en este 
edifcio de propiedad municipal, "no ha contado con las medidas 
pertinentes, la autorización necesaria y el sentido común".

La Academia de 
Bellas Artes pide 
más control en 
las rehabilitación 
del Casco

Efe

La Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias Históri
cas de Toledo ha remitido una 
carta al alcalde, Agustín Con
de, en la que le pide un celo es
pecial a la hora de controlar que 
las rehabilitaciones de viviendas 
y edificios en el Casco Históri
co se hagan de acuerdo a su estilo 
e historia. En la misiva, firmada 
por su presidente, Félix del Valle, 
se agradece el esfuerzo reali
zado por el Ayuntamiento para 
conseguir fondos, pero advier
te que "no se puede baj ar la guar
dia".

"De no tener la sensibilidad 
necesarias a las características 
de los edificios más o menos an
tiguos del Casco se podrá per
der el estilo o las proporciones 
que a través del transcurso len
to del tiempo ha conseguido la 
impronta única que ha hecho que 
esta ciudad sea considerad Pa
trimonio de la Humanidad".

Para Del Valle, las ayudas y 
créditos blandos procurados por 
el Ayuntamiento para rehabili
tación pueden provocar una 
"avalancha de solicitudes" de 
propietarios de viviendas, con el 
objeto de consolidar viejas edi
ficaciones y adaptar otras a los 
tiempos actuales. "Podría suce
der -continúa la nota- que, ante 
un número elevado de solicitu
des de obras, se bajara la guar
dia al concederías y se pasaran 
por alto algunos detalles para el 
mantenimiento de Toledo con 
rango de ciudad monumental".

La Real Academia de Be
llas Artes y Ciencias hace espe
cial hincapié en elementos ar
quitectónicos y constructivos co
mo los patios, las rejas, los cane
cillos (final de una viga de ma
dera que sujetad alero), la azule- 
jería, la carpintería y los aljibes, 
en los que esta institución ha de
tectado diversas actuaciones in
correctas en el Casco. También 
solicita que "se vigile la conser
vación de estos elementos para 
que no se merme nuestra riqueza 
histórica-artística y podamos 
seguir manteniendo el título de 
Patrimonio de la Humanidad".
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O VOTE AL "COCHE DEL ANO" V VIAJE A LONDRES GRATIS UN FIN DE SEMANA

"COCHE DEL ANO 1998" en CosH Mancha 
de LaTribunaELEGIDO POR 

LOS LECTORES de Toledo
EZ ganador será e/mode/o gue obtenga mayor número de votos de toe recibidos en tos diarios La Tribuna de: 

Mbacete, Ciudad Reai. Cuenca, Guadata/ara, Puertottano, Tatavera de ia Reina y Toiedo.

t^/Dña..................................... DOMICILIO ..............................................
LOCALIDAD PROVINCIA TELEFONO

- ________ ^stos datos sólo deben ser cumplimentados si se desea participaf en el sorteo del viaje de fin de semana para 2 personas a Londres)

Otorga su VOTO, para la elección de "COCHE DEL AÑO 1998" en Castilla-La Mancha, 
a uno de los modelos que figuran a la derecha de este Boleto,

(Recuerde: Este Boleto será válido aunque no hayan sido cumplimentados los datos personales, siempre y cuando sólo tenga marcada con X una casilla)

□ JUfea tÍ9m^9 t^^ 
□ rr

□ CHry^t^r 3C9C^ MI
□ Ogg^v^^ Mggttx
D Fieat S^ltongo
□ Foral Foaox
O Moatalaa Jlraoral
O Mvaaalaajr Mlo^ 
ELI N^or^oalo» S 
□ Mllxobi^hi S^ Slaar

■ O Ogaol JSolraa 
ELI ¡Fovffool SUIM

" ELI MoaaaavU Clio 
LEÍ Soal Foloalo 
ELI Toyoiaa JUeoaaolo 
EL IlioMao 3311
(Marque con1xf su voto)
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Para confeccionarlo la organización analizará las aportaciones de otros colectivos juveniles

JJSS abordará la integración de los 
barrios en el programa de Juventud

MarVÁZQUEZ

Aunar los esfuerzos de los 
diferentes colectivos juveniles 
toledanos para imprimir un ma- 
yorpeso y generalidad al progra
ma de Juventud, que pasará por 
la integración de los barrios de la 
ciudad, será uno de los principa
les objetivos a conseguir por Ju
ventudes Socialistas, encargada 
de canalizar el proyecto que en 
este área presentará el PSOE 
para las próximas elecciones mu
nicipales y autonómicas del 13 de 
junio, avanzó su secretario local, 
Gabriel González.

Las tres lineas fundamenta
les en tomo a las que se va a cen
trar la propuesta socialista pro
ponen como catalizador de una 
nueva visión política la-integra- 
ción de los jóvenes de los distri
tos de la ciudad, en un concepto 
nuevo y unitario de municipio que 
supere la disgregación existente 
liasta el momento, la participa
ción activa de todos ellos y la 
implicación o su compromiso en 
busca de un municipio comple
tamente adaptado a las tenden
cias europeístas.

"El programa socialista en el 
ámbito de Juventud estará abierto 
a todas las aportaciones, vengan 
de donde vengan, para lograr, 
entre todos, esa renovación que 
demandan en la actualidad las 
formaciones políticas", explicó 
González.

Inmersa en este espíritu re
formista, la agrupación local de 
JJSS planteará a los residentes

en Santa Bárbara, el Polígono 
Buenavista o el Casco Históri
co, que no continúen permitien
do que "alas puertas del siglo XXI 
la disgregación que fomentan los 
barrios toledanos", dijo González, 
porque, de ese modo, "lograre
mos superar la pérdida de fuer
za por la desunión y alcanzare
mos una voluntad nueva del tra
bajo en equipo".

Pero, además de propiciar la 
participación en los problemas y 
soluciones ciudadanos, a través 
de la integración juvenil, JJSS 
plantea "irmás allá", implicándolos 
en la vida diaria de Toledo, "que 
se identifique con las políticas de 
Tráfico, de Urbanismo o 
medioambientales, pues van a ser 
los destinatarios de las mismas", 
abundó el secretario local de la 
organización.

Vías de canalización

Para dar forma a este ambi
cioso propósito. Juventudes So
cialistas habilitará varias vías de 
canalización de las ideas que lle
guen a su seno. De este modo, 
quienes deseen realizar alguna 
aportación al Programa electo
ral socialista podrán dirigirse a 
la sede de JJSS en Toledo, situa
da en la calle Matías Moreno, al 
teléfono 925258048, o a través 
de la Oficina del Candidato, que 
preside el aspirante socialista a 
la Alcaldía, Juan Pedro Hernández 
Moltó.

"Es la forma más práctica de 
llegar a todo el mundo, y también

González avanzó que el programa de Juventud incidirá en la integración, participación e implicación. M.SOTO.

de que ninguna propuesta pase 
desapercibida", argumentó 
González, y anunció que en los 
próximos días se enviará una 
carta a todas las asociaciones 
juveniles de la capital regional para 
darles a conocer esta posibilidad 
e invitarías a introducir sus me

didas en el proyecto socialista, 
"que sí tiene un hueco para los 
Jóvenes, algo que no ha demos
trado el Partido Popular, dejan
do sin personalidad la Concejalía 
de Juventud".

"El edil de este Área, Javier 
Alonso se ha despreocupado

completamente de los toledanos, 
evitando asumirningún tipo de res
ponsabilidad, como les ha ocu
rrido a otros miembros del equi
po de Gobierno", añadió, citando 
las "pésimas gestiones de Angel 
Muñoz y Gregrorio Jiménez en 
el caso "Misa de Doce"".

NNGG considera incongruente el 
"ataque” de JJSS a Santa Casilda

La Cámara 
organiza en marzo 
un encuentro 
empresarial para 
consultorías

Laidtama

La Tribuna

EI presidente provincial de 
Nuevas Generaciones de Toledo, 
Emilio Martínez, considera que 
las manifestaciones de Juventu
des Socialistas sobre el pago del 
Impuesto de Bienes Inmuebles 
por el Ayuntamiento de Toledo a 
las monjas de Santa Casilda, "es
tán totalmente desorientadas y 
socialmente inoportunas, más aún 
viniendo de quien vienen".

Martínez asegura que "Juven
tudes Socialistas ha actuado al 
dictado de alguien que dentro del 
propio PSOE tenga una especial 
animadversión por la citada con
gregación, y estoy seguro que 
estas actuaciones le pasarán 
factura en las elecciones muni
cipales, ya que Santa Casilda son 
casi una institución en la ciudad 
de Toledo".

Además, Martínez explica en 
comunicado de prensa, que "las 
acusaciones parten de un presu
puesto falso, ya que la actuación 
del Ayuntamiento se ha limitado 
a ordenar la correcta confección 
del recibo pertinente del Impuesto 
de Bienes Inmuebles de 1993, y 
el fondo de la actuación no es otro 
que solucionar la laguna que el 
anterior gobierno socialista dejó 
en la materia al confeccionar los 
supuestos de beneficios fiscales 
en relación con las congregacio
nes religiosas".

El fin de la actuación del equi
po de Gobierno, concluye Martí
nez, es "ayudar a las personas so
cialmente más necesitadas y que 
residen en este tipo de centros y 
lo hace siempre en estricto cum
plimiento de la legislación vigen
te y, en algunos casos, solucio
nando errores pasados".

M f

Martínez asegura que la decisión consistorial es legal. M.SOTO

La Cámara de Comercio 
e Industria de Toledo <^^2^ 
zará en marzo un encuenn 
empresarial para consulton, 
es decir, núcleos dedicado 
asesoramiento en ^^^^^ □« 
cales, legales, financieros 
exportación, entre otros.En este "Interprise''van a 
participar empresas Pf^^^^ , 
tes de Bélgica, Francia,! g 
térra, Portugal y Espa”®’ jg 
gún explica un comunica ^^ 
prensa enviado a este p 
diCO.prt-

La asistencia a e^a 
cuentro sera una ac 
fórmula para pro5%e la» 
internacionalización. 
empresas, por el 
contactar con sus hom e^j 
europeas y por la ^P'^^^^^^os ■ de optar a proyectos europeo 

conjuntos.
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El consejero de Agricultura visitó ayer tres empresas de quesos, carnes y precocinados, en el Polígono

Alonso dice que el sector alimentario 
de la provincia es el mejor de la región

Luis RESOLA

El consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, visitó ayer por 
la mañana tres empresas del sector 
alimentario de la provincia ubi
cadas en el Polígono de Toledo: 
Queserías Ibéricas S.A., L. Y 0. 
Productos Cárnicos S.A. y Cía.; 
y Cultivos y Transformados S.L. 
Estas tres empresas comerciali
zan distintos productos 
alimentarios y son punteras en 
tecnología y comercialización.

El consejero de Agricultura 
declaró, con posterioridad a su 
visita y al término de un encuen
tro con los medios de comunica
ción, que "Toledo es la provincia 
que desde el punto de vista in
dustrial tiene la mayor capacidad 
de la región".

Alonso destacó la importan
cia de las industrias cárnicas y 
lacteas provinciales. "Es la pro
vincia de la región que, 'portan
te, tiene la mayor capacidad de 
producción y comercialización, y 
es uno de los más potentes a ni
vel nacional".

Queserías Ibéricas
Tk <'^^‘^tiso destacó de Queserías 
toericas que ha hecho una inver
sión en modernización sobre una 

^J^ii^*^^^^^^^^"bastante deterio
rada digna de elogio. "Tienda 
mejor tecnología y me ha impre

onado", ha declarado Alonso.
Co ^?”rpresa se llamaba Lácteas 
a ^^f^^ddoS.A. antes depasar 
j?®^®'tecer a la multinacional 
del sector Bel Ibérica.
pa« Ibéricas tiene una
4Q^onn^^*^ ^^ transformación de 
nhto ^^^rieladas de leche al año, 
Sdníí*^^^® aproximadamente 

toneladas de queso y 37.000 
com^^''^v^ ^®^^ factoría
f’°’ ’"®’°® "El Ci- 

5 non ’ft‘^^drando alrededor de 
01IP ’^/^ries de pesetas aiaño. 
avüd?rVcJ^®”‘^^® posee una 

de 258 millones correspon-

La planta de L Y O produce unas 12.000 toneladas de hamburguesas. L.R. Las medidas higiénico-sanitarias son rigurosas en L Y O.

dientes al FEOGA.

L. y O. Productos Cárnicos

Sobre L Y 0 Productos 
Cárnicos, que fabrica todas las 
hamburguesas para los restau
rantes de McDonalds de Espa
ña, Portugal, Norte de Africa y 
seis países de Asia, Alejandro 
Alonso consideró como muy in
teresante los planes de la empresa 
para ampliar su planta y llegar a 
duplicar su producción.

Esta nueva planta se dedica
ría a fabricar productos 
precocinados de aves, llegando 
a producir 4.000 toneladas de 
estas hamburguesas. En la ac
tualidad, en su planta de vacuno 

producen 12.000 toneladas de 
hamburguesas al año, siendo al 
alza las previsiones para los próxi
mos años. L Y 0 Productos 
Cárnicos tiene unas condiciones 
higiénico-sanitarias excepciona
les, entre las mejores de este tipo 
de empresas en la provincia, y 
factura 3.500 millones de pese
tas al año. Para la nueva planta 
de fabricación ha solicitado una 
subvención de 860 millones de 
pesetas con cargo ai FEOGA. L 
Y 0 Productos Cárnicos destina 
el 99 por ciento de su producción 
a los restaurantes McDonalds.

Porúltimo, Alejandro Alonso, 
que durante toda la visita fue 
acompañado por el director pro
vincial de Agricultura, Javier

Nicolás, visitó la empresa Culti
vos y Transformados S.L.,1a más 
pequeña de ias tres pero con un 
negocio diversificado, "El Fogón 
de la Aldea", marca con la que 
comercializa platos cocinados y 
ultracongelados.

"El Fogón de la Aldea"

Alonso manifestó que "tam
bién tiene sus posibilidades, con 
otra dimensión", y destacó tam
bién que emplea como materia

Alonso afirma que el sector es uno 
de los mejores del país

prima productos de la región, en 
especial cinegéticos.

Esta empresa fabrica al día 500 
kilos en platos precocinados, y 
pretende producir, a corto plazo 
y tras una ligera inversión en 
maquinaria y comercialización, 
una cantidad anual de 40.000 kilos 
al año.

La empresa, que factura 50 
millones de pesetas al año, ha 
recibido varias medallas a la 
calidad e innovación en la Sema
na de la Alimentación de Madrid.

La DO "Montes de Toledo" se 
presenta hoy en el Parador

La Tríbuna

ComuSiTÍ®’'í® ^® JLinta de 
’’® hoy a ^‘^^^’J°^^^ono,asisti- 
I^enorn,-n?-?’^^^^’^t^’=íón de la 
^^s "Mont^^^II ^^ Origen Acei- 
PWorN¿-®Toledo” en el 
^^capital FA ^^°^?^ ^^ Turismo de 
a^' programé ’ ®” ^’ ^^^scurso

O* ÉX”’' ’‘’‘“’’ 

'®nto a José R^f^^^'™ ^^trevistará 
<íeTo?ed?a“®®ícal- 

oíedo, Agustín Conde, en 

el transcurso del programa al que 
podrá asistir en directo el públi
co que se acerque ai parador 
"Conde de Orgaz".

También participará Andrés 
Gómez Mora, presidente de la DO 
"Montes de Toledo", y en la ter
tulia estarán presentes Chumi 
Chúmez, Las Virtudes, Leopoldo 
Alas, María Antoni Valls y Petra 
Mateo, así como la periodista local 
Mar G. Illán, directora de la re
vista "Ecos".

En el transcurso del progra
ma actuarán los cantautores 
Javier Berjia y Clara Serrano, y

entre las siete y las ocho de la 
tarde se presentará la DO "Mon
tes de Toledo".

Esta denominación de origen, 
sobre la que LA TRIBUNA ofre
ce hoy un número especial en sus 
páginas interiores, comprende a 
103 municipios, de los cuales 81 
son de Toledo y 22 de Ciudad 
Real. El número de explotacio
nes de olivar que hay en la zona 
de producción es de 33.000, de 
las cuales la mitad tiene una su
perficie inferior a cinco hectá
reas. En la zona hay también unas 
cien almazaras.

►4^

V
H*

Los olivos serán protagonistas hoy en RNE. M.SOTO
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El 31 de enero se reunirá el Comité Ejecutivo Provincial

Page: no caben coaliciones 
locales sin control ejecutivo

Luis RESOLA

El secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García-Pago, 
negó ayer que las agrupaciones 
locales socialistas estén ofrecien
do pactos a las asambleas loca
les de lU-ICAM, como declaró 
el coordinador provincial de esta 
formación, Juan Ramón Crespo, 
a este diario.

Según García-Pago, el PSOE 
está abierto al diálogo para lle
gar a acuerdos, y anunció que 
muy pronto llegarán a un acuer
do con ICAM-NI "bajo la fór
mula que entre las dos forma
ciones políticas se convenga", 
aclaró.

No candidaturas únicas

García-Pago especificó, por 
otro lado, que "esos acuerdos no 
pueden cuajar en una candida
tura única sino que tiene que ser 
del PSOE con representantes de 
IU, pero en ningún caso una 
candidatura híbrida".

"No pueden existir coalicio
nes locales, y en todo caso cual
quier entendimiento tiene que 
estar sometido a la autorización 
de las ejecutivas provincial y 
regional", añadió el secretario 
provincial socialista, quien sig
nificó que los acuerdos 
preelectorales son más difíciles 
que los postelectorales.

Más fácil con ICAM

El secretario provincial socia
lista, que ayer presidió la reunión 
de la Comisión Ejecutiva Provin
cial, opinó que lanegociación con 
ICAM a nivel regional tendrá su 
traslación a los escenarios pro
vinciales, pero no ocurre lo mis
mo con IU porque "la posición 
que mantiene Anguita es abso
lutamente contraria al entendi
miento con el PSOE, y estando 
el entendimiento difícil por arri-

#1

La Comisión Ejecutiva provincial se reunió ayer en Toledo. M.SOTO

ba, mal está por abajo", valoró.
Por otro lado, García-Page 

anunció que el último domingo 
de enero, día 31, se reunirá el 
Comité Provincial, máximo ór
gano entre congresos, en Toledo. 
En esa reunión, a la que asisti
rán 500 representantes de la 
provincia, se dará el pistoletazo 
de salida para la estrategia po
lítica en todas las localidades de 
la provincia.

Candidaturas locales

El secretario provincial anun
ció ayer, a este respecto, que el 
PSOE presentará candidatura en 
todos los pueblos, "además con 
un alto índice de cambios y re
novaciones", apostillo. Aunque, 
a continuación, aclaró que aque
llos candidatos que han acredi
tado ganar a lo largo del tiempo

van a mantenerse. "Vamos a 
presentar batalla en todos los 
municipios", concluyó.

La Ejecutiva socialista ana
lizó, por otro lado, la actividad 
de los dos candidatos a las Al
caldías de Toledo y Talavera, Juan 
Pedro Hernández Moltó y José 
Francisco Rivas, que ya tienen 
su actividad programada.

García-Page consideró que el 
PSOE sigue llevando la iniciati
va política y que el PP se "obs
tina" en no anunciar sus candi
datos, a pesar de que algunos de 
ellos tienen opción a repetir 
porque son alcaldes. En este 
sentido, opinó que "probablemen
te tengan que superar las incóg
nitas que les supone su Congre
so Nacional, y después los se
gundos congresos que también 
pondrán sobre la mesa contra
dicciones y conflictos internos".

IU pide al Ayuntamiento 
que dignifique el servicio de 
atención domiciliaria

Chozas sostuvo que el servicio ha sufrido un progresivo deterioro.

A.R1JIZ

El deterioro que ha sufrido el 
Servicio de Ayuda a Domicilio 
en la ciudad de Toledo "es una 
muestra de las consecuencias que 
conlleva la privatización de es
tas prestaciones sociales", de las 
que no se debe pretender bus
car una rentabilidad, según el 
responsable Local de Izquierda 
Unida-ICAM, José Esteban 
Chozas.

El dirigente de IU instó tanto 
al Ayuntamiento de Toledo como 
a la Consejería de Bienestar 
Social -instituciones que finan
cian el desarrollo de este servi
cio- a que "dignifiquen" la aten
ción a las ciudadanos y la remu
neración laboral de los 17 em
pleados puesto que cobran un total 
de 73.000 pesetas mensuales por 
más de ocho horas diarias, "con 
lo que se les paga la hora, de un 
trabajo que exige una cualifica
ción y una titulación que poseen, 
aproximadamente a 600 pesetas".

Chozas sostuvo que, aunque 
la partida destinada a este ser
vicio no sea elevada, el Ayunta
miento de Toledo paga 1.200 pe
setas por hora de servicio, de 
manera que tan sólo la mitad del 
presupuesto se destina a sufra
gar los gastos del personal que 
materializa la atención, el cual 
no está pagado en relación con 
el trabajo que debe desempeñar.

Asimismo, Chozas recalcó 
que tal y como está estructura
do el servicio, cada auxiliar debe 
en sus ocho horas de trabajo 
atender a ocho personas, por lo 
que no es posible que cada be
neficiario cuente con una hora 
de apoyo a sus labores domés
ticas o a su cuidado, ya que los 
empleados deben desplazarse de 
unos domicilios y de unos ba
rrios a otros.

Chozas, que criticó que el 
Ayuntamiento de Toledo plagia 
los estudios de las necesidades 
sociales de la ciudad de los ba
lances provinciales de Cáritas, 
indicó que la alternativa adecua
da sería "la contratación como 
personal propio de los auxilia
res tal y como realizan otros 
consistorios de la provincia y al
gunas mancomunidades".

El responsable de IU mani
festó también su pesar por el 
escaso tiempo de atención con
cedido a las personas que re
quieren asistencia domiciliaria 
"quizá porque están impedidos 
y no pueden ir a votar" y expu
so que, aunque legalmente sea 
lícito, moralmente no lo es el que 
los auxiliares fueran despedidos 
"tras la renovación del contrato 
de este servicio -adjudicado a 
la empresa Servi-Record S.A.- 
para luego ser de nuevo contra
tados y con ello perder el dere 
cho a elecciones sindicales •

FUTBOL
C.D. TOLEDO - EIBAR 2^ ;

PARTIDO QUE SE CELEBRARA EN EL SALTO DEL CABALLO EL PROXIMO DIA 24 DE ENERO A LAS 5 DE LA TARDE

C.D. TOLEDO

LaTríbuna

Si quieres participar en el sorteo de 5 localidades para el partido contra el EIBAR, envíanos este CUPÓN . 
debidamente rellenado, a la redacción de LA TRIBUNA de Toledo, en la calle Donantes de Sangre, n^ 1 - a^A. 45004 1 

Toledo:
El plazo de admisión de cupones finaliza el JUEVES DIA 21 DE ENERO A LAS 3 DE LA TARDE. Los nombre1 

de los ganadores, se publicarán el viernes 22, pudiendo recoger tu entrada en LA TRIBUNA DE TOLEDO el viernes ^ 
22 de enero de 6 a 8 de la tarde y ei sábado 23 de enero de 12 a 14 horas.I

Cuantos más cupones nos hagas llegar, más posibilidades tendrás de conseguir üGRATIS!! una entrada.

Te invitan a presenciar el 
partido centra el EIBAR 

para el que se sortearán 
5 entradas entre los 

cupones recibidos

para este emocionante encuentro.

Nombre: .......................
Dirección: ....................
Pobiación: ....................
Teiéfono: ...................... D.N.I.:
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PP y PSOE se cruzaron durante el 
Pleno datos sobre la política de 
asignación de subvenciones en 
Diputación y Junta de Comunidades

Los grupos de la oposición echaron en falta un informe de la Policía Local al respecto

El Heno aprobó la incorporadón 
de nuevas calles a la "zona azul"
Las calles CarniceríaSj Sombrería, Alfares y Cabeza del 
Moro y la plaza de Santa Leocadia se incorporarán próxima- 
mente a la "zona azul" de estacionamiento regulado, tras 
ser aprobado ayer por el Pleno municipal con los votos de 
PPyACTAL, la abstención del PSOE y el voto en contra de 
los concejales de IU e ICAM.

C. S..TARA

Las plazas de estacionamiento 
regulado que han desaparecido 
en la calle Trinidad se ganarán 
en el entorno de la calle Cabeza 
del Moro y Alfares. Esta fue la 
propuesta aprobada ayer por PP 
y ACTAL en el Pleno municipal 
ordinario.

El portavoz del Partido Popu
lar, Jaime Ramos, defendió que 
laregulación del tráfico noes algo 
estático, sino "un engranaje vivo 
que hay que ir modificando" y

^^ iniciativa presentada 
al Pleno en los importantes cam- 
O’os que se han dado con la 
remodelación de varias calles del 
centro de Talavera.

La opción de Cabeza del Moro, 
^bre la también barajada de Pío 
'^°^ ^^ ventaja, se- 

pn Ramos de que cumplirá mejor 
-^ ^c regulación del tráfi- 
0- lodos los grupos de la opo- 
icion, ACTAL incluido, echaron 
n taita un informe de la Policía 
ocal que se pronunciara sobre 

ta^“? indicada para implan- 
pU^ ^°”aazul", aunque según 

amos la decisión se ha adopta
do con la participación del cuer
po policial

Por su parte, el PSOE se 
abstuvo por considerar que se 
trata de una decisión que corres
ponde al Equipo de Gobierno, 
mientras que el edil de ICAM, 
Lorenzo Castellote mantuvo que 
para favorecer a los comercian
tes de la zona de Trinidad lo más 
lógico sería compensar en Pío XII 
las plazas perdidas.

Mientras tanto, IU puso en 
duda la eficacia de la "zona azul" 
y su portavoz, Benjamín Martínez, 
se preguntó sino ha creado más 
inconvenientes que ventajas para 
el comercio local. Para Martínez, 
el problema del centro de la ciu
dad y de los cambios que se es
tán introduciendo está en cons
tatar si realmente acudirá más 
público por ser zona peatonal.

Debate

Esta modificación del calle- 
jerode la "zonaazul" fueel acuerdo 
más destacado del Pleno que ayer 
se celebró y en el que se propició 
un debate entre PP y PSOE por 
la política de asignación de sub
venciones en Diputación y Junta 
de Comunidades. La concejala de 
Economía, Remedios Gámez, y 
el concejal del PSOE, José Mi-

El portavoz del PSOE se mostró molesto con la respuesta ofrecida a una de sus preguntas. PEÑA

guel Camacho, se cruzaron da
tos sobre esta cuestión, para 
defender que cada una de estas 
dos administraciones favorece a 
los municipios de su mismo signo 
político.

La concejala de Economía 
respondía a una pregunta formu
lada por el grupo socialista en 
relación a la subvención conce
dida a Talavera por los daños

*

producidos por inundaciones, 
cuando sacó a colación las ayu
das otorgadas por la Junta con 
cargo al Fondo de Acción Espe
cial, que a su juicio favorecen 
claramente a los municipios de 
signo socialista. Una actitud que 
provocó repetidas intervenciones 
del portavoz del POSE, Isidro 
Flores que se quejaba de que la 
respuesta estaba fuera de con

texto y que fueron zanjadas por 
el alcalde.

A renglón seguido, el socia
lista José Miguel Camacho apro
vechó el turno de ruegos para 
ofrecer cumplida réplica a la 
enumeración de Remedios 
Gámez, dando un repaso a las ayu
das concedidas por la Diputación 
a ayuntamientos gobernados por 
el PP.

Jesús Gil busca la fecha idónea 
para hacer efectiva su dimisión

C, S, .T,

hubie^ fuera quizás ya me 
ayerel ’^archado", declaraba 
con Ic^®l PP’ Jesús Gil, 
hará ?^^Í° ^1 momento en que 
eSiio ™ “Cisión del 
miento i'ir °^^P^ ®” ^1 Ayunta- 
días con V^f^”®‘ ^^^ buscaestos 
Idónea n^ ^'c^*de la fecha más 
decisión mí 'afectiva una 
que aseo^^^ ^^ anunció y en la 
^’ia’atr/s "° ^^^"^^

m v mf° ™^”^^uiendo mi postu- 
y^^^ postura es que me debo

marchar", afirmó ayer el conce
jal en declaraciones a los medios 
de comunicación una vez conclui
do el Pleno en el que según algu
nas fuentes se haría firme su 
dimisión.

El concejal de Personal, Trá
fico y Seguridad Ciudadana ad
mitió que le ha frenado la recien- 
tedimisión en laconcejalíade Cul
tura de Manuel Muñoz de Luna, 
una circunstancia que podría re
trasar su marcha del Ayuntamien
to. Mientras, medita con el alcalde 
la mejor fecha: "Estamos viendo 
la manera de perjudicar lo me
nos posible al Equipo de Gobier

no y a los ciudadanos", indicó.
Gil anunció su decisión de 

dimitir después de conocer la 
sentencia de la Audiencia Pro
vincial que le inhabilita para el 
ejercicio de cargo público por un 
periodo de tres meses. El con
cejal ha recurrido para pedir que 
se suspenda la ejecución de la 
sentencia, pero la decisión que se 
adopte a este respecto no va a 
modificar su anunciada marcha 
del Ayuntamiento. "Es una deci
sión que ya tengo tomada, inde
pendientemente de que venga o 
no la ejecución de la sentencia", 
aseguró. jesús Gil no ha dado marcha atras en su decisión de marcharse. PENA
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El PP admitió ayer la posibilidad de que se redistribuyan los elementos

Los técnicos estudiarán cambios 
en el mobiliario de San Francisco

C. S. JARA

Los técnicos municipales se
rán los encargados de estudiar y 
determinar si son necesarios 
cambios en la distribución del 
mobiliario urbano de las calles San 
Francisco y Prado. Asilo señaló 
ayer el portavoz del PP, Jaime 
Ramos durante el debate de una 
moción del PSOE que pedía jus
tamente la retirada de las farolas 
de la calle San Francisco y de las 
sillas situadas en ésta y la calle 
Prado, así como la recolocación 
del resto del mobiliario urbano.

Flores se anticipó a pedir al 
Equipo de Gobierno que tuviera 
en cuenta el espíritu de la mo
ción, fundamentada en el peligro 
que puede suponer la profusión 
de farolas, bancos, sillas, pape
leras y maceteros, en previsión 
del más que previsible rechazo a 
la propuesta.

IU sostuvo que la colocación 
del mobiliario no ha tenido en 
cuenta a los peatones, mientras 
el concejal de ICAM, Lorenzo 
Castellote, se mostró partidario 
de reutilizaren otras zonas parte 
de estos elementos y preguntó

quién ha sido el responsable po
lítico de esta actuación.

La responsabilidad fue direc
tamente asumida por Jaime Ra
mos, en su calidad de concejal 
de Obras, aunque sostuvo que 
"son los técnicos los que tienen 
que dar las soluciones técnicas". 
Él portavoz del PP aseguró, ante 
el recelo de la oposición, que desde 
el primer momento se hicieron las 
oportunas comprobaciones y se 
constató que por San Francisco 
podría entrar un camión de bom
beros ante cualquier problema.

Esta moción del PSOE fue 
rechazada, al igual que también 
se rechazaba otra de IU en laque 
se proponía solicitar al Gobierno 
la condonación de la deuda ex
terna de los países de 
Centroamérica afectados por el 
huracán Mitch. El Pleno recha
zó igualmente la urgencia de otra 
moción de IU, en la que se plan
teaba el apoyo del Ayuntamien
to de Talavera al juez que lleva 
los procedimientos judiciales 
contra el alcalde de Marbella y 
se plantaba la investigación de las 
actuaciones realizadas en la ciu
dad por Gil y Gil en su calidad de 
empresario. La oposición considera excesivo el mobiliario de San Francisco. peña

Muere 
atropellado 
después de haber 
colisionado con 
otro vehículo

TaTribuna

La Nacional V fue escena
rio en la mañana del domingo 
de un accidente de tráfico que 
costó la vida al conductor de un 
vehículo, atropellado después de 
que hubiera sufrido previamente 
un siniestro al colisionar contra 
otro turismo.

Según informó ayer la De
legación del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, el accidente se 
produjo cerca de las once de la 
mañana del domingo en el kiló
metro 101 de la Nacional V,en 
el término municipal de 
Cazalegas.

Un turismo, con matrícula de 
Madrid, se salió de la vía atro- 
pellando aun hombre de31 años 
que se encontraba en el arcén, 
después de haber sufrido un 
accidente previo cuando su 
vehículo colisionó contra otro 
turismo.

El hombre atropellado, que 
responde a las iniciales de 
M.P.B., murió a su ingreso en 
el hospital de Talavera a con
secuencia de las lesiones.

Se da 1a circunstancia de que 
en el momento de producirse este 
trágico accidente la calzada de 
la vía se encontraba afectada 
por las adversas condiciones cli
matológicas, fundamentalmen
te lluvia y granizo.

El Hospital redujo un doce por 
ciento las reclamaciones en 1998

La Tribuna

El Hospital Nuestra Señora del 
Prado de Talavera ha reducido 
en un doce por ciento el número 
de reclamaciones de los usuarios 
durante 1998 gracias a la crea
ción, el pasado mes de agosto, 
de un nuevo servicio de atención 
al paciente.

Según una nota de prensa 
remitida por el centro sanitario, 
"alo largo del último ejercicio sólo 
124 personas han acudido a este 
servicio, frente a las 141 que lo 
hicieron el año anterior. Las 
quejas referidas a demora de 
asistencia en consultas externas 
o pruebas diagnósticas centran 
la mayoría de las reclamaciones 
de los usuarios".

El objetivo principal del nue
vo Servicio de Atención al Pa
ciente, SAP, es el de facilitar a

los usuarios los trámites para 
realizar las reclamaciones. El 
proceso es el siguiente: las que
jas deben presentarse por escri
to a través del libro que, para tal 
efecto, tiene el SAP.

Uria vez presentada, el usua
rio recibe una copia, mientras que 
comienza a tramitarse su queja; 
para ello, se le presenta otra copia 
al director del centro, quien se 
encarga de solicitar los informes 
oportunos del responsable del 
servicio o unidad objeto de re
clamación.

Respuesta al usuario

Tras recibir los citados infor
mes, el director gerente respon
de al usuario en un plazo no su
perior a treinta días con un do
cumento, "en el que se incluye 
un resumen del motivo de la re

clamación, las actuaciones rea
lizadas, las conclusiones, así como 
las medidas adoptadas para tra
tar de solucionar la cuestión que 
hubiera motivado la queja", se
ñala el escrito.

El Servicio de Atención al 
Paciente del Hospital Nuestra 
Señora del Prado se encarga de 
analizar mensualmente las recla
maciones de los pacientes así 
como de elaborar un informe para 
presentarlo a la Dirección del 
Centro. Además, la Gerencia 
presenta a la Dirección Provin
cial del INSALUD un informe 
trimestral de las reclamaciones 
realizadas en el SAP.

Ésta es una de las innovacio
nes introducidas por el nuevo 
equipo directivo del centro hos
pitalario desde la llegada a la 
Gerencia del mismo de José 
Antonio Velasco.

SIQ4S

El Hospital ha creado el Servicio de Atención al

ACCIONÓCONTRA EL

PEÑA
Paciente.

Las quejas se centran en demora de 
asistencia en consultas externas o 

pruebas diagnósticas

c/ Barceló 13 1® izq. 28OOX Madrid. TLF. (91)
Banco Central Hispano suc. 1 c/«•

M.C.D.
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- La Hermandad de 
Donantes de Sangre de 
la Seguridad social ña ini
ciado una campaña de co
lectas extrahospitalarias 
de sangre. Las extraccio
nes se llevarán a cabo hoy 
en la Casa de Cultura de 
Quintanar de la Orden, 
entre las 17 y las 21 ho
ras.

MULTICINESM^CRISTINA
SALA l: "ENEMIGOPUBLICO".
SALA 2; "LA CENA DE LOS IDIOTAS".
SALA± ̂ "PORSIEMPREJAMAS".?- .17:30 y 20:05

"EL MILAGRO DE P.TINTO". P:22:40
SALA 4: "ROUNDERS"
P;17,20:05y22:40
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "SOLDADO DE FORTUNA".
SALA B; "PASIONES ROTAS".
SALA C: "UN MUNDO A SU MEDIDA".
P;17:15,20y 22:45
SALA D: "EL PRINCIPE DE EGIPTO". P:17:15 y 20 

"VERY BAD THINGS". P:22:45

I.

MUSEOS

TOLEDO

- La Fundación Feria 
Apícola de Castilla-La 
Manchaba convocado las 
bases del concurso del car
tel anunciador de la XIX 
Feria Apícola que se cele
brará del 23 al 26 de marzo 
del 2000 en la Villa de 
Pastrana (Guadalajara).

El plazo de presentación 
de los trabajos, con un ta
maño de 48x61centímetros 
concluirá el próximo 19 de 
febrero.

MULllCLNESCALDERON
SALA 1: "LA MASCARA DEL ZORRO".
SALALZi "MASALLA DE LOS SUEÑOS".
SALAAl "MI NOMBRE ES JOE".
P:17,20y22:30.

MULTICINESBENIDQRM
SALA A: "LA NINA DE TUS OJOS". P: 21
SALAB: "UNROMANCE MUYPELIGROSO"P:2\:3Q.

TELEVISIOINES
; La Consejería de Edu

cación y Cultura ha convo
cado, para jóvenes con 
edades entre los 16 y 30, 
años, certámenes de Foto
grafía, Artes Plásticas, 
Musica , Cómic y Vídeo, 
que incluyen tres premios 
cada uno. El plazo de pre
sentación de los trabajos 
concluirá el próximo 26 de 
marzo.

- La Comisión Europea 
promueve el Concurso 
Europeo del Joven Con
sumidor, dirigido a grupos 
de un mínimo de 4jóvenes, 
de 10 a 14 años, que debe
rán elaborar un video de 5 

'-^ji^titos de duración o 
un folleto de 8 páginas des
tinado a presentar el euro 
a otros jovenes o adultos. 
En cada país se seleccio
naran 20 trabajos.

FUplnzo de entrega con
cluirá el próximo día 18 de 
enero de 1999. Para obte
ner mas información, en la 
Dirección General de Con
sumo de la Junta de Comu
nidades.

, ; La asociación cultural 
Ricardo Brasal" del IES 

p1 r?’’5tiiel" ha convocado
Concurso Poético 

Ricardo Brasal”, dirigi
do a los alumnos de Secun- 
ana de toda la región, cuyo 

5®?9 gira en torno a "Nues
tra tierra y sus gentes".

dotación de los tres 
de 25.000, 

nla2?5’ 9‘^P? pesetas. El 
pi^9 de admisión se cerrará 
remit- ^^ enero, y deben 

mitirse a la asociación en 
21 rr?? A® ^^n Eugenio, ^LCP:45003. Toledo.

¿B 600 650 700 750

1 89 ; 90

69,4
’^OPE RADIOS 

Talavera

91 92

TELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local media shop
15:30 Toledo al día 1“ edic
16:00 Final feliz
16:45 Documental
17:00 La película:
''Los raptores"
18:30 Dibujos animados
19:00 Poldark
20:00 Las recetas de J.J

Castillo
20:15 Local musical
21:00 CLM al día
21:30 Toledo al día. 2" edic
22:15 Vivir seguro
23:00 Medicina para todos

Canal 4 Toledo
09:45 Televenta
10:00 Titulares
10:15 Desayunos con Jesús
10:30 Tele ’ boutique
11:00 Carrusel
13:00 Televenta
13:30 Dibujos
14:00 Dibujos animados
14:30 Tradiciones .da

Aragón
15:00 Naturaleza
15:30 Cine
19:00 Clipeandn
21:00 7 días
22:00 Cine

(ANAI
DKXISAAO
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 ¿Quién dices tu que soy 
Yo?
07:30 Los 10 mandamientos
08:00 Creo en la Santa Iglesia 
católica
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el alma 
11:00 Estelares de EWTN
12.00 Vayan por el mundo 
entero
12:30 De cara al tercer 
milenio
13:00Gerbert
13:30 Los pecados capitales 
14:00 Misa desde el M. de N. 
Sra. de los Angeles
15:00 Caminando con Jesús
15:30 Nuestra Señora en la 
escrituras y en la tradición
16:00 Franciscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis: la segunda 
venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Imagen de Dios 
18:30Gerbert
19:00 Pupto de vista
20:00 FU practica
20:30 Los diez mandamientos
21:00 Documental
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Vaticano y Roma 
cristiana
22:30 Los signos de los 
tiempos
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30 En el principio
01:00 La vida en abundancia
02:00 Mother Angelica Life 
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinar por el 
mundo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de la esperanza
05:30 Humanae vitae
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Radio ONDA CERO RADIO 5
Santa María Talavera

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de $an Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza,de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADÁMUÉ
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Galería Tolmo
-C/Santa Isabel, 14. Exposición de grabados y pinturas de Paco 
Aguilar. Hasta el 3 de febrero.
Museo de Santa Cruz
-C/Cervantes, 3. Exposición "Aromas de Al-Andalús". Hasta 
el 31 de enero.
Caja Rural
- C/Coronel Baeza, s/n. Hasta el 30 de enero.
Sala Velázquez. Exposición de bustos y esculturas de madera 
de Antonio Sánchez.
Sala Greco. Exposición de grabados de Julio Tejado y Fran
cisca Arribas.
Sala Picasso. Exposición de pintura de Jesús Salinas.
Palacio de Benacazón
- Exposición de vitolas y litografías. Organizado por la Asocia
ción Vitolfílica Española. Hasta el próximo día 17.

1200 1250 1300 1350 1400
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"¿El amor te dará de desayunar mañana a las siete, 
o te buscará un puesto de trabajo ahora que te han 
despedido, o pagará la factura del teléfono?"
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Lo que necesitas
No hay nada que hagas que no pueda hacer

se,
nada que cantes que no pueda cantarse. 
Nada que digas, pero puedes aprender 
a practicar el juego, es fácil.
No hay nada que abrigues que no pueda 

realizarse,
nadie que puedas salvar que no pueda sal

varse,
nada de lo que puedas hacer, pero puedes 

aprender cómo hacerlo a tiempo, es fácil.
Todo lo que necesitas es 

amor.
No hay nada que sepas 

que no pueda conocerse, 
nada que veas que no 

pueda verse, 
ningún sitio que veas que 

no pueda verse, 
ningún sitio en el que es

tés... Todo lo que necesi
tas es amor.

De pronto irrumpen los 
primeros acordes del him
no nacional francés, la vieja 
Marsellesa, y unas voces 
despreocupadas, surgidas 
entre nubes de aromáticos 
cigarrillos ilegales, cantan 
sobre un fondo en el que 
un claro violonchelo va y 
viene, amor, amor, amor. 
Apoyadaen el potente bajo 
de Paul McCartney, la in
confundible voz de Lennon, 
salida de una boca que está

ñaladas multitudinariamente por considerarías hueras 
estupideces convencionales, y de entre todas ellas, 
lo del principio del año se ha llevado siempre lamayor 
parte de mi desdén, pero parece que este año, por 
unas cosas o por otras estoy predispuesto a algún 
tipo de cambio en mi vida, cambio profundo quiero 
decir, no a variar el color de los calcetines. Como 
estoy convencido de ello, no tengo ningún inconve
niente en contarlo aquí, para que se entere todo el 
mundo, o todos los que lean esta columna por lo 
menos. No, no crean que me he caído de ningún 

caballo cegado por un rayo 
camino de Damasco, aunque 
desde luego la cancioncilla de 
marras (Ali you need is love) 
lleva machacándome el cere
bro desde hace algunos días, 
la escucho constantemente y 
cada vez la encuentro más 
sentido; en realidad diríaque 
actualmente es lo único que 
me parece que tiene pies y ca
beza.

¿El amor te dará de desa
yunar mañana a las siete, o te 
buscará un puesto de trabajo 
ahora que te han despedido, 
o pagará la factura del telé
fono? No sé, tal vez no, pero 
en todo caso, seguro que te 
hará la vida más fácil. No se 
si amor es.Io único que se 
necesita, pero sin dudale hace 
falta a María en Pontevedra 
y a Domingo en Jaén o a Rafa 
en La Coruña... el amor y no

mascando chicle, entona una de las canciones 
más hermosas que se hayan escrito nunca, con 
el mensaje más vital que la raza humana puede 
transmitirse: lo más importante es el amor.

Esta canción/himno fue la contribución bri
tánica, de la BBC, a un proyecto mundial de 
televisión global, "Mundovisión", en junio de 
1967. Nada más aparecer se convirtió en la can
ción bandera de la llamada generación de las 
flores. Actualmente, en nuestro país es también 
-más o menos disfrazada-, la sintonía de un pro
grama bastante mugriento, pero ésa es otra his
toria.

Creo que por primera vez en mi vida -uste
des disculpen pero me parece que una vez más 
me deslizo por la pendiente de las cuestiones 
personales-, me he trazado un plan al empezar 
el año. Siempre he despreciado las fechas se

otra cosa es lo que mueve a los jóvenes de hoy, lo 
que les sacude de sus amodorradas posiciones con
fortables para comprometerse en la ayuda a todos 
los que lo necesitan; no creo que el auge de las or
ganizaciones no gubernamentales se deba auna ca
sualidad, a una moda o a determinados caprichos 
de niñatos satisfechos y aburridos. No, estoy con
vencido de que en muchos casos se trata de gente 
con el suficiente coraje y cojones -sí, cojones- para 
poner en práctica lo que antes muchos otros sólo 
practicaron de boquilla. ¿Es que unos cuantos ex
céntricos van a cambiar el mundo? Tampoco lo se, 
lo que sí sé es que por lo menos se han puesto a ello 
y han pasado a la acción: no hay nada extraordina
rio, heroico o ejemplar: sencillamente están practi
cando las reglas del juego como pueden y su situa
ción personales les permite: amor, amor, amor.

Yoestoy en ello.

Imprime:
Editorial Contacto S.L.

Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Toledo I 
pudetole@infase.es
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Firma invitada

La crisis que no llega

ANTONIO 
GUERRA

^amblen en la política hay códigos no escri 
tos que alientan la curiosidad y la sorpresa. 
Y uno de ellos es la crisis con que se renuevan 

los gobiernos. En España se ha establecido como «vir
tud», sin ninguna razón que lo avale, que los gobier
nos son más sólidos y estables si sus ministros duran 
mucho en el cargo. Esta «virtud» de la permanencia 
la instauró Felipe González en sus muchos años de 
gobernación. Con él hubo ministros que no sólo ago
taban la legislatura, sino que repitieron. El mérito de 
resistir en el cargo político es un falso planteamien
to.

Porque el cargo público exige una gran imagina
ción para gestionar la realidad haciéndola posible, y 
este esfuerzo conduce al agotamiento, a un rápido an
quilosamiento de las ideas y los reflejos del político. 
La renovación de los gobiernos debiera ser la norma 
y no la excepción, y ni mucho menos una crisis de 
Gobierno puede ser signo de inestabilidad o riesgo, 
como ha insinuado Alvarez Cascos con su metáfora 
futbolística de que los equipos no se cambian cuando 
van ganando.

Claro que sí se cambian. Precisamente en la época 
de bonanza es cuando los cambios, siempre necesa
rios, se pueden hacer con más sosiego. Luis Yáñez, 
que el pobre suele ser muy desafortunado en sus citas 
y en la puesta en navegación de antiguas naves co
lombinas, ha criticado a Aznar diciendo que pretende

ir de astuto por la vida por su comportamiento intri
gante y de falso hermetismo — dice el de Coria del 
Río— en este asunto de la crisis que se acerca para 
algunos y no acaba de llegar ni llegará para otros. 
No creo que a estas alturas, después de haber abier
to la caja de los truenos, el presidente del Gobierno 
soslaye la renovación de su Gabinete.

Sobre todo cuando el papel del vicepresidente 
primero se hace insostenible en esa labor de jefe de 
protocolo que se le ha encomendado, por muy hu
manitario que éste sea, y cuando determinadas car
teras ministeriales (Medio Ambiente, Justicia, Fo
mento y Defensa, por orden de ineficacia) están 
pidiendo a gritos el relevo. Tampoco es propio de la 
seriedad que tiene bien ganada Aznar (no sólo en su 
beneficio), que se anuncie una crisis, se cree la ex
pectativa y la inseguridad que conlleva, y después 
se demore la decisión en un juego del ratón y el gato 
que produce una innecesaria atmósfera de inseguri
dad. Si debe haber crisis en el Gobierno, que se haga 
cuanto antes sin más dilaciones.

Lo contrario es provocar frívolos juegos de sa
lón que el ciudadano pacífico y poco aficionado a la 
intriga rechaza. Cuando las decisiones de los que 
gobiernan tienen serias repercusiones públicas, deben 
tomarse de inmediato. Jugar con ella: isuele crear 
falsas expectativas y no son de recibo en las demo
cracias maduras.

En compañía de lobos
FERMIN BOCOS
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Como Jano aquel dios de la Roma pagana que por 
tener dos caras miraba hacia el pasado al tiempo que 
avizoraba el futuro, así en nuestros días parece que 
orienta su política el Partido Nacionalista Vasco. 
Sucede que mientras el «lehendakari» —que es, no 
hay que olvidarlo, un dirigente de este partido— dice 
que la violencia callejera es contraria al proceso de 
paz (gran verdad, por cierto), el partido, como tal 
organización, evita condenar la violencia al igual que 
sus socios deí Pacto de Estella (Euskal Herritarrok y 
EA). ¿Cómo se come una cosa así? ¿Qué puede estar 
pensando la ciudadanía vasca de una estrategia que 
más bien parece fruto de una auténtica esquizofrenia? 
Como poco es desconcertante. Tengo para mí que los 
dirigentes nacionalistas vascos han decidido cruzar 
el Rubicón. Nunca hasta ahora habían llevado sus rei

vindicaciones hasta el lindero de la aulodetermina
ción, ni tampoco se habían acercado tanto y de ma
nera tan explícita —como comprometedora— a las 
posiciones de Herri Batasuna, la coalición que no 
repudia el recurso a la violencia como instrumento 
para hacer política.

El PNV era hasta hace poco el partido de la pe
queña burguesía comprometida con la tradición de
fensora de las costumbres de la tierra y de los valo
res de la tradición con arreglo a la interpretación 
cristiana de las cosas. Era, digámoslo pron to, un partido 
de orden. ¿Qué hace, pues, del brazo de quienes aman 
y practican la violencia? ¿Es esa compañía política 
propia de demócratas? Creo que el señor Arzallus 
no ha reparado en lo peligroso que resulta andar en 
compañía de lobos.

AUGUSTO PINOCHET
ex dictador chileno: «Sólo ten

go que rendir cuentas ante Dios y 
ante los Chilenos, y puedo pre
sentarme honorablemente ante 
ambos».

EVGUENI PRIMAKOV
primer ministro ruso: «Puedo 

asegurar con toda responsabilidad 
que el diagnóstico de Yeltsin es
tablecido por los médicos es el que 
se anunció».

FRANCISCO ALVAREZ 
CASCOS

vicepresidente primero del Go
bierno, «Cuando el resultado va 
bien, hacer cambios no me pare
ce que tenga unajustificación muy 
razonable».

PIO GARCIA ESCUDERO 
presidente del Comité organi

zador del XIII Congreso Nacio
nal del PP: «Aznar agotará la le
gislatura con el mismo Gobierno».

JOSEP LOPEZ DE LERMA 
portavoz de CiU en el Congre

so: «La realidad plurinacional de 
España se acabará imponiendo».

JOSE LUIS GARCI
director de cine: «Jamás he 

comprado un voto para los Goya, 
me he limitado a pedírselo a mis 
amigos».

LUCIO PAVAROTTI
tenor: «Por fin los críticos han 

comprendido que ‘Pavarotti and 
friends’ no son grandes lecciones 
de arte lírico».

MELANIE GRIFFITH
actriz: «Tengo 41 años y no 

puedo pretender continuar hacien
do de ingenua».

Indiferentes a la violencia

PILAR 
CERNUDA
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No hay manera, no hay manera de que 
los firmantes del Pacto de Lizarra- 
Estella demuestren la menor críti

ca a la violencia. La reunión plenaria del 
fin de semana ha sido una gran decepción 
para aquellos, pocos, que esperaban una 
demostración de sensibilidad ante el pro
blema por parte de los partidos democrá
ticos que han firmado el polémico texto. 
Pero los firmantes no condenaron la vio
lencia pasada, ni tampoco la violencia de 
los últimos días. A pesar de que horas antes 
de esa tercera reunión de los firmantes de 
Estella la muchachada de Jarrai-ETA ha
bía incrementado los actos callejeros de lo 
que ellos llaman «violencia de baja inten
sidad». Decepción, decepción con todas las 
letras.
El representante de Izquierda Unida hizo 
una propuesta de que se condenaran los

atentados de ETA, y le dijeron qu€ no era 
el momento oportuno para plantear esa 
cuestión. El portavoz, Madrazo, sin u na nota 
de rubor en el rostro, declaraba desp,iés que 
como no estaba en el orden del día el aná
lisis de la violencia, pues había que dejar
lo para otro momento. Se entiende que 
Izquierda Unida haya sufrido el ba ión del 
23 de octubre. Con representantes tan ti
bios y conformistas como Madrazo, difi- 
cilmente va a despegar en el País V asco el 
grupo que dirige Julio Anguita. Ibarretxe 
se ha pasado el fin de semana haciendo de
claraciones extensas a medios de comuni
cación de alcance nacional. A periódicos 
«españolistas», según calificación de su 
partido.
Trata de mostrar moderación ante la difí
cil situación que se le plantea con la de
pendencia de Herri Batasuna, y repite

hasta la saciedad que no está dispuesto a 
que la trayectoria de su gobierno y vida la 
política vasca vengan marcadas por las 
exigencias de ese grupo, ahora bautizado 
como Euskal Herritarrok. Las palabras del 
lehendakari suenan bien, pero una cosa son 
las palabras y otras son los hechos. No hay 
que olvidar que Ibarretxe se cansó de de
cir que quería gobernar con el PSE, y sin 
embargo ha «tragado» con un gobierno sin 
el PSE y con Herri Batasuna como soporte 
fundamental, aunque sea un soporte des
de fuera.
Desgraciadamente, no hay semana en la que 
no sea obligado hablar, escribir, analizar 
lo que ocurre en el País Vasco. La situa
ción no se endereza y aunque no se produ
cen víctimas mortales ni atentados de ex
trema gravedad, todos los días hay motivo 
para que se enciendan las luces de alarma.
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Este nuevo logotipo del turismo 
regional sólo podrá ser utilizada 
por establecimientos que cumplan 
unos requisitos de calidad

Aparecen las figuras de Quijote y Sancho sobre un fondo de color roío y amarillo

La nueva imagen turística regional 
combina tradición y modernidad
La nueva imagen que luci
rán los productos turísticos 
de Castilla-La Manchay que 
será una garantía de cali
dad, combina la tradición, 
con un dibujo de don Quijo
te y Sancho, y la moderni
dad, a trave's de una combi
nación de colores represen
tativos de la región.

E,G.M. - Toledo

EI consejero de Industria y 
Trabajo, José Femando Sánchez 
Bódalo, y el director general de 
Turismo, Juan Berenguel, pre
sentaron ayer esta nueva marca 
que, recalcaron, solo podrán usar 
aquellos establecimientos que 
cumplan unos requisitos de ca
lidad.

El logotipo, con un dibujo de 
don Quijote y Sancho en un tra
zado moderno, sobre unos fon
dos de color rojo -como es la tierra 
castellano-manchega- y amari
llo -símbolo de la luz y el sol- y 
la leyenda «Castilla-La Mancha 
Turismo», se podrá empezar a 
usar de forma inmediata una vez 
que los empresarios de turismo 
soliciten esta certificación de 
calidad. Para ello se ha creado 
un comité de selección, integra
do por una representación de los 
empresarios del sector y la Ad
ministración regional, que ana
lizará las solicitudes presenta
das como medida previa a la 
concesión de autorización para 
usar el logotipo, que se podrá

7-»J

EI consejero de Industria y el director de Turismo, en la presentación del logotipo, ayer. M.SOTO

lucir en la puerta de los estable
cimientos, en folletos o en cam
pañas de promoción turística. Los 
criterios que se van a seguir para 
autorizar el uso de esta nueva 
imagen incluyen no solo la cali
dad de los servicios que se 
ofertan, sino también otros as
pectos como el respeto al medio 
ambiente y la planificación ur
banística. El nuevo logotipo de» 
turismo de Castilla-La Mancha

se empezará apromocionar desde 
hoy mismo -por ayer- y, de ma
nera especial, en la próxima Feria 
Internacional de Turismo (FI- 
TIJR) de Madrid. En relación con 
esta feria, el consejero adelantó 

El nuevo logotipo se promocionará en 
la próxima feria de FITUR

que se ha cumplido uno de los 
deseos de la edición anterior, que 
era llegar a los dos millones de 
pernoctaciones al año en la re
gión, uno de los aspectos que más 
se trataba de fomentar.

Bódalo pedirá 
¡a placa del 

mérito al sector 
cuchillero

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando 
Sánchez Bódalo, pedirá ai 
Consejo de Gobierno la 
concesión de la placa al 
mérito regional al sector 
cuchillero-navajero. Sánchez 
Bódalo destacó la 
importancia y la contribución 
de este sector al desarrollo 
industrial de Castilla-La 
Mancha, no por su 
importancia en cuanto a 
volumen sino por su 
capacidad de adaptación a 
los nuevos tiempos. 
Asimismo, añadió, se 
promoverá una iniciativa 
legislativa popular para evitar 
que salga adelante la 
proposición de ley del PP que 
pretende sancionar la tenencia 
de navajas. Para el consejero, 
la navaja es un instrumento 
que no tiene un uso 
únicamente delictivo, porque 
el delito lo comete la persona 
y no la navaja.

Por su parte, el diputado 
nacional del PSOE por 
Toledo Adolfo González 
Revenga cree que el PP se 
verá obligado a modificar su 
propuesta para aprobar «con 
buen ojo» la reforma de la 
Ley de Seguridad Ciudadana 
que pretende criminalizar a 
quien lleve una navaja. El 
responsable de Política 
Institucional de la Ejecutiva 
Regional Socialista, Mario 
Mansilla, criticó las 
declaraciones hechas por 
Agustín Conde, cuando 
declaró que el sector 
cuchillero podía diversificar 
su producción si se viera 
afectado por esta propuesta.

Moro tranquiliza a los cudiiUeros 
sobre la intención del PP

ICAM pide la retirada de la 
proposición de ley del PP 
sobre el uso de armas blancas

M.M.C. - Toledo

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, pidió ayer al sector cuchi
llero de Albacete que tenga la 
seguridad que «desde el Gobier
no de España se sabe distinguir 
perfectamente lo que es el uso 
normal de la navaja o el cuchi
llo de la utilización violenta de 
estos utensilios». Moro hizo es
tas declaraciones en un receso de 
la reunión que mantiene esta ma
ñana con los responsables pro
vinciales de Empleo y Trabajo

de toda la región, al ser pregun
tado por los periodistas por la 
polémica que ha generado la pro
posición de ley del Grupo Po
pular que sanciona la exhibición, 
tenencia y uso de armas blancas 
en lugares de reunión, concen
tración, recreo o esparcimiento. 
Ajuicio del delegado, que ase
guró mantener conversaciones 
sobre este asunto con el Parla
mento y el Ministerio de Justi
cia, «hay que llevar este debate 
a la serenidad y tratar de infor
mar de que no se confunda la 
producción y la venta de este tipo 
de armas con el control en su 

uso público». Además, según 
Moro, «los nuevos casos de vio
lencia no tienen nada que ver con 
el sector», por lo que habría que 
sacar «una normativa que no 
sancione el llevar o no navajas, 
sino la exhibición pública de las 
mismas cara a la violencia». El 
delegado del Gobierno insistió en 
que la industria cuchillera de 
Albacete «no es solamente un 
símbolo para la ciudad, sino un 
sector muy dinámico que expor
ta mucho y que está generando 
también una importante tecno
logía», por lo que merece «todo 
nuestro apoyo y sensibilidad».

yjsx, - Toledo

El Grupo Parlamentario de 
Izquierda de Castilla-La Man
cha pedirá la retirada de la Pro
posición de Ley presentada por 
el PP en el Congreso de los Di
putados para regular el uso de 
armas blancas y solicitará la 
reprobación del presidente re
gional del PP, Agustín Conde, por 
sus declaraciones sobre el asunto.

Para ICAM, la iniciativa del 
PP es una «utilización oportu
nista» con el ánimo de «instru
mentalizar la violencia de gru
pos ultras y sucesos fascistas de 
manera electoralista, sin parar-

se a pensar en las repercusiones 
que dichas medidas pueden te
ner en un sector tan sensible 
como es el de la industria cuchi
llera». El diputado de ^^^,’ 
José Molina, precisa que de la 
industria cuchillera <icpende 
miles de familias de toda 
región y señala como ejemplo qu 
en Toledo se venden más nav 
jas y cuchillos que en Albace' 
Asimismo, Molina pide que1 
Cortes reprueben a Conde «P 
su desconocimiento de 1®^i 
dad regional», a la que el o’ 
gente «popular» recomendó q 
diversifique su producción si 
afecta la propuesta del PP-
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Según aseguró en Albacete el director general del IMSERSO, Héctor Maravall

'La contratación a tiempo parcial 
incorpora a la mujer al mundo laboral"

L.H. - Albacete

EI Director General del 
IMSERSO, Héctor Maravall GÓ- 
mez-Allende, aseguró ayer en 
Albacete que los contratos a 
Tiempo Parcial permitirán la 
incorporación de la mujer al 
mundo laboral, «independiente
mente de que no sea bueno 
feminizar esta fórmula para evi
tar discriminaciones».

Maravall que ayer se despla
zó hasta Albacete para pronun
ciar una conferencia sobre este 
asunto en el Colegio de Gradua
dos Sociales de la capital, inci
dió en el hecho de que los países 
de nuestro entorno utilizan con 
frecuencia esta modalidad para 
compatibilizar el trabajo con 
otras actividades profesionales 
o privadas.

Lo que en España, hasta aho- 
m, tenía una mala imagen, irá 
cambiando poco a poco y el éxi
to estará en el papel que jueguen 
ta organizaciones sociales y 
empresiales para difundir las 
ventajas del mismo. «Lo que en 
Holanda, Dinamarca, Reino 
Lnido o Suecia ha sido un ins
trumento para la creación de 
empleo, esperemos que también 
m pueda ser en nuestro país», 
agregó.

El director general explicó las 
ventajas del acuerdo y recordó 
9ue el mismo tiene tres finalida- 
es.no crear discriminación entre 
os trabajadores atiempo parcial 

ytotal,establecerfórmulas flexi- 
es para los empresarios y po- 

enciar el fomento del empleo.
aravall se refirió también en 
exposición a la equiparación 

e los trabajadores del régimen 
e neral con el de autónomos para

El éxito del contrato a tiempo parcial estará en el papel que jueguen las organizaciones sociales y empresariales.

afe

A 
. f

Maravall incidió en el hecho de que los países de nuestro 
entorno utilizan con frecuencia esta modalidad para 

compatibilizar el trabajo con otras actividades 
profesionales o privadas

manifestar que el foro de discu
sión de este asunto será el Pacto 
de Toledo, donde en el año 2000 
se retomará este asunto y se plan
tearán posibles renegociaciones 
en este ámbito. No obstante, ade
lantó que el sistema de autóno
mos no debe fomentar ni abrir 

una vía que a medio plazo sea 
negativa para el conjunto del sis
tema de la Seguridad Social. «Se 
han hecho muchos procesos de 
aproximación, pero hay que ser 
cuidadosos de que una medida 
que puede beneficiar a un sector 
puede luego tener otro tipo de 

utilizaciones o consecuencias no 
deseables a largo plazo», aña
dió. Por último, el responsable 
del IMSERSO hizo una valora
ción de los datos del paro de 1998, 
para calificarios de «positivos», 
aunque las cifras todavía están 
lejos de la media europea.

Zambrana exigirá 
a Aguirre que 
antes de reformar 
la ESO, apruebe 
las transferencias

E.J.V. - Toledo

El consejero de Educacióny 
Cultura, Justo Zambrana, exi
girá a la ministra Esperanza 
Aguirre que antes de llevar a cabo 
la reforma de la Enseñanza Se
cundaria Obligatoria (ESO) se 
culminen las transferencias edu
cativas a Castilla-La Mancha.

Zambrana, que asistió ayer 
al acto de presentación de la Ruta 
Quetzal en Toledo, adelantó que 
remitirá en breve una carta a 
Aguirre en la que le manifesta
rá su desacuerdo con el cambio 
en la estructura de la ESO, «ya 
que la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha no ha reci
bido aún las transferencias».

’^No consideramos oportu
no reformar la ESO"

El consejero dijo que desde 
su departamento «no considera
mos en absoluto de recibo que 
se intente aplicar un cambio en 
la estructura de ESO y menos 
en las comunidades autónomas 
que aún no tienen las transfe
rencias y que todavía dependen 
del Ministerio de Educación».

«Si el Ministerio de Educa
ción no va a legislar para An
dalucía ni para Cataluña por qué 
lo va hacer para Castilla-La 
Mancha, donde estamos cerran
do las transferencias», se pre
guntó el consejero.

Acuerdo entre el MECy 
las CCAA

Zambrana señaló que el de
creto que implicaría el cambio 
en el currículo de la ESO «debe 
retirarse» y añadió que cualquier 
modificación debería acordar
se previamente de común acuer
do entre el Ministerio de Edu
cación y las Comunidades Au
tónomas.

La oposición de Albacete dice que 
d PP oculta un informe negativo 
para ubicar un campo de golf

LAA, - Albacete

el Ayunta- 
equinn ^^'p^eete acusó Hoy al

oculta ®^”^®ipal de Gobierno de 
Paranh^ informe desfavorable 
Albacete na“" ^f^^® ‘^^ ^^^^ ®^ 

Cia va ^^^^ solicitado licen- 
Perjudila? Q^e puede 

^1 niedio ambiente.
Prensn A? ^’^P^ieó en rueda de 
ene! A^ P?‘^.^°^ ^^ ICAM-NI 
José E(hin^!?^^^^^° ^^ Albacete, 
me refle^a^Q° Martínez, el infor- 
funcion¿ ^^^ ^ construcción y 

"«onainiento de un campo de 

golf, «podría ocasionar una in
cidencia negativa significativa en 
el río Jucary sus ecosistemas afec
tados, que constituyen a su paso 
por Albacete, un espacio natu
ral de sobresaliente valor 
ecológico».

El informe recomienda que, al 
decidir su ubicación, se tenga en 
cuenta la variable ambiental para 
minimizar el impacto negativo 
sobre el Medio Ambiente.

Ajuicio de Martínez, el equi
po municipal de Gobierno quie
re «esconder la cabeza bajo el 
ala» y dejar que sea la Junta quien 
decida, puesto que, según expli
có, la Junta de Comunidades tie

ne que pronunciarse también para 
otorgar la licencia, pero una vez 
se conozcan los informes técni
cos. El edil recordó a los res
ponsables municipales que la 
competencia del Ayuntamiento es 
decidir dónde se puede ubicar y 
dónde no una infraestructura de 
este tipo, al margen de que la 
licencia definitiva la conceda la 
Junta de Comunidades.

Por otra parte, este concejal 
acusó al equipo de Gobierno del 
PP de defender los intereses pa
trimoniales privados por encima 
de los públicos, al no fijar unas 
normas que permitan la recupe
ración de caminos públicos que

A

Polémica en torno a la ubicación de un campo de golf en Albacete.

han sido ocupados por particu
lares. Martínez Valero dijo que 
el equipo de Gobierno, para evi
tar conflictos y beneficiar esos 
intereses, ha establecido caminos

alternativos y ha llegado a pac
tos para impedir enfrentamientos 
con esos particulares, cuando lo 
que debería primar es la recupe
ración del bien patrimonial.
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El curso pretende ser «el preludio» de 
cuantos colaboraciones se puedan 
establecer entre la Universidad 
Politécnica de Madrid y la Universidad 
de Castilla-La Mancha, señaló Arroyo

El curso está dirigido a los profesionales relacionados con la planificación urbana

Puertollano ac(^e el primer curso de 
la UCLM con la ETSA de Madrid
Un total de 26 licenciados del campus de Ciudad Real de la 
Universidad de Castilla-La Mancha iniciaron ayer el pri
mer curso que la Universidad regional desarrolla con la 
Escuela de Organización Industrial de Madrid y con el 
departamento de urbanística y ordenación del territorio de 
la Escuela Técnica Superior de Arquitectura (ETSA) de 
Madrid.

La Tribuna

El curso, bajo el epígrafe de 
«Condicionantes medioam
bientales de la planificación 
territorial» será de 500 horas 
financiado por el Fondo Social 
Europeo, y está dirigido a los 
profesionales relacionados con 
la planificación urbana y la or
denación del territorio. Con 
este curso se pretende, según Efe, 
proporcionar conocimientos teó
ricos y prácticos necesarios para 
asumiré! reto de la planificación 
urbana equilibradacon su medio, 
en cualquiera de sus escalas se
gún explicó el rector de la 
UCLM, Luis Arroyo.

El curso pretende ser «el 
preludio» de cuantos próximas 
colaboraciones se puedan esta
blecer entre la Universidad 
Politécnica de Madrid y la Uni
versidad regional de Castilla-La 
Mancha, según coincidieron en 
destacar, Luis Arroyo y el pro
fesor de la Escuela de Organi
zación Industrial de Madrid, 
Jesús Santaolaya.

La directora del curso Esther 
Higueras, profesora del depar
tamento de Urbanística y Orde
nación del Territorio de la ETSA 
de Madrid, valoró el hecho de que 

el curso se desarrolle en 
Puertollano «territorio en creci
miento industrial y de mejora 
medioambiental», porque permi
tirán que el curso tenga conse
cuencias prácticas muy positi
vas para el resto de la región y 
«punteras» para que se desarro
llen en otros territorios.

Higueras destacó la calidad 
del profesorado que impartirá el 
curso, de los que dijo son perso
nas que llevan trabajando en te
mas medioambientales más de 
25 años, lo que le dará a este curso 
«rigor, cateogría y seriedad».

Canal de debate

En este sentido. Arroyo dijo, 
que por los contenidos del curso 
y el lugar dónde se desarrolla 
dadas las características indus
triales de Puertollano harán de 
este un «canal de debate para toda 
Castilla-La Mancha».

Por otro lado el director de 
la Escuela de Caminos puertos 
y canales del campus de Ciudad 
Real, José María Ureña, señaló 
la importancia de los estudios 
que se elaboren desde este curso 
relacionados con el Corredor 
Ciudad Real-Puertollano «afec
tado» por lafutura autopista entre

El rector de la UCLM, Luis Arroyo y el alcalde de Puertollano, Casimiro Sánchez, en la inauguración.

ambos municipios y el pretendido 
aeropuerto a medio camino en
tre ambas localidades.

Ambas infraestructuras obli
garán que vayan apareciendo en 
el ámbito de este corredor nue
vos asentamientos terciarios y re
sidenciales lo que «nos obligará 
a visualizar lo que puede pasar 
en esta zona en los próximos vein
te años para hacerlos compati
bles con el entorno ambiental».

Con este curso se pretende proporcionar 
conocimientos teóricos y prácticos 
necesarios para asumir el reto de la 

planificación urbana equilibrada con su 
medio, en cualquiera de sus escalas

Los sindicatos piden que 
ITA de Ciudad Real pase a 
ser Escuela Superior

El claustro de la Autónoma de 
Barcelona declara a Aznar 
persona "non grata"

La Tribuna

Los sindicatos CCOO, UGT 
y CSI-CSIF, con representación 
en la Universidad de Castilla- 
La Mancha (UCLM) han vuel
to a solicitar la transformación 
de ITA de Ciudad Real en Es
cuela Superior de Ingenieros 
Agrónomos "una reivindicación 
largamente anhelada y de sobra 
justificada", según indican en 
nota de prensa los citados sin

dicatos .
También los trabajadores, los 

alumnos y lajunta de la Escuela 
en pleno vuelven a solicitar "lo 
que en justicia les corresponde 
y lo que contribuiría decisiva
mente a dinamizar la economía 
agraria de esta provincia".

Los sindicatos recuerdan que 
hace años la sociedad ciudad- 
realeña tras movilizarse logró 
"arrebatar" al rector de la UCLM, 
Luis Arroyo, el compromiso de

que el segundo ciclo de ingenie
ros agrónomos se impartiría tam
bién en Ciudad Real.

Sin embargo, "el compromiso 
del rector Arroyo no se ha cum
plido y si no lo remediamos el 
decano de los centros va a ter
minar quedando, por decisión del 
equipo rectoral, relegado al os
tracismo", señalan los sindica
tos en nota de prensa en la que 
reiteran su apoyo "decidido” a 
la tranformación de ITA.

Efe-Barcelona

El claustro de la Universidad 
Autónoma de Barcelona(UAB) 
ha declarado personas e institu
ción «non gratas» al Presidente 
José María Aznar, a la delegada 
del Gobierno en Cataluña, Julia 
Garcia Valdecasas, y al Cuerpo 
Nacional de Policía.

El principal órgano represen
tativo de la comunidad univer
sitaria de la UAB se reunió ayer, 
en sesión extraordinaria, tras los 
incidentes registrados el pasa
do jueves en el campus de 
Bellaterra coincidiendo con una 
visita del Presidente del

Gobierno.Tras ratificar 
cargo al rector Carles So P
amplia mayoría, elc^^“®*’?-pia- 
una moción por la que se.
ra «persona non g’^^^^\^j^57 
María Aznar, que ha recibí
votos a favor, 51 en
abstenciones.En “”^”1^1110- 
subsiguiente, se declaró, ^'g
tamente, «non gratos» a |.
Valdecasas y a la P^”^'^’ ly 60 votos a favor, 39 en contra y

45 abstenciones. -.cdos
En la votación de 

mociones, que se bizo . jjq 
alzada, los profesores, p. 
el rector, votaron 
tariamente en contra.

M.C.D.202
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Acebes, hasta ahora coordinador 
del PP, nuevo ministro de 
Administraciones Públicas

Jpaftioo 
/S^opuiae

El hasta ahora titular de Trabajo será secretario general del PP y Rajoy pasa a Educación

Pimentel y Acebes entran en el 
Gobierno, salen Arenas y Aguirre
£1portavoz del Gobierno, Josep Pique, explicó ayer ante los 
medios de comunicación que la remodelación del gabinete 
llevada a cabo por el jefe del Ejecutivo, José María Aznar, 
«debe enmarcarse en la voluntad de estabilidad».

Efe - Madrid

El presidente del Partido Po
pular, José María Aznar, anun
ció ayer a la Comisión Perma
nente que propondrá a Javier Are
nas como nuevo secretario ge
neral del PP en el XIII Congreso 
Nacional, que se celebrará los 
días 29, 30 y 31.

Según un comunicado de esta 
íormación política, Aznar tam
bién informó a la Comisión de 
que Esperanza Aguirre será la 
candidata del Partido Popular a 
la Presidencia del Senado.
A el Comité Electoral
del PP se reunió ayer para ratifi
car a Juan Ignacio Barrero como 
candidato a la Presidencia de la 
Junta de Extremadura.

Los dos cambios en el actual 
gabinete implicarán que el actual 
secretario general de Empleo, 
Manuel Pimentel, pase a ocuparse 

e la cartera de Trabajo; el coor
dinador general del PP, Angel 

cebes, sea el nuevo ministro de 
dniinistraciones Públicas, y el 

actual titular de este ministerio, 
wiano Rajoy, encabece el de

partamento de Educación y Cul
tura.

Así lo comunicó ayer, el por- 
tavoz del Ejecutivo,Josep Piqué, 
do ^^^ Pif^^ ‘^d prensa celebra- 

cn el Palacio de La Moncloa

lU prefería 
que hubieran 
salido otros 
ministros

Cnn^ de IU en el 
con^’ Rosa Aguilar, 
Prestí^y^^ el 
María ^A^^' Gobierno, José 
Ía ODort " malogrado» 
los mi??*^^^ ^^ sustituir a

socada? ~?dos» por 
su «nrA?^ ’̂ ^ponto también 
pro? ^^P^oión» por el 
EspciS??T’”-®™®nto de 
Presidí ^gdirre como Auguró?" Senado, y 
^^cl oca?^^ \^ iniciar así 
disciS- Sonado, su 
^tcamera? ^-^^” ‘^^^ sistema 

‘deral español».

para explicar los cambios en el 
Gabinete de José María Aznar, 
en la que anunció que los corres
pondientes nombramientos serán 
publicados hoy mismo en el BOE, 
firmados por el Rey después de 
serie comunicados.

La toma de posesión de los 
nuevos ministros, agregó el por
tavoz, será previsiblemente 
mañana.

«Son cambios que deben en
marcarse en la voluntad de estabi
lidad que el presidente del Go
bierno ha querido que garantizara 
la legislatura y la propia acción 
del gobierno», dijo Piqué, quien 
recordó que «este Gobierno es ya 
el que ha tenido una duración más 
larga desde la restauración de la 
democracia en España y que la 
presente legislatura es también 
ya de mayor duración que la an
terior».

«Son unos cambios derivados 
de las nuevas responsabilidades 
que van a asumir» Barrero, Are
nas y Aguirre, y «que sin ningún 
género de dudas, suponen un 
reconocimiento en la eficacia de 
las tareas que hasta ahora tenían 
encomendadas», agregó el por
tavoz del Ejecutivo.

Piqué precisó que Aznar anun
ció esta tarde a la Comisión Per
manente del PP «que va a propo
ner a Javier Arenas como nuevo

Mayor Oreja 
cree que 
Arenas 

tranquiliza
El ministro del Interior, 

Jaime Mayor Oreja, consideró 
ayer un «gran acierto» la 
designación del hasta ahora 
titular de Trabajo, Javier 
Arenas, como próximo 
secretario general del PP y 
aseguró: «para muchos de 
nosotros, es una gran 
tranquilidad».

El ministro del Interior, 
que rehusó comentar el resto 
de los cambios del Ejecutivo y 
se remitió a las explicaciones 
del portavoz del Ejecutivo, 
mostró su satisfacción por la 
propuesta de Arenas.

Aznar no comentó los nuevos nombramientos ante la prensa. EFE

>'

secretario general del Partido 
Popular en el próximo Congre
so del partido, que se celebra el 
último fin de semana de enero».

Asimismo explicó que el Co
mité Electoral Nacional del PP 
ratificó a Barrero como candidato 
a la Presidencia de la Junta de 
Extremadura y que Esperanza 
Aguirre será la candidata del PP 
a la Presidencia del Senado, en 
sustitución del político extreme
ño.

«Como consecuencia de es
tas propuestas se producen va
cantes en el Gobierno», insistió 
Piqué, quien no habló de remo- 
delación del Ejecutivo.

Belloch cree 
que Educación 

gana con 
RW

El dirigente socialista Juan 
Alberto Belloch consideró 
ayer una «buena noticia para 
la enseñanza» la salida de 
Esperanza Aguirre del 
Ministerio de Educación y 
Cultura y la designación en su 
lugar de Mariano Rajoy, con 
lo que cree que la educación 
será la más beneficiada con la 
remodelación del Gobierno.

Belloch, en declaraciones 
en los pasillos del Congreso, 
señaló que Rajoy «es una 
persona muy sensata, a 
diferencia de ‘desesperanza’ 
Aguirre».

Piqué aseguró que el objeti
vo de los cambios en el Ejecuti
vo es «seguir asegurando un mar
co que permita la continuidad de 
una política que está dando muy 
buenos resultados para España 
y todos los ciudadanos en térmi
nos de estabilidad política, de 
gobernabilidad, de una política 
económica que está asegurando 
un crecimiento estable con una 
fuerte creación de empleo, y en 
términos de diálogo social».

El portavoz del Gobierno 
agregó que esta política «nos está 
también posibilitando encarar 
con ilusión y con esperanza el 
siglo XXI».

Molins cree 
que la 

remodelación 
es por el PP

Joaquim Molins, portavoz 
del grupo de CiU en el 
Congreso, consideró ayer que 
la remodelación del Gobierno 
se debe más a asuntos de 
partido que a temas del 
Ejecutivo y se despidió de 
Aguirre diciendo que «será 
difícil tener más problemas 
que con ella». Molins, al 
conocer las nuevas caras del 
Ejecutivo no percibe «cambios 
en la política del Gobierno» en 
una remodelación «provocada 
más por decisiones que afectan 
al partido que por lo que 
sucede al propio Gobierno».

Aznar: "Ya 
está todo"

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, se refirió 
hoy a los cambios 
introducidos en su Gabinete al 
señalar, a preguntas de los 
periodistas al término de la 
reunión de la Comisión 
Permanente del PP, que «ya 
está todo; ya hablaremos».

Aznar hizo esta afirmación 
al ser interrogado por los 
periodistas sobre la 
remodelación del Gobierno 
anunciada ayer por el ministro 
portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué.

Arenas 
agradece la 

propuesta de 
Aznar

El ministro de Trabajo, 
Javier Arenas, expresó ayer su 
«profundo agradecimiento» a 
José María Aznar por 
depositar en él su confianza 
como nuevo secretario general 
del PP, cargo para el que será 
propuesto en el próximo 
Congreso del partido.

«Como primera reacción 
quiero expresar mi 
agradecimiento al presidente 
del partido por depositar en mí 
tanta confianza, y esperar que 
mis compañeros me elijan en 
el próximo Congreso», dijo 
Arenas en declaraciones a la 
salida de la sede del PP.

El todavía titular de la 
cartera de Trabajo avanzó que 
el PP, en este XIII Congreso, 
debe «intentar construir el 
gran partido para la España 
del Siglo XXI, del diálogo, de 
posiciones centristas, y que 
permanentemente ofrezca a la 
sociedad reformas para el 
futuro, muy coherentes». 
Arenas se mostró agradecido 
con Aznar «por la etapa que 
he contado con su confianza 
como ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales», y añadió 
que juzga «muy acertada» sus 
sustitución en el Ministerio 
por Manuel Pimentel.
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En un documento elaborado por Nicolás Redondo

El PSOE advierte que la 
política vasca va al fracaso

El Congreso rechazó que 
Piqué explique en pleno las 
ayudas a la minería

Efe-Madrid

Un documento del PSOE 
sobre la evolución de la situa
ción en el País Vasco, tras la for
mación de un Gobierno exclusi
vamente nacionalista, la persis
tencia de la violencia y la «rup
tura» del bloque democrático, 
advierte de es el inicio de un 
camino hacia «un fracaso polí
tico rotundo».

El secretario de Política Auto
nómica del PSOE, Ramón Jáu
regui, explicó en la rueda de pren
sa posterior a la reunión del Con
sejo Territorial que los socialis
tas establecen en ese documen
to «responsabilidades claras» por 
la evolución de los hechos en 
Euskadi, que apuntan -dijo- al 
Gobierno central, al PNV y a IU.

Jáuregui informó de que este 
documento -que será presenta
do públicamente hoy por el can
didato José Borrell- fue estudia
do por el Consejo Territorial an
tes de ser aprobado por la Co
misión Permanente.

El documento, elaborado por 
el secretario general, Joaquín Al
munia, y el secretario de los so
cialistas vascos, Nicolás Redon
do Terreros, pone de manifies
to la «honda preocupación» que 
existe en el partido por estos he
chos, a pesar de su «esperanza» 
en que la tregua de ETA se con
vierta en definitiva, cuestión en 
laque el PSOE desea seguir sien
do «leal» al Ejecutivo.

Jáuregui destacó el deseo de 
los socialistas de trasladar a sus 
interlocutores políticos, inclui
do el Gobierno de la nación, las 
pautas que guiarán la estrategia 
futura del PSOE en relación con 
la política penitenciaria aplica
da por el Ejecutivo y la forma
ción de un Gobierno nacionalista

Los trabajadores de Correos tachan de 
insensato y cruel el atentado de Rentería

Efe - San Sebastián

Representantes de los em
pleados de Correos de Guipúzcoa 
calificaron ayer de «insensato» 
y «cruel» el atentado perpetra
do el pasado sábado contra la es
tafeta de Correos de Rentería y 
subrayaron el peligro que corrie
ron los funcionarios que estaban 
en la oficina.

Sobre las 8,30 horas del sába
do, seis encapuchados irrumpie
ron en la oficina de Correos de 
Rentería, derramaron líquido in
flamable en su interior y lanza
ron varios cócteles molotov, de 
forma que se quemó el servicio 
de paquetería de la planta baja, 
una moto y una furgoneta.

El delegado provincial de Co
rreos, Francisco Javier Aparicio, 
dijo a Efe que los daños ocasio

V' 
Ji

CONSEJO TEUin

Los líderes socialistas en la reunión de su Consejo Territorial. EFE

en Euskadi.
Calificó de «muy graves» los 

últimos acontecimientos ocurri
dos en el País Vasco, como el 
hecho de que hace una semana 
partidos «que hace poco estaban 
con el bloque democrático», en
tre los que incluyó al PNV, EA 
e IU, junto con EH, «cristaliza
rán la imagen de una gran mani
festación en Bilbao contra el Go
bierno central», lo que supone - 
dijo- «una de las muestras de ese 
fracaso».

«Las bases políticas sobre las 
que se ha ido construyendo el de
venir político de los últimos me
ses nos preocupan, porque ade
más de haberse roto el bloque 
democrático en mil pedazos, par
tidos socios del mismo hoy enca
bezan abiertamente una durísi
ma confrontación contra el Eje- 
cutivo en la política penitencia
ria», aseguró. 

nados rondan los ocho millones 
de pesetas, dado que deberán 
comprar una furgoneta y una 
moto nuevas, reparar la instala
ción eléctrica, la planta baj a dedi
cada a paquetería y renovar parte 
del mobiliario de la estafeta.

Más de cien trabajadores de 
Correos -el 90 por ciento del tur
no de la mañana- se concentra
ron ayer, convocados por los sin
dicatos CC.OO. y U.G.T, fren
te a la delegación provincial de 
San Sebastián para expresar su 
rechazo al atentado.

A la misma hora, los traba
jadores de la estafeta atacada se 
concentraron también para pro
testar por el atentado.

Manuel Zamorano, de UGT, 
puso de relieve el riesgo que 
corrieron los seis trabajadores 
que en el momento del atentado

El dirigente del PSOE asegu
ró que su partido no puede com
partir las bases del Acuerdo de 
Lizarra, «construidas desde la 
imposición nacionalista», y ad
virtió de que la dependencia del 
Gobierno vasco de EH tenderá 
«peligrosamente hacia la radi
calidad y el frentismo, ahondán- 
doseen la sociedad vasca la lí
nea divisoria que hemos queri
do superar durante doce años».

Jáuregui, que calificó de «ina
ceptable» la permanencia de la 
violencia en el País Vasco, afir
mó que el debate sobre un posi
ble acercamiento del PSE al PP 
en estas cuestiones es un debate 
postelectoral que no va inclui
do en el documento, si bien ase
guró que es intención de los so
cialistas vascos seguir abiertos 
«a la construcción de la comuni
dad entre todos, también entre 
dispares». 

estaban dentro de local atacado, 
y reveló que si alguno de ellos 
hubiera estado en el ascensor 
podría haber muerto asfixiado.

Zamorano recordó al funcio
nario que sufrió quemaduras en 
las manos al intentar salvar del 
fuego la correspondencia en un 
atentado similar ocurrido en 
Usúrbil (Guipúzcoa) el año pa
sado y animó a los empleados a 
moviíizarse contra este tipo de 
actos perpetrados contra un ser
vicio público y sus trabajadores.

El representante de UGT sub
rayó la ausencia de ELA y LAB 
en la convocatoria, inasistencia 
que achacó al acuerdo entre los 
«sindicatos y políticos naciona
listas para no denunciar esta vio
lencia, que no se corresponde ni 
con la democracia ni con la li
bertad».

Efe - Madrid

La Diputación Permanente 
rechazó ayer la convocatoria de 
un pleno extraordinario, que ha
bían solicitado PSOE e IU, en 
el que comparezca el ministro 
de Industria, Josep Piqué, para 
explicar la política de subven
ciones de su Departamento y las 
actuaciones que ha realizado en 
relación con la empresa Ercros.

Contra la iniciativa de los 
principales grupos de la oposi
ción se manifestaron el PP y sus 
socios parlamentarios (CiU, 
PNV y Coalición Canaria), que 
consideraron suficiente la com
parecencia que se producirá hoy, 
a petición propia, de Piqué en 
la Comisión de Industria del 
Congreso.

La Diputación Permanente, 
máximo órgano de decisión du
rante los periodos inhábiles del 
Congreso, se reunió ayer a peti
ción de los Grupos del PSOE e 
IU, cuyos portavoces coincidie

Martens confirma el 
liderazgo de Aznar en el PPE

Efe - Madrid

La reunión de varios líderes 
del Partido Popular Europeo 
(PPE) con el presidente del Go
bierno y del PP, José María Az
nar, celebrada ayer en Madrid, 
«ha confirmado» su liderazgo 
para organizar el proceso de mo
dernización de los populares eu
ropeos, tras la marcha del ex can
ciller alemán, Helmut Kohl.

Así lo indicó ayer el presi
dente del PPE, Wilfried Mar
tens, tras participar en esta reu
nión, en la que -recalcó- este pro
ceso de «consolidación y moder
nización» se basará en los pila
res del «centro reformista» y 
otros asuntos más concretos 
como «el mantenimiento de la 
solidaridad» que garantice una 
mayor integración económica 
y política.

El fiscal pide acelerar la 
extradición de un etarra

Efe - Madrid

La Fiscalía de la Audiencia 
Nacional confía en que el Minis
terio de Justicia tramite antes 
del próximo día 28 la petición 
a Holanda de extradición del 
presunto miembro del «coman
do Nafarroa» de ETA Esteban 
Murillo Zubiri, ya que en caso 
contrario las autoridades de ese 
país lo pondrán en libertad.

Fuentes jurídicas explicaron 
ayer que las autoridades holan
desas comunicaron que la docu
mentación necesaria para estu
diar la extradición a España de 
Murillo Zubiri, detenido el pa

ron en que durante las últimas 
semanas se han sucedido «infor
maciones escandalosas» que 
justifican la convocatoria de un 
Pleno extraordinario para cono
cer algunas actuaciones del Mi
nisterio de Industria.

Entre éstas, Luis Martínez 
Noval, portavoz adjunto del 
PSOE, citó la titularización de 
un billón de pesetas a favor del 
sector eléctrico «en detrimento 
de los consumidores», y asegu
ró que el Gobierno tomó esta de
cisión «al dictado» de una con
sultora que trabaja para una em
presa eléctrica.

La «condonación» de la deu
da que Ercros -de la que Piqué 
fue presidente antes de ocupar la 
cartera ministerial- tenía con el 
ICO, la «connivencia» de Indus
tria con «el fraude» de una em
presa minera que se beneficia
ba de ayudas al carbón a pesar 
estar importándolo del exterior, 
son razones que, según el PSOE, 
justifican esa comparecencia.

«Hay que mantener la solida
ridad como elemento fundamen
tal de la Unión Europea y forma 
parte del programa de nuestro 
partido» que se presentará de 
cara a las elecciones europeas 
del próximo mes de junio, de
claró Martens a los periodistas.

Al almuerzo en el Palacio de 
La Moncloa asistieron, además 
de Aznar y Martens, el líder de 
la CDU alemana, Wolfgang 
Schauble; y otros dirigentes co
mo el sueco Carl Bildt, el grie
go Costas Karamanlis, y el irlan
dés John Bruton.

En la reunión se preparó el 
próximo Congreso del PPE, los 
días 4, 5 y 6 de febrero, del que 
saldrán el presidente, los vicepre
sidentes y el nuevo secretario ge
neral del PPE, entre los que po
dría haber, según fuentes de 
PPE, un español.

sado día 8, debe llegar antes del 
próximo 28 de enero, fecha en 
la que cumple el plazo ^le1 o di 
desde la detención que conté 
pía la legislación de ese pai* 
frente a los 40 que son posibles
en la española.

La Fiscalía de la Audien 
Nacional pidió la semana P^ 
da la extradición del P^e^?r 
miembro del «comando NJ 
rroa», detenido en Amsterdan 
(Holanda) el pasado día «•

Esteban Murillo esta proc 
sado por el asesinato dd P 
cía nacional Angel Postig 
jías, cometido en 1980 en 
piona (Navarra).
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Jaúregui no 
descarta que, en 
las europeas, 
González sea el 
cabeza de lista

Efe - Madrid

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jáuregui, no descartó ayer la po
sibilidad de que el ex presiden
te del Gobierno Felipe González 
encabece la lista europea de los 
socialistas en los próximos co
micios del 12 de junio.

Preguntado por esta posibili
dad en la rueda de prensa pos
terior a la reunión del Consejo 
Territorial, Jáuregui aseguró que 
«es una hipótesis», y añadió que 
esa opción es defendida «por 
sectores y personas» dentro del 
PSOE.

Aunque advirtió de que en 
la reunión del Consej o ayer no 
se discutió sobre el cabeza de 
cartel europeo, reconoció que 
personalmente es favorable a 
que González represente a los 
socialistas en Europa, si bien 
destacó la necesidad de respe
tar la «voluntad última» del inte
resado.

El responsable de la Políti
ca Autonómica socialista afir
mó que en la reunión de ayer 
de los secretarios regionales - 
con la presencia del secretario 
general, Joaquín Almunia, el 
candidato, José Borrell, y los 
tres presidentes autonómicos- 
se abordó un posible acuerdo de 
coalición electoral con Nueva 
Izquierda en el Ayuntamiento 
de Madrid.
1 A^^g^^ó que ésta «es una de 
las hipótesis más probables», al 
consideraría un elemento «con
secuente» con la presentación 
ae una coalición también entre 
ambas fuerzas en la Comunidad 
de Madrid.

El alcalde de Marbella asegura sentirse tranquilo

Gil abandonará hoy el 
hospital de Málaga

Efe - Málaga

El alcalde de Marbella y pre
sidente del Atlético de Madrid, 
Jesús Gil, se sometió ayer a las 
últimas pruebas médicas para 
comprobar si tiene lesiones car
díacas, por lo que hoy abando
nará el Hospital Clínico de Má
laga, donde ingresó hace una se
mana aquejado de hipertensión 
y arritmia.

Gil volvió a primeras horas 
de la mañana al centro sanita
rio cansado pero «tranquilo», 
después del permiso de fin de 
semana que le dieron los médi
cos y que le permitió ver en su 
casa el partido que disputaron 
el domingo Real Madrid y At
lético de Madrid.

Los médicos habían desa
consejado al regidor marbellí 
que siguiera el encuentro por
que podía producirle estrés, pero 
Gil ya anunció el sábado a los 
periodistas que iba a verlo «aun
que me muera», porque esa es 
su «verdadera enfermedad».

El cateterismo y la corona- 
riografia que le practicaron ayer 
a Jesús Gil completan el estu
dio cardiológico que los médi
cos del Hospital Clínico reali
zaron para determinar si el do
lor torácico que sufrió el alcal
de fue una angina de pecho.

La primera de las pruebas, 
que consiste en la introducción 
de una sonda a través de una ar
teria en la que se inyecta un con
traste radiológico para haceruna

Jesús Gil a su llegada ayer por la mañana al Hospital. EFE

película de rayos X, fue defini
da por el director médico del 
hospital, Francisco Fortes, como 
una medida «bastante agresiva».

Los resultados evidencian 
que las coronarias de Gil son 
«morfológicamente normales», 
por lo que el diagnóstico es de 
«dolor anginoso con cambios 
eléctricos», según el parte médi
co.

La política puede esperar

Sobre la carta de la esposa 
de su abogado, José Luis Sie
rra, en la que pide que el Grupo

Independiente Liberal (GIL) no 
se presente en Melilla y Ceuta 
en las próximas elecciones mu
nicipales, se limitó a decir: «so
bre temas políticos, la semana 
que viene».

El alcalde marbellí aseguró 
que está «tranquilo y sereno» y 
que también lo están su ex pri
mer teniente de alcalde Pedro 
Román, y José Luis Sierra, que 
permanecen en la prisión pro
vincial de Alhaurín de ia Torre, 
a la espera del recurso ante la 
Audiencia malagueña contra el 
auto judicial que ordenó el en
carcelamiento de ambos.

Durán dice que 
Piqué no puede 
dar lecciones de 
modelo de estado 
a CiU

Efe - Barcelona

El líder de UDC recordó 
ayer que el ministro portavoz 
del Gobierno «sabe que no 
puede darnos lecciones» sobre 
el modelo de Estado que defien
de, en alusión a que Josep Pi
qué pidió el sábado a los catala
nes, y especialmente a los na
cionalistas, que acepten «sin 
complejos» la realidad de una 
España plural.

En la rueda de prensa pos
terior al comité de enlace de 
CiU, Duran le respondió que 
«Piqué sabe que no puede dar
nos lecciones» sobre el proyec
to plural de España, «aunque 
el nuestro es diferente del que 
ahora defiende él».

El dirigente nacionalista re
cordó al ministro que desempe
ñó un cargo de responsabilidad 
en un gobierno de CiU «de la 
mano de un conseller de Esque
rra Republicana», en referen
cia a su etapa como director ge
neral de Industria en la conselle
ría que dirigía el entonces lí
der de ERC Joan Hortalá.

Duran aseguró que «el mo
delo de España plural que de
fendemos ahora es el mismo 
que defendíamos cuando Piqué 
tenía responsabilidades en un 
gobierno de CiU».

«También es el mismo que 
defendíamos -añadió- cuando 
Piqué figuraba como candida
to en una lista municipal de 
CiU, aunque ahora él defiende 
un modelo diferente», en alu
sión a la presencia de Josep Pi
qué en la lista local de Vilanova 
i la Geltrú como independien
te.

Estevill justifica
sus operaciones

patrimonio
como préstamos
3 sus amigos

Efe - Barcelona

vi1Pascual Este- 
¿2l, ^?y®r ^^ «panfleto fal
la no ’^^?™een el que se basa 
de fu^^I^^ éí por Cau
chas “telenda y dijo que mu- 
mnn- 1 ^^^ operaciones patri- 
^oniales responden apréstamos 
S?’®" ^" ^«^ no hay 
tre «a ^.porque se hicieron en- 

®^<amigos».
Estevin ^^ segunda vez que S*’ ?bajo fíln- 
bre tra^ í^^^^^Q 24 de diciem- 
celamiA^t^^ ^^^^ encar- 
sobomn”^° ^°® delitos de
21 Tr^nn H®¿®"'^’én le imputa 
Cia de CaT, ^¿^Pcrior de Justi- 
*»anquiUodJV’‘®* re sienta en el

Tribunal Í’^^^ndenado por 
de susnpn^- - ^P^^^o a 6 años
>" <l«enciónXar™''‘“““

El PSOE critica la desigualdad 
en función de las CCAA

OTR/Press

La política autonómica del 
Gobierno fue ayer objeto de du
ras críticas porparte del PSOE, 
que la considera anclada en la 
«retórica hueca del pasado». El 
Consejo Territorial del Partido 
Socialista dio ayer el pistoleta
zo de salida de cara a las eleccio
nes municipales y autonómicas 
de próximo mes de junio, con
traponiendo su política territo
rial a la del PP. El secretario de 
Política Autonómica del PSOE, 
Ramón Jaúregui, aseguró ayer 
que la acción del Gobierno en 
este campo carece de rumbo y 
denunció la «desigualdad» que 
sufren los españoles en la pres
tación de servicios públicos en 
función de la comunidad autó
noma en la que residan.

Ramón Jaúregui criticó, al 
término de la reunión del Con
sejo Territorial del PSOE, el 
«homenaje al centralismo de la 
nada» que suponen las ponen

cias que el Partido Popular ha 
redactado y que se presentarán 
durante su próximo Congreso 
Nacional. Por otro lado, denun
ció la «desigualdad» que sufren 
los ciudadanos españoles en re
lación a la prestación de servi
cios públicos, en función de la 
Comunidad Autónoma en la que 
residan.

Destacó, en este sentido, la 
«desigualdad» en el ámbito sa
nitario, por la cual, según el res
ponsable de Política Autonómi
ca, «resultan perjudicadas las 
comunidades del territorio del 
INSALUD»; es decir, aquellas 
comunidades en donde la sani
dad no ha sido transferida.

Discriminación

Según el documento aproba
do ayer en el Consejo Territo
rial, las tres Comunidades go
bernadas por el PSOE -Anda
lucía, Extremadura y Castilla- 
La Mancha- «han sido perjudi

cadas por el Gobierno central 
con la imposición unilateral, ar
bitraria e injusta, de una finan
ciación restrictiva en la que se 
ha llegado a escamotear, como 
en el caso de Andalucía, el censo 
real, privándole de una finan
ciación correspondiente a más 
de 400.000 andaluces». Insis
tió en la «preocupación» que el 
PSOE muestra por la política 
territorial del Gobierno, la cual, 
según Jaúregui, aborda con «de
sorden y desconcierto» y una po
lítica autonómica que los socia
listas consideran como «falta de 
rumbo, de norte y de orienta
ción futura».

En este sentido, Jáuregui 
afirmó que se aprecian «posicio
nes hacia atrás» y citó como 
ejemplo la falta de compromi
so del Partido Popular por no 
haber llevado a cabo la refor
ma del Senado que anunció a 
su llegada al Gobierno, para 
«dotar al Estado Español de una 
verdadera Cámara territorial».

Atutxa trató con 
la reunión del 
Parlamento 
kurdo con el 
embajador turco

Efe - Vitoria

El presidente del Parlamen
to Vasco, Juan María Atutxa, 
y el embajador de Turquía en 
España, Gun Gur, analizaron 
ayer la situación creada después 
de que la Asamblea kurda en 
el exilio haya solicitado cele
brar una reunión en la sede del 
Legislativo autónomo.

El embajador, después de la 
reunión, que se prolongó por 
espacio de media hora, se limi
tó a explicar que había servido 
para «intercambiar puntos de 
vista para entendemos mejor».

Esta reunión se produjo des
pués de que el Ministerio de 
Exteriores español transmitiera 
ayer al embajador la preocupa
ción del Gobierno por la posi
bilidad de que se celebre esta 
reunión, aunque, por el momen
to, sólo hay una petición.
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La vista sobre la inmunidad de 
Pinochet es también un ejercicio de 
legislación comparada entre las 
normas británicas y españolas

La presencia de Garzón en la Cámara de los Lores levanto la expectación de periodistas y curiosos

La fiscalía británica rechaza que el
golpe de Pinochet quede nupune
El golpe de Estado militar de 1973 en Chile fue precedido 
por una conspiración en la que estuvo implicado el general 
Augusto Pinochet cuando no era jefe de Estado, sostuvo 
ayer la fiscalía británica al exponer en la Cámara de los 
Lores las alegaciones contra la inmunidad soberana del ex 
dictador.

Efe - Londres

Al comenzar ia segunda vis
ta en un Comité de Apelación de 
la Cámara de los Lores para de
terminar si Pinochet tiene o no, 
a los ojos de la Justicia británi
ca, inmunidad soberana por los 
cargos de genocidio, tortura y te
rrorismo por los que España pide 
su extradición, la acusación ale
gó que el general no era jefe de 
Estado cuando conspiró para el 
golpe de Estado.

El juez español Baltasar Gar
zón estuvo presente en la sala de 
la Cámara de los Lores donde se 
celebra la vista, que siguió ayu
dado por una intérprete, a través 
de la cual le pasaba mensajes y 
aclaraciones al fiscal, Alun Jones, 
que exponía las alegaciones de 
la acusación contra Pinochet.

Para reforzar sus alegaciones. 
Jones recordó que la justicia esta
dounidense no reconoció al gene
ral panameño Manuel Antonio 
Noriega como jefe de Estado e 
incluso recurrió a la comparación 
del presidente de Francia con el 
canciller alemán, para diferen
ciar la figura de jefe de Estado 
de la de jefe de Gobierno, y has
ta se remontó a Julio Césary Mar
co Antonio, entre otros.

Los abogados de Pinochet sos

tienen que su cliente goza de in
munidad soberana y no puede ser 
extraditado porque los delitos de 
los que se le acusa fueron come
tidos cuando era jefe de Estado.

Al comienzo de la sesión, el 
fiscal quiso destacar que la situa
ción del caso en esta segunda vista 
no es la misma que cuando co
menzó la primera, en noviembre 
pasado, y cuya sentencia fue anu
lada ante la posible parcialidad 
de uno de los lores jueces que par
ticipó en ella.

Desde entonces, existe una 
autorización dada por el minis
tro del Interior británico para 
continuar el proceso de extradi
ción de Pinochet a España, y en 
ella se especifica los delitos de 
los que se acusa a Pinochet y que 
están contemplados en la ley 
británica, resaltó Jones.

A continuación, el fiscal sos
tuvo que la ley británica contem
pla y penaliza el delito de conspi
ración, que ene! caso de Pinochet 
puede cubrir desde enero de 1972 
-antes del golpe de Estado- has
ta 1990, año en que dejó de ser 
jefe de Estado.

Varios de los siete jueces lores 
que participan en la vista pregun
taron insistentemente a Jones si 
la Justicia española penaliza la 
conspiración, a lo que el fiscal

efeEl juez Garzón a su llegada a la Cámara de los Lores.

se limitó a señalar que ese no es 
un asunto que debe ser relevan
te para determinar si Pinochet 
tiene o no inmunidad soberana 
en el Reino Unido.

La conspiración está contem
plada en el código penal espa
ñol en el delito de «acto prepara
torio» de un crimen como puede 
ser el genocidio, asesinato y terro
rismo, para el que establece un 
castigo de uno o dos grados me
nos que el propio acto criminal, 
según indicaron expertos jurídi
cos.

Tras insistir en que los actos 
de los que se acusa a Pinochet 
no pueden ser considerados den
tro de las funciones normales de 

un jefe de Estado, Jones se ciñó 
aún más en las fechas al afirmar 
que en agosto de 1973 oficiales 
chilenos fueron torturados y ase
sinados en todo el país por opo
nerse a los planes del golpe, que 
se llevó a cabo el 11 de septiem
bre de 1973.

Pinochet no se convirtió en je
fe de Estado hasta diciembre de 
1974, manifestó Jones, lo que 
rechazó el abogado de la defen
sa, Clive Nicholls, quien dijo que 
el 22 de septiembre de 1973 el 
general recibió el reconocimiento 
de la Reina de Inglaterra.

En octubre del mismo año, el 
embajador chileno ante el Rei
no Unido presentó sus credencia-

les firmadas por Pinochet, afir
mó Nicholls, al señalar que ya 
entonces su cliente actuaba como 
jefe de Estado.

Sin embargo, Jones rechazó 
esa afirmación al recordar que en 
una declaración emitida por el 
embajador de Chile, Mario Arta
za, en la vista anterior en la Cá
mara de los Lores, se afirmaba 
que Pinochet no fue nombrado 
jefe de Estado hasta 1974.

Según ia Convención de Vie
na, le corresponde al Estado y no 
al individuo determinar el perio
do que cubre la inmunidad sobe
rana, recordó Jones poco antes 
de terminar la sesión.

Por otro lado, la expectación 
despertada por la presencia del 
juez Baltasar Garzón en la vista 
sobre la inmunidad del general 
Augusto Pinochet encontró una 
respuesta limitada a la imagen 
gráfica.

Un vehículo monovolumen 
dejó ante la verja de entrada de 
la Cámara de los Lores al equi
po que ejerce la acusación con
tra Pinochet y defiende su extra
dición a España.

Al frente del mismo Alun 
Jones, autor de un conocido «Tra
tado de Extradición» que mane
jan los tribunales británicos.

Le siguen su ayudante, la in
térprete inglés-español del caso 
y Garzón, que fue el último en 
bajar del automóvil. Primero se
rio, luego sonriendo tímidamen
te. Con abrigo beige, traje gris 
marengo con chaleco, camisa ro
sa y corbata azul claro en un din 
frío de sol.

La estabilidad del sistema político de EEUU, a 
prueba hoy con el juicio y el discurso de Clinton

Emilio SANCHEZ

La estabilidad del sistema po
lítico de EEUU se pondrá a prue
ba este martes con la coinciden
cia de la celebración del juicio 
de destitución del presidente, Bill 
Clinton, con el discurso del Esta
do de la Unión.

Aunque algunos congresistas 
demócratas pidieron a Clinton 
que aplazase su discurso, la Casa 
Blanca y el presidente de la Cá
mara de Representantes, Dennis 
Hastert, mantuvieron la fecha y 
la hora prevista.

Por primera vez en la histo

ria de EEUU, el presidente ten
drá que comparecer ante las dos 
cámaras del Congreso mientras 
prosigue su juicio por perjurio y 
obstrucción a la justicia.

«Hemos visto ya tantas cosas 
inéditas en los últimos meses que 
una más no importa», señaló ayer 
el congresista republicano Geor
ge Gekas, uno de los fiscales que 
ha pedido al Senado que Clinton 
sea destituido.

Clinton comparecerá ante las 
dos cámaras del Congreso unas 
horas después (02.00 GMT del 
miércoles) de que sus abogados 
pidan al Senado que el caso sea

desestimado porque, aunque fue
se verdad que el presidente come
tió perjurio y obstruyó a la jus
ticia, ello no constituye un deli
to suficiente para la destitución.

Discurso al pueblo

En las actuales circunstancias, 
Clinton pronunciará un discur
so que estará más que nunca diri
gido al pueblo estadounidense y 
con objeto de que en estos dos 
últimos años de su mandato se 
avance en la solución de dos de 
los grandes problemas internos: 
la educación y la seguridad so

cial.
Un portavoz de la Casa Blan

ca informó de que Clinton pro
pondrá un multimillonario plan 
de ayuda federal para fortalecer 
los niveles educativos del país.

El otro gran reto del país es 
mejorar el sistema de la seguri
dad social y los programas de bie
nestar social de los jubilados y 
Clinton se centrará en reclamar 
una decidida acción del Congre
so.

Clinton repasó ayer una y otra 
vez el discurso en la Casa Blan
ca en unaj ornada festiva -se con
memora el nacimiento del líder

negro Martin Luther King-, 4 
dedicó también a reunirse con s 
abogados para preparar ^^P^^^„ 
ra de las tres jomadas en las q 
intervendrán ante el Senado.

Con el «impeachment» e 
mente de todos, Clinton dO 
ne pensado hacer ninguna r 
rencia a su juicio,el priinero 
tra un presidente elegido 
historia del país. ¿.

Andrew Johnson, el otro pr^ 
dente sometido a «impeaclun 
en 1868, accedió al cargo nop 
medio de elecciones, • ^jo 
asumió el cargo por el ®§® jp. 
del presidente Abraham Li

M.C.D.
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Los medios oficialistas serbios intenta desprestigiar a la OSCE

Reto a la OTAN, Belgrado impide 
que la fiscal del TPI Uegue a Kosovo

Efe - Prístina

Las autoridades de Belgrado 
volvieron a desafiar ayer a la co
munidad internacional, ai impe
dir que la fiscal general del Tri
bunal Internacional para la anti
gua Yugoslavia, Louise Arbour, 
visitara la aldea de Racak para 
investigar la matanza por la Po
licía serbia de más de 40 albano- 
kosovares.

Al tiempo que Arbour perma
necía en la frontera de Macedo
nia con Kosovo (Yugoslavia), la 
jueza de instrucción serbia Dani
ca Marinkovic visitaba Racak 
(sur de Kosovo) y ordenaba el 
traslado a Pristina de los más de 
40 cuerpos depositados en la 
mezquita local.

«Los cadáveres han sido sa
cados de la mezquita en la que 
se encontraban y trasladados en 
vehículos especiales de la Poli
cía a Pristina (capital kosovar) 
para ser entregados a expertos 
forenses», confirmó a Efe el por
tavoz de la misión de verifica
ción en Kosovo de la Organiza
ción sobre la Seguridad y la Coo
peración en Europa(OSCE), Jor
gen Grunnet.

Los cuerpos, cuyo número 
exacto todavía se desconoce, 
fueron llevados al Hospital Cen
tral de Pristina, rodeado por nu
merosos policías.

La magistrada Marinkovic 
habla anunciado ayer que trata
ría de entrar en Racak, después 
de que en los últimos dos días 
racasaran sus intentos de alcan

zar esa aldea, a 25 kilómetros al 
sur de Pristina, debido a que iba 
escoltada por la Policía.

También ayer la llegada de

El presidente de Namibia 
anuncia un alto el fuego en 
en los combates del Congo

Los médicos descartan 
operar al presidente ruso, 
por el momento

Etk-Johaneshiirgn

Namibia, 
cin ^^J°®a,anunció ayer que 
naP^í^es extranjeros con tro
pas ^ el conflicto de Repúbli-
ÍRnr?"^°5^^^^^^ de Congo 
Un „r,^,^an comprometido a 
emio ° ^^ego, informaron 
eni^oras de radio.
la nn^’^^^’^‘^^abueyAngo- 
Leínd ^P^y^*^ al gobierno, y 
a Fn^V que auxilian

""“"do, que tam- 
■nos „^®^®^^fo porestos últi- 
aparte^^^^^ ^” ^” documento 

hna ciLimhr^ ni. 1^ se logró en 
sescelSr ® Pai- 
bia W^*?? capital nami-

y a la que no 
asistir el presidente de la

Arbour se dirige a los periodistas junto a la frontera yugoslava. EFE

la jueza a Racak estuvo acompa
ñada por incidentes armados, 
mientras que, según Grunnet, la 
Policía llevaba a cabo redadas 
en las aldeas cercanas, de mayo
ría albanesa.

Los observadores consideran 
que la llegada de Marinkovic a 
Racak antes de que lo hiciera la 
fiscal Arbour puede dificultar 
una investigación de la matan
za por parte de expertos del Tri
bunal Internacional de Críme
nes de Guerra en la antigua Yu
goslavia, con sede en La Haya.

Arbour expresó ayer su indig
nación al no permitírsele entrar 
en territorio yugoslavo sin visa
do, lo que calificó de «bofetada 
en la cara» por parte de las au
toridades serbias.

«No pienso solicitar visado

RDC, Laurent Kabila, quién se 
niega a asociar a los rebeldes 
en el proceso de paz y que pre
firió participar en una reunión 
simultánea que se celebra en 
Luanda.

Además de Kabila, esta otra 
cumbre reúne al presidente de 
Angola, Eduardo Dos Santos, 
y a su colega de República de 
Congo, Denis Sasu Ngueso.

El encuentro en la capital 
angoleña fue convocado para 
analizar la situación general en 
Africa Central, sin referencia 
explícita a la guerra en la RDC.

Aunque Dos Santos es el an
fitrión de esta segunda cumbre, 
Angola también esta represen
tada en la de Windhoek, a cu
yos trabajos asiste el ministro 
de Defensa del Gobierno de 
Luanda, Pedro Sebastiao.

para ingresar en territorio de Yu
goslavia (...) El cargo de fiscal 
general del Tribunal para los Crí
menes de Guerra en la antigua 
Yugoslavia garantiza la entra
da en todos los países de esa re
gión», insistió Arbour.

Aseguró que no desistirá de 
su intención de acceder a Kosovo 
y que informará desde Skopje 
(capital de Macedonia) del,inci
dente a las autoridades yugosla
vas, en especial al ministro de 
Justicia, Zoran Knezevic.

El Ministerio yugoslavo de 
Asuntos Exteriores confirmó 
ayer que Arbour no ha solicita
do hasta el momento el visado 
para entrar en territorio yugosla
vo y dio a entender que la fiscal 
debe cumplir ese requisito.

La actitud hacia Arbour for

Efe - Moscú

El consejo de los mejores 
médicos de Rusia descartó ayer 
por el momento, la necesidad 
de una intervención quirúrgica 
del presidente Boris Yeltsin, que 
el domingo fue hospitalizado 
con una aguda úlcera sangran
te del estómago.

Los facultativos confirma
ron este diagnóstico y optaron 
por una terapia farmacéutica, 
informó el portavoz del Krem
lin, Dmitri Yakushkin, y aña
dió que según aquéllos el esta
do del paciente es «satisfacto
rio».

Los médicos opinan, añadió, 
que la enfermedad «podrá ser 
vencida en dos o tres semanas».

Mientras, funcionarios del 
Kremlin y líderes opositores 

ma parte de la campaña lanzada 
hace una semana por las autori
dades yugoslavas en contra de 
la misión de la OSCE y la comu
nidad internacional, a las que 
acusa de ayudar a los separatis
tas albaneses del Ejército de Li
beración de Kosovo (UCK).

Desde que denunció la ma
tanza de Racak, las principales 
fuerzas políticas y los medios es
tatales serbios lanzaron una 
campaña de desprestigio contra 
el jefe de la misión de observa
dores en Kosovo de la OSCE 
(KVM), William Walker, a quien 
acusan de ser «agente de la CIA» 
y de estar al servicio del UCK. 
Según estas fuentes, el UCK 
«montó» la matanza de Racak 
para atribuírsela a Belgrado, la 
campaña acabó ayer cuando el 
Gobierno de Belgrado nombró 
a Walker ''persona non grata".

«La campaña coordinada de 
representantes de algunas orga
nizaciones internacionales (la 
OSCE) y de los medios informa
tivos occidentales tiene como ob- 
jetivo encontrar una coartada 
ante la opinión pública de Occi
dente para llevar a cabo una nue
va agresión de la Alianza Atlán
tica contra nuestro país», en opi
nión del ultranacionalista Parti
do Radical, aliado en el poder 
en Serbia.

Walker encabeza la misión de 
verificación de la OSCE estable
cida después de que, el 13 de oc
tubre pasado, el presidente yu
goslavo, Slobodan Milosevic, 
accediera a un alto el fuego en 
Kosovo y a la retirada de parte 
de sus fuerzas de la región, bajo 
la amenaza de ataques de la 
Alianza Atlántica.

coinciden en que la nueva en
fermedad del presidente no ha 
alterado para nada la vida polí
tica de Rusia.

El líder del Partido Comu
nista, Guennadi Ziugánov, con
sidera que «la hospitalización 
del presidente no infiuirá en la 
vida del país».

Añadió que la noticia no le 
tomó por sorpresa, pues «hace 
tiempo que he dicho que Yeltsin 
no irá a Francia», visita prevista 
para el próximo día 29 y aun 
no anulada ni aplazada, oficial
mente.

«El presidente no está en 
condiciones, dijo, de cumplir 
sus obligaciones y debemos 
pensar en cómo transferírselas 
al primer ministro y el Gobier
no, y cómo elegir a un nuevo 
presidente».

El desarme de los 
terroristas centra 
el debate en la 
Asamblea del 
Ulster

Efe - Belfast

El desarme de los grupos te
rroristas en Irlanda del Norte 
centró ayer los debates de la 
Asamblea de la provincia sobre 
las estructuras de gobierno en 
el Ulster, donde se advierte que 
la falta de progresos podría ha
cer fracasar todo el proceso de 
paz.

En la primera reunión de la 
Asamblea del año, el ministro 
principal para el Ulster, David 
Trimble, líder del Partido Unio
nista del Ulster (UUP), se com
prometió a intensificar la pre
sión sobre el Ejército Republi
cano Irlandés (IRA) para que 
entregue sus armas.

En su intervención, Trimble 
afirmó que los partidos brazos 
políticos de organizaciones te
rroristas no pueden desenten
derse de las obligaciones que es
tipula el acuerdo de paz para la 
provincia y que prevé el desar
me paramilitar.

«Es un requisito fundamen
tal para el acuerdo. Todos los 
partidos que quieran estar in
cluidos en el Gobierno autóno
mo tienen que cumplir el requi
sito fundamental de demostrar 
su compromiso claro y sin am
bigüedades con los caminos de
mocráticos y pacíficos», resal
tó el ministro principal.

La Asamblea debe aprobar 
en las próximas tres semanas el 
acuerdo sobre las estructuras de 
gobierno para la provincia, que 
deberán estar en funcionamiento 
para el próximo 10 de marzo, 
cuando el Gobierno británico 
pretende llevara cabo la transfe
rencia formal de poderes.

Aunque los partidos mayori
tarios unionista -UUP- y nacio
nalista -Partido Socialdemócra
ta Laborista (SDLP)- llegaron 
a un acuerdo el pasado diciem
bre para dotar al nuevo gobier
no con diez carteras y seis órga
nos interfronterizos, queda por 
solucionar quién formará par
te del Ejecutivo.

El Sinn Fein, brazo político 
del Ejército Republicano Irlan
dés (IRA), exige que se le conce
da al menos una cartera del Ej e- 
cutivo, algo a lo que se niegan 
los unionistas en tanto la organi
zación terrorista no se desarme.

El líder del Sinn Fein, Gerry 
Adams, insistió ayer en que la 
actitud de los unionistas apenas 
consigue «retrasar lo inevitable, 
no evitarlo».

El «número dos» del SDLP 
y viceministro principal para 
Irlanda del Norte, Seamus Ma
llon, pidió la aprobación de la 
Cámara al acuerdo, «que nos 
dejará inmersosen el vuelo ha
cia la autonomía el 10 de mar
zo. Puede haber nubes, puede 
haber tormentas, puede haber 
críticas, puede incluso haber 
quien intente secuestrar el pro
ceso. Pero ya se puede ver la luz 
final y no hay vuelta atrás».

Pese a las palabras optimis
tas de Seamus Mallon, el pesi
mismo era patente en las filas 
unionistas.
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Si el compromiso que alcancen los 
ministros de Agricultura no obtuviera el 
respaldo de los ministros de Economía 
y Finanzas «habría que revisar toda la 
negociación», señaló la ministra

La mayoría de los ministros quiere entrar de lleno en las nesociaciones sobre el capítulo agrícola

España condicionará la reforma de 
la PAC al acuerdo sobre financiación
La ministra de Agricultura Loyola de Palacio condicionó 

ayer, lunes, su visto bueno a la reforma de la Política 
Agrícola Común (PAC) a un acuerdo satisfactorio sobre la 
financiación del gasto agrícola.

Efeagro

Si el compromiso que alcan
cen los ministros de Agricultura 
no obtuviera el respaldo de los 
ministros de Economía y Finan
zas «habría que revisar toda la 
negociación», añadió la ministra.

«Sería bueno, por lo tanto, que 
ofreciéramos a los minitros de 
Economía y Finanzas una posi
ción unánime», dijo la titular de 
Agricultura a la salida de la se
sión mantenida ayer por los Quin
ce.

Fuentes de la Comisión Eu
ropea señalaron ayer, por su parte, 
que una mayoría de los titulares 
de Agricultura es partidaria de 
entrar de lleno en las negociacio
nes sobre el capítulo agrícola de 
la Agenda 2000 a pesar de no 
saber todavía el resultado de las 
negociaciones presupuestarias.

Varios ministros de Agricul
tura propusieron recortarprogre- 
sivamente lás ayudas directas de 
la Política Agrícola Común 
(PAC) como alternativa a la 
cofinanciación, contra la que se 
pronunciaron radicalmente algu
nos Estados como Francia, Es
paña y Dinamarca.

Equilibrio presupuestario

El Gobierno británico propuso 
recortar las ayudas directas pero 
después de un incremento para 
lograr más tarde, al final del 
periodo de lareforma, en el 2006, 
un equilibrio presupuestario, 
según De Palacio.

Francia también apoya el 
descenso paulatino de las ayu
das, aunque con matices distin
tos, y algún otro país, como 
Holanda, propuso la congelación 
del presupuesto agrícola, añadió 
la ministra.

Fuentes comunitarias señala
ron que Dinamarca también de
fiende la disminución progresi
va de las ayudas de la P AC.

Los ministros de Agricultu
ra debatieron durante las dos 
últimas horas de la sesión de ayer 
la reforma del sector vacuno, de
bate en el que una mayoría de 
países apoyó la propuesta de la 
Comisión Europea de recortar en 
un 30 por ciento el precio de 
intervención en tres años.

Los Estados miembros, no 
obstante, se manifestaron contra
rios a la eliminación de las me
didas de intervención pública, por

lo que la Comisión Europea se 
comprometió a estudiar un me
canismo de intervención en ca
sos de crisis con el establecimien
to de un volumen máximo anual 
para la compra de excedentes.

Prioridad en el vacuno

La prioridad española en la 
reforma del sector vacuno es el 
incremento de las primas a los 
bovinos machos y el reequilibrio 
de las primas a la vaca nodriza.

Para España, la reducción del 
precio de intervención y el nivel 
de las ayudas compensatorias a 
los productores depende de ese 
reequilibrio y de las decisiones 
que se adopten en de cereales, 
debido a la interdependencia de 
arabos sectores, dijo Loyola de' 
Palacio.

Reino Unido y Francia proponen un
recorte progresivo de las ayudas a la PAC

Efeagro

El Reino Unido y Francia 
propusieron ayer a los Quince un 
recorte progresivo de las ayudas 
directas de la Política Agrícola 
Común (PAC), como alternati
va a cofinanciación de esta polí
tica por los Estados y la UE.

Ambos países son partidarios 
de que parte de los ahorros que 
resulten de esa medida sean des
tinados a medidas de desarrollo 
rural, informaron fuentes diplo
máticas.

El ministro de Agricultura 
francés, Jean Glavany, y el de 
finanzas, Dominique Strauss- 
Kahn, insistieron hoy en el re
chazo de su país a la 
cofinanciación de los fondos 
agrícolas.

«La reacción de los otros 
ministros ha sido de sorpresa. Por 
primera vez no se ha tomado a 
broma el rechazo de Francia a la 
cofinanciación», dijeron fuentes 
francesas.

Dinamarca también apoya la 
reducción progresiva de las ayu
das directas a los productores,

británico, junto a la ministra Loyola de Palacio, muy sonrientes ambos.El ministro de Agricultura
EFE

pero su posición «es distinta a la 
francesa, ya que ambos se opo
nen a una redistribución de los 
ahorros obtenidos hacia otros 
capítulos de la PAC», indicaron 
fuentes comunitarias.

Descartada la 
cofinanciación

Aunque en opinón de muchos 
observadores comunitarios, la 
idea de cofinanc iar la PAC ya ha 
quedado totalmente descartada, 
algunos Estados miembros, como 
Holanda y Luxemburgo, la de
fendieron de nuevo ayer duran
te la primera sesión de ministros 
de Agricultura de la UE bajo pre
sidencia alemana.

Los Quince apenas entraron 
ayer a discutir las reformas de los 
sectores de la leche y del vacu
no, apesar de ser los únicos asun
tos del orden del día del Conse
jo, limitándose a hablar de «as
pectos generales» de las refor
mas agrarias previstas en la 
Agenda 2000.

El incremento de la cuota de 
producción de leche es uno de los

puntos prioritarios para España 
en las negociaciones para la re
forma de la PAC.

«España tiene como objetivo 
reequilibrar una situación que 
arrastra desde su ingreso a la’ 
Unión Europea, a través de un 
incremento de la cuota lechera y 
un aumento del número de pri
mas» al vacuno, dijo la ministra 
de Agricultura española, Loyola 
de Palacio.

España mantiene su petición 
inicial de que se incremente su 
cupo en un millón de toneladas, 
añadió la titular de Agricultura.

La ministra se pronunció, por 
otra parte, a favor de prorrogar 
el régimen de cuotas lecheras más 
allá del 2006, ya que «garantiza 
unos precios en el sector y unas 
rentas a nuestros ganaderos».

Los Estados están divididos 
en tres bloques

Los Estados miembros están 
divididos en tres bloques en tor
no a la reforma del sector leche
ro, según las fuentes diplomáti
cas.

Por una parte, se encuentran 
los partidarios de mantener e 
«statu quo», posición encabezad 
por Francia y abanderada t^^,® 
por Luxemburgo, Portugal, Irían 
da y Bélgica.

En otro grupo se encuentran 
los partidarios de una r®*J^. 
moderada, con un aumento de 
cuotas lecheras, como es el e 
de España, Alemania, Austria. 
Finlandia y Holanda, y un tercei 
grupo lo constituyen los pai 
a favor de suprimir el J^S*. 
de cuotas en el año 2006 
Unido, Italia, Dinamarca y í>u

^^^De Palacio señaló, poj otra 
parte, que el debate sobree 
Fondo de Cohesión no está vi 
culado al de las reformas _ 
Política AgrícolaComun (P

«El Fondo de Cohesión y 
PAC son cuestiones distinta 
naturaleza diferente», an m^Para Iaministra, «el Fondo,
Cohesión se agotará en ei^ ., 
por razones obvias de ore j^n ^
Ío en nuestro país y en fuño 
de las nuevas adhesiones
Unión Europea».J

M.C.D.
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Ayer el precio del litro de aceite en el mercado se situó entre 325 y 390 pesetas

Los envasadores prevén una 
subida del 15% del aceite de oliva

Efeagro

El precio del aceite de oliva 
al consumidor puede situarse a 
mediados de febrero entre 400 
y 450 pesetas, lo que supone un 
incremento en relación al coste 
actual del 15 por ciento, según 
explicaron ayer fuentes de la 
Asociación Nacional de 
Envasadores de Aceite 
(Anierac).

En este sentido, matizaron 
que ayer el precio del litro de 
aceite de oliva en el mercado se 
situó entre 325 y 390 pesetas, 
cotización que puede alcanzar 
en las próximas semanas las 400 
ó 450 pesetas.

Las mismas fuentes indica
ron que este aumento se debe al 
mcremento que están experi
mentando los precios del aceite 
en origen, al constatarse que la 
próxima campaña rondará las 
/50.000 toneladas y los 
excendentes no superán las 
200.000 toneladas.

Falta de aceite en el futuro

Frente a estas existencias, el 
consumo nacional y la exporta
ción alcanzaron en la última 
campaña el millón de toneladas, 
Jo que puede ocasionar una fal
ta de aceite en el futuro, y que 
también influirá el incremento 
lia ^^ P*^^ parte de Ita-

Anierac advirtió que si no 
ueve en los próximos meses, 

ei aceite podría alcanzar las 500 
pesetas, «aunque nunca se lle
gara a las 700 pesetas de hace 
«tíos», que causó un notable 
escenso en el consumo de acei-

Asimismo, fuentes de la Aso- 
j^^'^^Qti Nacional de Envasadores 
QnJ??’^® señalaron que el con- 
sp?^^ 1‘^^^^^^ «acostumbrar- 

nuevos precios «por- 
q o Un litro de aceite de oliva a

El aceite de oliva podría subir dentro de poco.

5.

Asoiaoi»

Anierac advirtió que si no llueve en los próximos meses, 
el aceite podría alcanzar las 500 pesetas, «aunque nunca se 

llegará a las 700 pesetas de hace años»

260 pesetas, como estuvo el año 
pasado, es excesivamente bara
to».

Por otra parte, en relación con

la posibilidad de solicitar a la 
Unión Europea la 
comercialización del aceite que 
está en la intervención, Anierac 

detalló que, de momento, la 
asociación no efectuará esa pe
tición, «porque en el futuro puede 
que haya mayor necesidad».

La Universidad de 
Jaén estudia 
potenciar el 
consumo de aceite 
de oliva en Francia

Efeagro

La Universidad de Jaén 
(UJA) ha firmado un contrato 
de investigación con la Fede
ración Andaluza de Empresas 
Cooperativas Agrarias 
(FAECA) encaminado a poten
ciar el consumo de aceite de 
oliva en el mercado francés.

El contrato de investigación 
cuenta con un presupuesto de 
nueve millones y medio de 
pesetas y está enmarcado den
tro de los estudios socio-eco
nómicos del programa de la 
Unión Europea (UE) para la 
mejora de la calidad del aceite 
de oliva.

Manuel Parra, profesor de 
Comercialización e investiga
ción de Mercado de la UJA, 
explicó a Efe que la investiga
ción comenzará realizando 500 
encuestas directas en estable
cimientos hosteleros y restau
rantes de Francia junto con otras 
1.250 encuestas en hogares fran
ceses.

El consumo ha aumentado 
un 25%

Parra explicó que se ha ele
gido a Francia para un estudio 
de su mercado teniendo en cuen
ta que el consumo de aceite de 
oliva en el país vecino ha au
mentado un 25 porciento en los 
últimos 10 años en este país, para 
situarse en 60.000 toneladas al 
año.

Otro de los aspectos que se 
ha tenido en cuenta, dijo Parra, 
es la influencia de Francia en 
las costumbres de otros países 
como pueden ser Bélgica, Sui
za o los Países Bajos y que lo 
convierte en «idóneo» para 
potenciar el consumo del acei
te de oliva.

Este estudio, que deberá ester 
acabado para finales del año 
2000, deberá determinar el 
número de consumidores poten
ciales de aceite de oliva en el 
mercado francés, así como el 
diseño de una red de distribu
ción.

LaTribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

IONICO fue defiende les intereses agroalimentaries de Castillada Mancha
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Sesún anunció ayer el consejero de Asricultura, Alejandro Alonso

En las próximas semanas se 
comercializarán ’Vmos de Castilla”

Efeagro

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, dijo ayer que en las 
próximas semanas aparecerán en 
los mercados nacional e inter
nacional las primeras botellas de 
la indicación geográfica «Vinos 
de la Tierra de Castilla».

Alonso explicó que esta ini
ciativa del Gobierno regional 
seguirá adelante pese al conflicto 
institucional que se ha genera
do con la comunidad de Castilla 
y León, que no está conforme con 
que se utilice el nombre de 
Castilla.

En este sentido, anunció que 
se va a ampliar la Orden que 
regula dicha indicación geográ
fica para asegurar que no se 
pueda producir ninguna confu
sión entre los vinos elaborados 
en Castilla-La Mancha bajo esta 
denominación y los que se pro
ducen en Castilla y León.

Esta indicación geográfica, 
la primera de estas característi
cas que se pone en marcha en 
España, permite diferenciar el 
vino de mesa que se ha produci
do en una determinada región, 
ya que en la etiqueta figura la 
añada, la variedad y las carac
terísticas del vino, cosa que no 
ocurre en la actualidad.

Facilitará la comercialización 
con el amparo de la indicación 
«Tierra de Castilla» de todos 
aquellos vinos castellano-man
chegos que no están bajo el 
«paraguas» de una denomina
ción de origen o de los vinos de

El MAPA lanza una campaña para 
frenar la caída del consumo de leche

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra presentó ayer la campaña de 
promoción de la leche, que cuen
ta con un presupuesto de 237,5 
millones de pesetas, aportado por 
la Unión Europea, dirigida a 
frenar la caída del consumo en 
España, según afirmó la direc
tora general de Alimentación, 
Pilar Ayuso.

Ayuso afirmó que a pesar de 
los esfuerzos realizados tanto por 
el Ministerio de Agricultura 
como por el propio sector lác
teo, el consumo per cápita de 
leche en España ha registrado un 
progresivo descenso al pasar de 
12 litros por habitante y año en 
1991 a cinco litros en 1997, la 
cifra más baja de la Unión Eu
ropea.

Resaltó que como contrapar

9

Los "Vinos de la Tierra de Castilla" saldrán adelante.

mesa. En cuanto al conflicto con 
Castilla y León por la utilización 

En los últimos años se han invertido más de 65.000 
millones en la modernización de bodegas privadas y 

cooperativas de la región, lo que la convierte en la que 
cuenta con mejor tecnología para elaborar vino

tida, el consumo de leche de larga 
duración aumentó de forma sig
nificativa en el mismo periodo, 
ya que en 1991 se consumían 
78,6 litros per cápita y en 1997 
se alcanzaban los 104 litros.

La directora general precisó 
que, por este motivo, uno de los 
principales objetivos de esta 
campaña es «la difusión de los 
conocimientos actuales de la 
leche y de los derivados lácteos, 
en especial de sus cualidad nu
tritivas y para la salud, aspec
tos que motivan mucho al con
sumidor».

Indicó que, según datos de la 
Comisión Europea, el consumo 
medio total de leche y produc
tos lácteos en la Unión Europea 
(equivalente en leche entera), 
pasó de 306 kilos por habitante 
y año en 1990 a 319 en 1996.

El consumo nacional más

del nombre de Castilla, Alonso 
señaló que no se ha podido 

bajo en 1996 se registró en Es
paña con 163 kilos por habitan
te y año, lo que supone siete kilos 
menos que en 1995, añadió.

Apuntó que el MAPA y el 
sector productor «están preocu
pado porque la Unión Europea 
parece no tener en cuenta nues
tra capacidad para consumir 
derivados lácteos, por lo que 
hemos propuesto a la Comisión 
Europea que amplíe las ayudas 
promocinales a otros derivados 
lácteos que no sea la leche líquida 
exclusivamente».

Destacó que la Unión Euro
pea ha ampliado en los últimos 
años sus aportaciones para cam
pañas de promoción de leche en 
España, hasta un total de 984 
millones de pesetas, y que tras 
un incremento del diez por ciento 
respecto a 1997, el dinero apor
tado a la presente campaña su

emplear el nombre completo de 
Castilla-La Mancha porque pre
cisamente La Mancha es una 
Denominación de Origen que 
tiene 25 años de antigüedad.

La posibilidad de utilizar la 
mención «vino de la tierra» su
pondrá la apertura de nuevos 
mercados, dentro y fuera de 
España, para buena parte de los 
productores de vino de mesa, que 
ya se han mostrado interesados 
en acogerse a esta denominación 
y que, en cualquier caso, se es-. 
pera que aumenten en posterio
res campañas.

El consejero recordó que 
Castilla-La Mancha es la primera 
región productora de vino del 
mundo, con 600.000 hectáreas 
de viñedo, de las que 200.000 
están acogidas a las diferentes 
denominaciones de origen y se 
ha procedido a la reestructura
ción de viñedos con variedades 
«mejorantes» en más de 40.000 
hectáreas.

En los últimos años se han 
invertido más de 65.000 millo
nes en la modernización de bo
degas privadas y cooperativas de 
la región, lo que la convierte en 
la que cuenta con mejor tecno
logía para elaborar vino.

pone el 14 por ciento de la ayu
da comunitaria.

Explicó que el anuncio rea
lizado por la agencia Contrapun
to se emite desde ayer y hasta el 
próximo 14 de febrero en Tele
visión Española, Antena 3 y 
Telecinco, sumando un total de 
235 pases.

El mensaje de la campaña de 
publicidad estará dirigido prin
cipalmente a jóvenes de 10a25 
años, especialmente al grupo de 
entre 10 y 15, «al ser la edad en 
la que empiezan a finarse de 
forma autónoma los hábitos de 
consumo». Como público secun
dario se ha seleccionado a las 
mujeres entre 25 y 55 años por 
sus labores «prescriptivas» con 
los jóvenes y para cubrir sus 
propias necesidades de aporta
ción de calcio debido a trastor
nos biológicos.

El aumento de la 
cuota de leche es 
una prioridad 
para España en 
la Agenda 2000

Efeagro

El incremento de la cuota 
de producción de leche es uno 
de los puntos prioritarios para 
España en las negociaciones que 
mantienen los Quince sobre las 
reformas del sector lechero y del 
vacuno.

«España tiene como primer 
objetivo reequilibrar una situa
ción que arrastra desde su in
greso a la Unión Europea, a 
través de un incremento de la 
cuota lechera y un aumento! 
número de primas» al vacuno, 
indicó la ministra de Agricul
tura española, Loyola de Pala
cio.

España mantiene su petición 
inicial de que se incremente el 
cupo español en un millón de 
toneladas, añadió la titular de 
Agricultura a la entrada al edi
ficio en el que tiene lugar el 
Consejo de Ministros de la 
Unión Europea (UE).

La ministra se pronunció, por 
otra parte, a favor del manteni
miento del régimen de cuotas 
lecheras ya que «garantiza unos 
precios en el sector y unas ren
tas a nuestros ganaderos».

De Palacio señaló, por otro 
lado, que el debate sobre el 
fondo de cohesión no está vin
culado al de las reformas de la 
Política Agrícola Común 
(PAC). «El fondo de cohesión 
y la PAC son cuestiones distin
tas, de naturaleza diferente», 
afirmó.

Para la ministra, «el fondo 
de cohesión se agotará en el 
2006 por razones obvias de 
crecimiento en nuestro país y 
en función de las nuevas adhe
siones a la Unión Europea».

ASAJA lleva al 
Consejo de 
Agricultura de la 
UE el vacuno y la 
leche

EfeSfiES

La asociación agraria 
ASAJA ha trasladado al Con
sejo de Ministros de Agricul
tura de la Unión Europea (UE) 
sus peticiones para el vacuno□ 
carne y de leche, que son e 
aumento de cuota en ambos, 
mantener la intervención e 
vacuno y el reparto nacional 
ayudas para el sector lácteo. 
Consejo de Ministros de la 
debatirá, ayer y hoy, en ^^^^ 
las, las propuestas para la reto 
made la PAC y la Organización 
Común de Mercado (OCM) 
vacuno de carne y de Í®^^®' ^

ASAJA aseguró ayer, ®” 
comunicado, que cualquier 
lución definitiva que adop 
Consejo debe pasar por un 
mentó de 250.000 aniiuale 
el cupo de terneros con der 
a prima (ayuda) 10®
España, «muy lejos «e 
48.000 que recoge la propu 
ta de la Comisión».
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Ha sido un largo proceso que concluye con el reconocimiento internacional de la Denominación

"Montes de Toledo", un aceite con 
sello de calidad

La Tribuna

No es fácil conseguir una 
denominación de origen. Su
pone trabajar duro y lograr 
demostrar que el producto 
que representas reúne una 
serie de características que 
sumadas a la calidad impli
can una diferenciación diá
fana con otros de la misma 
naturaleza.

Seria una "perogrullada" 
decir que no todos los acei
tes son iguales pero ese es 
el objetivo que se 
persiguecon la denomina
ción, Identificar y persona
lizar los productos en fun
ción de su ámbito geográfi
co y climático, de crianza o 
elaboración, de las caracte
rísticas del arbol, en este 
caso, y el fruto, así como de
las propiedades

8^

organolépticas del mismo. 
Que, ni decir tiene, son es
pecíficas del mismo y no de 
otro.

El aceite de los "Montes 
de Toledo" no es igual que 
el de Lérida ni el de Cuenca 
o Jaén. La búsqueda de esa 
identidad propia fue lo que 
llevo a los actuales miem
bros del Consejo Regula
dor a presentar la documen
tación correspondiente y a 
ser reconocidos, provisional
mente , en enero de 1997.

A partir de ese momento 
se constituyó en junio de 
1998 la Fundación del 
Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen de 
Aceite "Montes de Toledo" 
, que dotaba de personali
dad jurídica propia al Con
sejo, se aprobó el Pliego de 
Condiciones de acuerdo con 
el Reglamento (CEE) n° 
2081/92 del Consejo. Se 
presento ante la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, la cual con fecha 
22 de octubre publicó en el 
D.O.C.M. la Orden por la que 
se protege la Denominación 
deOrigen Montesde Toledo 
y se da a conocer su pliego 
de condiciones, remitiendo 
la solicitud, a través del 
Ministerio de Agricultura, a 
Bruselas para su inscripción

La Denominación de Origen fue presentada en el salón de actos de la Caja Rural de Toledo.

El aceite de los 
"Montes de 

Toledo" no es 
igual que el de 
Lérida ni el de 

Cuenca o Jaén. La 
búsqueda de esa 
identidad propia 

fue lo que llevo a 
los actuales 

miembros del 
Consejo 

Regulador a 
presentar la 

documentación 
correspondiente y 
a ser reconocidos, 
provisionalmente, 
en enero de 1997

M.SOTO

M.SOTO
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Los olivos son el origen de todo.
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"Montes de Toledo", un aceite con sello de calidad
en el Registro Comunitario 
de Denominaciones de 
Origen.

De igual forma, y siguien
do las directrices del regla
mento 2081/92, esta Fun
dación ha puesto en marcha 
un Organismo de Control y 
Certificación conforme con 
la norma EN-45011 -"Crite- 
riosgenerales relativos a los 
Organismos de Certificación 
que realizan la Certificación 
del producto" - que tiene 
como misión garantizarque 
los productos que ostenten 
la denominación de origen 
cumplen con los requisitos 
fijados en el citado pliego 
de condiciones.

La naturaleza fundacional 
es una novedad respecto al 
resto de los Consejos Re
guladores que se ha elegi
do para dotar a la Denomi
nación de Origen de una per- 
sonalidad jurídica que de
mandan las nuevas orienta
ciones de la Unión Europea. 
Esto le permitirá además 
tener patrimonio propio y 
plena capacidad de obrar, a 
diferencia de los actuales 
Consejos Reguladores que 
funcionan como órganos 
desconcentrados de la ad
ministración sin una inde
pendencia plena.

Competencias del Consejo 
Regulador

Las actuaciones que le re
conocen los estatutos de la 
Fundación son promover la 
comercialización del aceite 
de oliva "Montes deToledo"; 
formular el Pliego de Con
diciones de la Denominación 
de Origen para alcanzar un 
3lto nivel de calidad; certi- 
ucarel cumplimiento de los 
■“^quisitos establecidos;velar 
P°Í®^ prestigio del produc
to fijando criterios en cuan
to a presentación, etique- 
tadoypubl¡cidad;yfomen- 
arla investigación acerca de 

historia y las característi
cas del olivar y el aceite de 
'os Montes de Toledo.
, Organos de gobierno de 

Fundación
La Fundación Consejo 

ogulador de la Denomina- 
"M^ ^^ origen de aceite 

ontes de Toledo" está 
nS"?^^ P°' 'tres órganos; 
Torre °^?^°  ' ^' Director de 
f^ertífic^^-^'^ y Comité de

’- El Patronato..
compuesto por diez 

tnP'^^^^'^^^^tes de los sec- 
«^res productor, elaborador 
g¡H?y serán ele-
liénd*^^^?’^’J^tro años, eli- 
g'endose de entre sus miem-

a

El aceite "Montes de Toledo" tiene identidad propia.

El de "Montes de Toledo" es un aceite de calidad.

8
3.

bros un presidente y un vi
cepresidente. El Patronato 
es el encargado de adoptar 
todas las decisiones relati
vas a la administración y 
gobierno de la Fundación.

Al presidente le corres
ponde la representación de 
¡a Fundación ante toda cla
se de personas o entidades, 
convocar las reuniones del 
Patronato y ejecutar acuer-

dos adoptados. Al Vicepre
sidente le corresponde rea
lizar las funciones del Pre
sidente en caso de ausen
cia o enfermedad.

En principio el Patronato 
está formado por los diez 
componentes del Consejo 
Regulador Provisional, sien
do su presidente D. Andrés 
Gómez Mora, de la Coope
rativa Nuestra Señora de la 
Antigua de Mora deToledo.

2 .- El director de Certi
ficación.

Es el directivo responsa
ble ante el Patronato de la 
ejecución de las actividades 
de certificación desarrolla
das por la Fundación, osten
tando la jefatura del perso
nal a su cargo, correspon
diéndole la dirección, ges
tión y coordinación del sis
tema de certificación; la se
lección, contratación y ges
tión del personal; y la ela
boración de planes de acti
vidades, presupuestos, 
memorias y demás docu
mentos sometidos a la apro- 
bación del patronato.

3 .- El Comité de Certi
ficación.

Organo cuya misión es ga
rantizar la imparcialidad de 
la Fundación en el desarro
llo de la actividad de certi
ficación mediante la parti
cipación de los intereses 
implicados en relación con 
el contenido y funciona
miento del sistema de cer
tificación. Está compuesto 
por representantes de ; 
Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, Consejería 
de Sanidad, Asociaciones de 
Consumidores, Universidad 
de Castilla-La Mancha, Aso-
ciación Regional de Empre
sarios de Hostelería, Cáma
ra de Comercio e Industria 
de Toledo, Cámara de Co
mercio e Industria de Ciu
dad Real, Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla- 
La Mancha, Confederación 
de Empresarios de Castilla- 
La Mancha y presidente y 
vicepresidente del Patrona
to.

La naturaleza fundacional es una 
novedad respecto al resto de los 
Consejos Reguladores que se ha 

elegido para dotar a la Denominación 
de Origen de una personalidad 

jurídica que demandan las nuevas 
orientaciones de la Unión Europea
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El risuroso proceso de elaboración conserva inalteradas las propiedades de la aceituna

"Cornicabra": fruto que identifica el 
aceite "Montes de Toledo"

La Tribuna

El producto amparado por 
la D.O. es exclusivamente 
el aceite de Oliva Virgen 
Extra, obtenido del fruto del 
olivo de la variedad "Corni
cabra" únicamente por pro
cedimientos mecánicos u 
otros medios físicos que no 
produzcan su alteración. El 
proceso de elaboración es 
cuidadosamente controlado 
desde el mismo árbol con 
el fin de obtener un producto 
de excelente calidad que 
conserva inalterados todos 
los componentes y propie
dades de la aceituna, pudién
dose considerar como au
téntico zumo del fruto del 
olivo y destacando por su 
elevado poder nutritivo y 
vitamínico.

Esta alta calidad de los 
aceites de los Montes de 
Toledo es consecuencia de 
la perfecta adaptación de la 
variedad "cornicabra" a los 
factores medioam-bientales 
propios de la zona geográ
fica. La interacción variedad- 
medio da lugar a un aceite 
con características 
diferendadoras propíás que 
lo hacen merecedor de un 
reconocido prestigio en los 
mercados internacionales.

Los aceites de la Deno
minación de Origen "Mon
tes de Toledo" se caracteri
zan porsu alto contenido en 
ácido oléico y bajo de ácido 
linoléico, poseyendo un alto 
contenido de polifenoles 
totales, lo que les confiere 
una marcada estabilidad, 
cualidad por la que se apre
cian y distinguen en el co
mercio.

Desde el punto de vista 
organoléptico los aceites de 
esta variedad presentan una 
gran sensación de densidad 
en boca, siendo frutados y 
a la vez aromáticos, ligera
mente amargos y con un 
aroma muy equilibrado. Su 
color varía desde el amari
llo dorado a! verde intenso 
en función de la Época de 
recolección.

Zona de producción, elabo
ración y envasado

Imagen corporativa de la denominación de origen. M.SOTO

provincia de Toledo y 22 a 
Ciudad Real, con una super
ficie total de 13,000 kilóme
tros cuadrados.

Al norte los límites se co
rresponden aproximada
mente con el río Tajo y con 
el Guadiana por el sur, ex
tendiéndose de este a oes
te a lo largo de los Montes 
de Toledoysus estribaciones.

La superficie del olivar de 
la zona se eleva a algo más 
de 100.000 Has,, correspon
diendo 73.014 a Toledo y 
28.000 a Ciudad Real. La 
práctica totalidad de esta 
superficie corresponde d la 
variedad "cornicabra", la úni
ca permitida para la elabo
ración de aceite de esta de
nominación.

Dentro de la zona están 
establecidas en la actuali
dad más de 80 industrias 
entre almazaras Y 
envasadoras, con una capa
cidad de producción media 
total que garantiza en todo 
momento el abastecimien
to de los mercados.

Con la obtención de la pro
tección comunitaria para el 
aceite de oliva virgen de la 
Denominación de Origen 
"Montes de Toledo", se con
seguirá potenciar un sector 
de gran importancia econó
mica en la zona, acreditan
do su prestigio y calidad ante 
el consumidory constituyen
do un inmejorable vehículo 
para su promoción en todos 
los mercados.

Controles y certificación

Las aceitunas procederán 
de olivares situados en 
zona de producción ^ '^^ 
critos en los registros dei 
Fundación, en los que se hay 
constatado el cultivo de 
única variedad autorizad ■ 
Los productores de aceitU' 
na firmarán un contrato co

La zona protegida por la 
D.O. está situada al sudoeste 
de la provincia de Toledo y 
Noroeste de la de Ciudad 
Real, teniendo como eje el 
accidente geográfico que le 
da nombre. Comprende 103 
términos municipales, de los 
cuales 81 corresponden a la

Las aceitunas procederán de olivares situados en la 
zona de producción e inscritos en los registros de la 

Fundación



La Tribuna jI ''íMontes (íé To^do" Martes, 19 de enero de 1999 \/

MONTES DE TOLEDO

MONTES DE TOLEDO

CONSEJO REGULADOR 
DE LA DENOMINACION 
DE ORIGEN DE ACEITE

C/ Alférez Provisional, n° 3 • Tel. y Fax: 925 25 74 02 • TOLEDO 45001



\/| Martes, 19 de enero de 1999 ^^0, ^1 "Montes de Toledo" La Tribuna

"Cornicabra": fruto que identifica el aceite "Montes de Tolete

''<■«1

.«
1t.‘'' 
T.4h

La zona protegida por la D.O. esta situada al sudoeste de la provincia de Toledo y Noroeste de la de Ciudad Real.

Ia Fundación "Consejo Re- 
gulador de la Denominación 
de Origen IVlontesde Toledo" 
por el que se comprometen 
a respetar las condiciones 
de producción establecidas 
en el pliego de condiciones, 
lo que será objeto de con
trol por el personal de la 
estructura administrativa de 
certificación.

El aceite se obtendrá en 
las almazaras que hayan su
perado el correspondiente 
proceso de certificación, bajo 
Jas condiciones establecidas 
en el pliego de condiciones. 
Así mismo, se almacenará 
en almazaras y plantas 
envasadoras certificadas por 
la Fundación que disponga 
de instalaciones adecuadas 
para garantizar su óptima 
conservación.

Plan de Vigilancia

Los expedidores del pro- 
ducto se asegu rarán, bajo su 
responsabilidad, que el acei
te reúna las condiciones 
físicas, químicas y 
organolépticas reseñadas en 
el pliego de condiciones de 
la D.O., para lo cual adopta
rá las medidas apropiadas, 
estableciéndose por el Or
ganismo de Control un Plan

La selección empieza en la propia recogida. M.SOTO La cornicabra es una aceituna de gran calidad.
M.SOTO

Desde el punto de vista organoléptico los aceites de esta variedad presentan 
una gran sensación de densidad en boca, siendo frutados y a la vez aromáticos, 

ligeramente amargos y con un aroma muy equilibrado

de Vigilancia que abarcará 
todas las etapas de la vida 
comercial de los aceites. Una 
contraetiqueta numerada 
expedida por el Organismo 

de Control, garantizará que 
los aceites que ostentan la 
denominación cumplen con 
los requisitos del pliego de 
condiciones.

En estos momentos han 
solicitado el inicio de su 
proceso de certificación más 
de cuarenta de estas empre
sas almazarasyenvasadoras.

De igual forma, la insc p 
ción de olivares en los 
gistros de la l^ondación 
está llevando a cabo seg 
las previsiones.
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ORO R. LENCINA

PLATA GARCLl DE LA CRUZ

BRONCE - HERMIDA

Aceites R Lencina, C.B, 

Eco. G- de la Cruz Aguilar

Carlos Hermida Sánchez

ENVASES DE^UTRO

ORO LORIETA Aceites Hurtado y Derivados, S.L.

PLATA R. LENCINA Aceites R. Lencina, C.B.

BRONCE ZARBALEA Eco. G^ de la Cruz Aguilar

ENVASi:S DIÍ51J1ROS

ORO RLENCEMA

PLATA POZO DE LA NIEVE

BRONCE CAMPO DE MONTIEL

Aceites R Lencina, C.B.

Hijos de Eelipe Ruiz, C.B.

Coop. Campo de Montiel

ertn

z^mM de Casada-La Mancha
IVafíiraljfiente buenos.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

£
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El presidente de la DO ''Montes de Toledo” destaca la importancia de su creación

"Estamos ante una oportunidad 
histórica que nadie quiere perder"

Luis RESOLA

En una época en la que 
los consumidores han supe
rado el sarampión de los 
hipermercados, que se han 
normalizado en la vida do
méstica nacional, y buscan 
la calidad en los productos 
artesanales o con determi
nadas características, las de
nominaciones de origen se 
propugnan como paradigma 
de la excelencia y del buen 
gusto.

Del vino al queso, pasando 
por la miel y el aceite, 
Castilla-La Mancha ofrece 
una interesante variedad de 
denominaciones de origen. 
De Méntrida a la Alcarria, de 
Valdepeñas a los Montes de 
Toledo, las denominaciones 
certifican la calidad de sus 
productos y su origen tradi
cional impecable.

En este marco nace la De
nominación de Origen Acei
te "Montes de Toledo", cuyo 
presidente, Andrés Gómez 
Mora, ha concedido una 
entrevista a LATRIBUNAen 
los días previos a la presen
tación en sociedad de esta 
nueva DO.

"Montes deToledo" nace 
como una fundación con pe
culiaridades estructurales a 
la luz de las nuevas norma
tivas europeas, pero sobre 
la base de una oliva, de la 
variedad cornicabra, que 
permite la creación de un 
aceite de color oro muy apre
ciado porsu acidezysu pre
sencia. Andrés Gómez Mora 
repasa la situación actual del 
sectory la importancia de la 
DO en él.

¿Qué destacaría del 
aceite de los Montes de 
Toledo?

El aceite de los Montes 
de Toledo está claramente 
diferenciado de los aceites 
andaluces. Es un aceite de 
un color amarillo oro. Ahora 
llega la diferenciación real. 
Hay que tener en cuenta que 
nuestro aceite unas veces 

.se ha conocido como acei
te tosca no, otras veces como 
catalán, y otras veces sin 
padre ni madre. Ha estado 
sujeto a los vaivenes de los 
que dominan el mercado. 
Ahora, con la denominación, 
pensamos poner un orden

Gómez Mora considera que ia actual será una inedia cosecha pero de calidad excepcional. M S0T0

i^ir

"Salvo en la zona de producción, en el resto de la provincia y 
en la región no conocen el aceite de los Montes de Toledo. Es 

uno de los problemas de nuestro aceite"
riguroso y que se conozca 
en el argot aceitero como 
los típicos "toledos" que muy 
poca gente conoce.

¿Hasta qué punto son 
efectivas las denominacio
nes de origen para esos 
objetivos?

Son efectivas, aunque 
quizá menos en aceite por

que son relativamente jó
venes. En vinos, hay claros 
ejemplos, desde Mancha y 
Méntrida a Rueda y Rioja. 
Estas figuras vinieron a po
ner orden en los mercados, 
que es lo que pretendemos 
nosotros. Si no es median
te de una institución como 
una denominación no se re

conoce la calidad. Además, 
son mundialmente conoci
das. Hay países en los mer
cados emergentes, como 
puede ser Japón, que no 
admiten la importación de 
ningún producto si no está 
certificado por una denomi
nación de origen. De ahí su 
importancia.

¿Cuáles han sido los 
hitos principales en el 
proceso de creación de la 
DO Aceite Montes de 
Toledo?

Justo es reconocerá quien 
apoya un proyecto. Primero 
la ilusión del sector, porque 
es un camino que se inició 
hace 20 años cuando la 
primera consejería de Agri
cultura de la UCD. Entonces 
se creó el em brión, y se pre- 
tendió que la DO se deno
minase "Mora-Montes de 
Toledo", aunque no llegó a 
cuajar este nombre. Posible
mente en el transcurso de 
este tiempo ha faltado la vo- 
luntad política, que sí se ha 
visto ahora clarísima por parte 
de la Consejería de Agricul
tura y Medio Ambiente. 
Aparte de la ilusión del sec
tor, ha habido ese apoyo 
institucional y presupuesta
rio, porque los proyectos no 
se mueven solo con cariño 
e ilusión. Hubiera sido difí
cil sin el apoyo institucional.

¿Han encontrado el 
mismo apoyo en el resto 
de administraciones?

Nuestra denominación 
estrenó en su momento el 
decreto comunitario 45.0l b 
por el que nació como ins
titución independiente, sien
do la primera en España que 
ha nacido como fundación. 
Lógicamente el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Ali' 
mentación no nos ha pneS' 
to ni el más mínimo proble
ma en cuanto al trámite 
administrativo que sigue via 
Bruselas. Ahora estamos pen
dientes de la Unión Euro
pea. No vamos a tener nin
gún problema, lo que pas 
es que dar el visto bueno a 
pliego de condiciones que 
se ha presentado es un pro 
cedimiento administrativ 
lento, pero eso no quita par 
que nuestra DO esté ya ^ 
disposición de certitic 
aceites, como lo va a hac 
a partir de hoy, 19 de en

¿Cómo es posible es •
La Consejería

tura creó, para cubrir 
vacío legal, una of^^’L^r,, 
la que catalogó po?'hvam 
te a la denominación, Ip9 
la posibilita para certifica 
aceites de esta campan
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"Estamos ante una oportunidad histórica que nadie quiere perder"
marzo o abril habrá aceites 
con denominación "Montes 
de Toledo", aunque eso de
penderá de la prisa que cada 
empresa se dé. Yo estoy con
vencido de que así será, 
porque ya se han creado 
marcas específicas para la 
denom inación de origen por 
parte de industrias 
envasadoras.

¿En qué se diferencia 
del resto de denominacio
nes respecto a su estruc
tura?

Se diferencia fundamen
talmente, y por imperativo 
legal del decreto que nos 
regula, en que hay tres figu
ras claves: el patronato, es 
decir, los fundadores, que 
en este caso son diez; el se
cretario de certificación;y so
bre todo el comité de cer
tificación, donde está la au
téntica diferencia. El nues
tro incluirá un representan
te de las asociaciones de con- 
sumidores de la región, lo 
que es totalmente novedo
so; representantes de la 
hostelería, de la Universidad 
de Castilla-La Mancha, de 
as cámaras de comercio, de 
la confederación empresa
rial, etc. Esto viene a enri
quecer el comitéy a dar más 
confianza todavía al consu- 
niidor, porque él está certi
ficando, a través de las or
ganizaciones legalmente 
constituidas, que lo que esa 
botella lleva es un producto 
ue la máxima calidad.
./Qué grado de asocia

ción a la denominación de 
productores, envasadores 
yalmazaras han logrado?

Ahora mismo no estamos 
®9®^ por cien, pero las 

p,’.^^.5 '^Oficias son que la 
Afiliación es masiva. Se es- 
fAn dando más prisa las

almazaras cooperativas que 
las industriales, pero todos 
estarán, salvo excepciones. 
Me consta que los 
almazareros están hacien
do promoción de la deno
minación entre sus dientes, 
y las cooperativas también 
a través de asa m bleas de pro- 
ductores. Ahora se iniciará 
un trabajo administrativo 
que durará dos o tres me
ses para rellenar las fichas 
de los miles de oleicultores 
de la zona. Yo creo que el 
sector sabe clarísimamente 
lo que se juega. Es una opor
tunidad histórica que nadie 
se quiere perder, porque 
además los costes de per
tenencia a la denominación 
no son para quebrar ningu
na empresa ni a ningún pro
ductor.

¿Cuánto les van a co
brar por integrarse?

El olivarero pagará una 
cuota anual de dos pesetas 
por árbol, que es irrisorio 
pero pensado para que to
dos los productores se en
ganchen al proyecto. Y las 
almazaras se fijó en 100.000 
pesetas de cuota anual, 
incluida la certificación.

¿Cómo ha sido esta úl
tima cosecha?

Ha sido buenísima en 
cuanto a calidad, porque la 
plaga de "mosca" ha esta
do perfectamente controla
da, y los brotes que ha ha
bido han sido bien comba
tidos por los servicios de 
plagas de la Consejería. Se 
están haciendo aceites con 
una acidez entre 0,1 y 0,2 
grados. En cantidad, lamen
tablemente pequeña: nos 
iremos, dentro del períme
tro de la denominación a un 
40 ó 45 por ciento respecto 
a la del año pasado, quefue

El aceite de los Montes de Toledo 
^stá claramente diferenciado de los 

<^ceites andaluces. Es un aceite de un 
color amarillo oro. Ahora llega la 

diferenciación real. Hay que tener en 
cuenta que nuestro aceite unas veces 
^e ha conocido como aceite toscano, 

Otras veces como catalán, y otras 
^eces sin padre ni madre. Ha estado 

sujeto a los vaivenes de los que 
dominan el mercado. Ahora, con la 
denominación, pensamos poner un 
orden riguroso y que se conozca en 

^1 orgot aceitero como los típicos 
____ "toledos”

Municipio Superficie Km- Superficie Olivar

Toledo
% Olivar

Ajofrín 35 _____________________________ 540 __________________ 15,43
Albarreal de Tajo 41,5 ., ________ - 105 . . 2,53
Alcaudete de la Jara 156,1 _________________________ 1.061_________________ ...6,80
Aldenaueva de Barbarroya 92 ..:SJ<ÍjL^Í^^..„„......1.176..____ _ 12,78
Aldenaueva de San Bartolomé 35,8 ............................. 55 1,54
Almonacid de Toledo 95,9 ........rLLi...... ......... ..1310 __________ _____ 13,66
Argés 23.8 572 __________________ 24,03
Bargas 90 364:^*.„„ .. - ' 4,04
Belvís de la Jara 90,6 ___________________________ 2.000. 22,08
Burguillos de Toledo 28,5 ............... ....... ___________ ¿440 . 15,44
Burujón 35,3 ___________________________ 140___________________ 3,97
Calera y Chozas 210,4 ______________ ________...320 _____....... ____ 1,52
Campillo de la Jara 88 _____ ________ _______________265 ________________ 3,01
Camuñas 101,2 _________________ _______.1.172 ____ 11,58
El Carpio de Tajo 114,1 _____ ____ _____________ 800 ___________________ 7,01
Casasbuenas 30,4 ___________________________ 295.. ....... 9,70
Cebolla 37 _____________________________ 1.175....: __________________ 31,76
Chueca 11.2 - 130... . „..:.......,.„... 11,61
Cobisa 14,5 ___________________________ 440 30,34
Consuegra 359,4 :z::.-„.„.. 3.416
Cuerva 37,4 ___________________________ 310 ............................. _____________ _8,29
Dosbarrios 110,2 ......... ___ ............. 1.053.^^... ___ ........2::..^. 9,56
Espinoso del Rey 48,9 ...____ ___________________ 1.200............... 24,54
La Estrella 76,2 ______ C209 ' 2,74
Gálvez 55 _____________________________ 1.030_________________ __________________ 18,73
Guadamur 37.9 ___________________....L... 1.297...: _________ ... ______________ ____ 34,22
La Guardia 196,4 _________________________ 970__________________ ___________________ 4,94
Las Herencias 114,2 .............„.„_......: 130 1,14
Hontanar 151,3 _________________________ 400 2,64
Huerta de Valdecarábanos 81,6 ...........................   575 _______________ 7,05
Layos 18,7 ___________________________ 337__________________ ___________________ 18,2
Madridejos 262,1 _______________ _________ 2.795..........______ 10,66
Malpica de Tajo 79,6 ___________________________ 60 ________________ ___ 0,75
Manzaneque 12,3 .... _______ ____ ________ ..32_____________ 2,60
Marjaliza 66.3 ___________________________ 1.188_________________ 17,92
Mascaraque 65,6 __________ _______ _73O.__,______________________ 11,13
La Mata 21.7 ________ _________________185___________________ ___________________ 8,54
Mazarambroz 216,4 . ___________ _..._... 754__________________ 3,48
Menasalbas 178,8 _________________________ 337__________________ 1,88
Mesegar 17,5 ... _______ 545___________________________________ 31.14
Mocejón 30,6 ___________________________ 37____________________ ___________________ 1.21
Mohedas de la Jara 59,7 3oo„. . 5,3
Montearagón 11,9 ...____ ____________________75____________________ 6,30
Mora 169,6 .... _____ .......________ 6.080____ 35,85
Nambroca 82,2 ___________________________ 1.670................................ 20,32
La Nava de Ricomalillo 38,8-_______ ___________________1.831..________ _ . .47,19
Navahermosa 129,4 _________________ ________3.500________________ __________________ 27,05
Los Navalmorales 105.5 _____________________ ....3.046................................ _28,87
Los Navalucillos 355,8 _________________________ 1.530_________________ ___________________ 4,30
Noez 34,3 ___________________________ 247 __________________ 7,20
Olías del Rey 39,9 ___________________________ 745 __________________ 18,67
Orgaz 154,6 ______ .... ______ ________1-975...... ........ . „....___ 12,77
Polán 157,8_____________________ ....1.290................ ........ ........ 8,17
La Ihiebla de Montalbán 141,3 _________________________ 1.237_________________ 8.75
La Puebla Nueva 123 ____________________________ 950 _____________ ... ___________________ 7,72
Pulgar 38,1 ___________ ............. 140______.. ... ... . 3,67
Retamoso 48,3_________________ ..........800....______________ ..........._______ 16,56
Robledo de Mazo 124,6 ___________________ ......326 ......... ___ ....... 2,62
El Romera! 78,8 ___________________________ 737 ___________________ 9,35
San Bartolomé de las Abiertas 56,1 _______________________ „..684 12,19
San Martín de Montalbán 133,1 _________________________ 235__________________ ___________________ 1,77
San Martín de Pusa 104,4 ......... ....784^ 7,51
San Pablo de los Montes 97,7 ___________________________ 35____________________ 0,36
Santa Ana de Pusa 19,4 ____________ _______________396 _____ -___________ _ ___ . _________... 20,41
Sevilleja de la Jara 232,8 _________________________ 2.022________________ 8,69
Sonseca 60,3 ...........................  730 _____________. .... . . . 12,11
Talavera de la Reina 190,9 _________________________ 330__________________ ___________________ 1,73
Tembleque 221.8 _________________________ 405 i:83'
Toledo 231,4 _________________________ 1.370_________________ ___________________ 5,92
Torrecilla de la Jara 70.4 _______________ _______1.000 ____ ______________14,20
Totanés 26.1 _____________________ ______269__________________ __________________ 10,31
Turleque 100,1 ________ _____________ ....67().“;. ______________ -6,69
Urda 218,4 _________________________ 790__________________ ___________________ 3,62
Las Ventas con Peña Aguilera 138.7 ...... .............  260 . 1,87
Villaminaya 21,2 ___ ______ _________________184___________________ ___________________ 8.68
Villamuelas 43.1 ___________________________ 984_____________ __________________ 22,83
Villanueva de Bogas 57,7 ___________________________ 1.366_________________ 23,67
Villarejo de Montalbán 64,9 ______ ____ __________....1ÓO ¿L _________ _ 1,54
Villasequilla de Yepes 76,6 ____ _______ _______________1.013_________________ 13,22
Los Yébenes 679,4 ____ _____________________1.808 .......... . . . 2,66
Yepes 85,5 ___________________________ 1.150_________________ __________________ 13.45
Total 8.393 _________________________ 73.014______________ . 8,70

Ciudad Real
Alcoba 307,3 ____ ____ _______________ 504 ._ _ . - 1,64
Anchuras 227,5 _____583__________________ 2,56
Arroba de los Montes 61,9 ....... ................................................. 787 12,71
Los Cortijos 92,6 _....;,.¿... _____ _________444 ________ __________ ____________ 4,79
El Robledo 111,4 0
Fernancaballero 103,6 ............   745__________________ ....... _________ 7,19
Fontanalejo 76,7 ..._____ __________________ 294 . 3,83
Fuente el Fresno 121,4 _________________________ 2.708________________ _______________ 22,31
Herencia 240,9 ______________ 2.087 ............. ... ... 8,66
Horcajo de los Montes 208,7 ...______________________ 2.437______ „ 11.68
Las Labores 33,8 ___________________________ 512__________________ ... 15,15

Luciana 103,8 . _____. .....451... .. ___________ 4.34
Malagón 364,3 _______ Í________________ 6.596________________ 18.11

Navalpino 197,2 _________________ _______.121. ________________ 3.69

Navas de Estena 145,1 _______ _______ ______ ...14____________________ 0,10

Picón 59,7 ..................................... 478 _____________ .... : - _________ 8,01

Piedrabuena 568,8 ______ 2.556..______________ ___ 4,49

Porzuna 198,4 _________________________ 2.903 _ ___________ __________ 14,63

Puebla de Don Rodrigo 433,6 _______________ 1.179_________________ __________ 2,72

Puerto Lápice 54.8.. i.O5O .^:..... 19,16

Retuerta del Bullaque 653.._______ __________________ 421__________________ ____ 0,64

Villarrubia de los Ojos 279.5 ________________ _________2.842 ______________ ......... 10,17

Total: 4.644 _________________ 28.000______________ ....... ................................ 6,03
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"Estamos ante una oportunidad histórica que nadie quiere perder"
excepcional. Este año tene
mos una media cosecha.

De cualquíerforma, por 
la peculiaridad del sector 
olivarero provincia, siem
pre se ha pensado más en 
una DO de calidad que de 
cantidad...

Efectivamente. Por eso, 
antes que poner como ejém- 
plo a las denominaciones de 
vino de la región, lo he 
puesto en Rueda o Rioja, en 
¡as que prima mucho más 
la calidad que la cantidad. 
Nosotros tenemos una su
perficie de olivar grande, una 
100.000 hectáreas de olivar 
en 13.000 kilómetros cua
drados, pero lógicamente las 
producciones no son 
homologables a las de al
gunas zonas de Andalucía. 
Pero esa va a ser una de las 
ventajas de la denomina
ción, porque se controlará 
mejor que si triplicáramos 
la producción. Una cosecha 
entre media y máxima se
rían 13 ó 14.000 toneladas, 
que son cantidades perfec
tamente controlables.

¿Cómo van a hacer lle
gar su marca a los produc
tores?

Ese proceso lo llevamos 
avanzado. La denominación 
facilitará contraetiquetas nu- 
meradas, y el que más 
contraetiquete más pagará, 
porque hay un canon por el 
servicio de certificación. En 
marzo o abril estaremos en 
condiciones para salir al 
campo a certificar, a aquel 
que lo solicite. Si a alguna 
industria no se le puede 
certificar porfalta de calidad 
en esta campaña, en la próxi
ma se volverá a examinar, 
porque la calidad no siem
pre es la misma, ya que rota 
dependiendo fundamental
mente del control de las 
plagas.

¿Y hacia los consumi
dores?

Para apoyar al sector, la 
denominación va a iniciar una 
campaña para darse a co
nocer, porque ahora es más 
importante dar a conocer la 
DO que el propio producto. 
Para este año está prevista 
la asistencia a alguna feria 
internacional. De momen
to sólo puedo desvelar que 
tenemos contactos con al
gunos países del sudeste 
asiático.

Pero ¿y el consumidor 
nacional? ¿Cree que está 
preparado para consumir 
aceites de calidad?

Creo que ya hay mucha 
gente preparada para con
sumir aceite de calidad, que 
tiene que llevar un sobre
precio que no será nunca

*

L# O*

La calidad de la aceituna ha sido buena en esta campaña.

La campaña de aceituna de este año ha sido escasa.

1^^ -íaS

dores habituales, dejan de 
venir un mes estamos to
dos asustado^. Y ellos ade
más no tieneh ningún pu
dor en decir que el aceite 
que envasan es de Mora, de 
Belvís o de Navahermosa, 
porque sabían que hasta 
ahora no teníamos ningún 
¡nstrumento y porque es un 
sector que han dominado 
históricamente.

¿Qué importancia tie
ne el sector en la produc
to interior de la provin
cia, y en comparación con 
el resto de zonas produc
toras del país?

Es un producto importan
te no sólo en la provincia sino 
también en la región. Castilla- 
La Mancha es una región 
agrícola, prueba de ello es 
que la Junta de Comunida
des destina casi la mitad de 
su presupuesto a políticas 
agrícolas y ganaderas. El 
aceite es un producto estrella 
de esta región, porque tie
ne una calidad reconocida 
internacíonalmente y con 
mucho prestigio. Además so
mos la segunda comunidad 
autónoma en producción de 
este país, aunque a mucha 
distancia de Andalucía, y una 
de las más importantes del 
mundo. Con la denomina
ción de origen vamos a re
afirmar la importancia eco
nómica y social que el acei
te tiene para esta región.

¿Cómo influye una de
nominación de origen en 
la dinámica de liberaliza
ción de mercados agríco
las en la Unión Europea.

"La campaña ha sido buenísiina en cnanto a calidad, 
porque la plaga de "mosca" ha estado perfectamente 
controlada, y los brotes que ha habido han sido bien 

combatidos por los servicios de plagas de la Consejería. 
Se están haciendo aceites con una acidez entre 0,1 y 0,2 

grados. En cantidad, lamentablemente pequeña: nos 
iremos, dentro del perímetro de la denominación a un 40 

ó 45 por ciento respecto a la del año pasado"

excesivo. Salvo en la zona 
de producción, en el resto 
de la provincia y en Castilla- 
La Mancha no conocen el 
aceite de los Montes de 
Toledo. Es, a priori y entre 
comillas, uno de los proble

mas con que se encuentra 
nuestro aceite. Normalmente 
no ha sido metido en sus 
botellas por el envasador 
español, porque el destino 
de nuestros aceites ha sido 
fundamentalmente Italia. En

este campo es donde la de
nominación tiene que ha
cer una labor importante, para 
que no se dependa sólo del 
exterior como ocurre aho
ra, que cuando los italianos, 
que son nuestros compra

La denominación "Mon
tes de Toledo" va a ser fun
damental para proteger ei 
producto que ha entrado en 
un mercado puroyduro ae 
libre competencia, lo quee 
legal. La denominación s 
crea en un momento clave. 
Hay que recordar que traoi- 
cionalmente el aceite n 
estado protegido a travésu 
los precios de intervenc^ 
comunitarios. La actual u 
ganización Común del nie 
cadp del aceite es transito
ria, dentro de dos años 
profundizará probablemenw 
en las reformas. La oen 
minación de origen M 
tes de Toledo" viene a 
un instrumento de ayu 
para la defensa del se• 
De todas maneras, esto vie 
ne a ser una carrera deo^ 
táculos que se vera,jco 
paso del tiempo, dónde des 
emboca.Noquedan,de  cual 
quier forma, muchas P 
tunidades para aquello q 
no se acojan a iniciativas 
como esta denominad
origen.

LinC.D.2022
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Su supremacía en olor y sabor le hace especialmente útil para aliñar muchos platos y ensaladas

El valor culinario del aceite de oliva 
es superior al del resto de aceites

La Tribuna

El valor culinario del acei
te de oliva es muy superior 
al del resto de aceites, se
gún han reconocido los 
expertos en numerosas 
ocasiones. Es de todos co
nocida la supremacía en olor 
y sabor del aceite de oliva, 
que le hace especialmente 
útil para aderezo y aliño de 
numerosos platos y ensala
das, lo que ha llevado a 
expresar al profesor 
Gounelle (según señala el 
Ministerio de Agricultura en 
una publicación), «entre 
todos los aceites de mesa, 
incluso aunque ignorase 
todo sobre las cualidades 
n^éd¡cas respectivas, en 
cualquier caso, utilizaría el 
de mejor sabor, es decir, el 
eceite de oliva».
, En la preparación culina- 

na con calentamiento, todos 
’os aceites experimentan 
^nas modificaciones que 
dependen de la temperatura 
Alcanzada, la duración del 
Pi'oceso, la presencia de 
Agentes catalizadores en los 
''ecipientes, de la naturale- 
^^ del alimento cocinado y 

6 la composición del acei
te empleado.

^^ '^ práctica, todas las 
8 esas son dañadas por los 
q¡^^^?^ '^^ calentamiento; 
tn i®^^®'‘go, como atribu
lo latente de calidad del 
mf^^ ^.® °‘'^3 destaca su 
^enor alteración durante los 
ra^°^ ^® fritura. En el 
"^lentamiento se deterioran 
grac^'^^^^^^^^'^ácidos 

os más insaturados que

oy¡H^- °°5 P°' ’procesos 
^°" absorbidos 

Kí® •'¿'^««ofritoconmás 
saS"^
niavn alteración es 
eneir ^? ^' linolénico que 
que^^^'Y^n éste más 
de nr® °'®'c°- El aceite 
sustan ’^i modifica 
tura vn '®J^®"^® ^^ estruc- 
tóx?rV’° ^^termina efectos 
Vareb)'"’^°’’^^"*es (Viola- 

1aceite de oliva, no ex-

Llí''

<X.'*a»is'^-

^#^'''^’

Las frituras saben más y mejor si se han frito con aceite de oliva.

*

<

Utilizar el aceite de oliva en la cocina es cocinar con lo mejor.

r

El aceite de oliva es un producto natural y sano.

perimenta cambios quími
cos sustanciales, ni produ
ce reacciones tóxicas cuan
do se le somete a cocción 
y fritura en condiciones 
normales de temperatura, 
mejorando, al mismo tiem
po, las cualidades 
gastronómicas de los ali

mentos. Al freir, forma una 
capa más fina y consistente 
alrededor del producto fri
to que impide que absorba 
más aceite y permite rete
ner todos los jugos; el con
sumo de aceite de oliva es 
menor que le de otros acei
tes.

Al freir, forma una capa más fina y consistente alrededor del producto frito 
que impide que absorba más aceite y permite retener todos los jugos; el 

consumo de aceite de oliva es menor que le de otros aceites
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LA INTUICION

Los Montes de Toledo, paraje de inconfundible belleza de la geografía española, albergan uno de los olivares más apreciados del mundo 

La variedad cornicabra se adapta fácilmente a suelos (Quebrados, hundiendo sus raíces en laderas donde la recolección manual 

permite la obtención de un fruto de maduración tardía, tamaño medio y elevada resistencia al desprendimiento. 

El aceite de oliva virgen extra de los Montes de Toledo tiene un olor fresco y afrutado, un sabor limpio, 

y colores que van del amarillo dorado al oro, que le otorgan una fuerte personalidad.

El secreto de un árbol milenario como el olivo es su adaptación a la Naturaleza. Su sentido, la permanencia. 

El nuestro, como el del olivo, es mirar al futuro y afrontar nuevos retos, para seguir creciendo.

La intuición y la razón guían nuestro trabajo.

ACEITES TOLEDO

ACEITE DE OLIVA dintel'
50 años de trabajo y pasión por nuestro aceite de oliva.

C.D.2022
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La reanudación de su cotización se ha 
saldado con una subida del 14,96% 
para los titulos del Santander, mientras 
que el BCH se revalorizó un 14,93%

S<?!r^,

KONOmC3

AENA multará a 
las compañías 
aéreas si se 
desvían de sus 
rutas

Europa Press-Madrid

El ente Aeropuertos Espa
ñoles y Navegación Aérea 
(AENA) punturalizó ayer que 
las sanciones, de entre 3 y 10 
millones, que a partir de esta se
mana se impondrán a aquellas 
naves que incumplan las rutas 
de vuelo, las pagarán las com
pañías aéreas y los operadores 
de las naves y no los pilotos, 
según informaron a Europa 
Press en fuentes del ente.

Las mismas fuentes afirma
ron que dicha medida ya está 
aprobada y se recoge en el artí
culo 89 de la Ley de Acompa
ñamiento de los Presupuestos 
que regula la Avicación Civil 
en España. «Lo único que que
da es explicar estas normas dis
ciplinarias, lo cual se hará ma
ñana en la Comisión de vigilan
cia del Ruido de Barajas», in
dico a Europa Press un porta
voz de AENA.

A esta reunión, que tendrá 
ngar mañana, acudirán respon
sables de Medio Ambiente, de 
Aviación Civil y de los Ayun- 
amientos de la región afectá
is por la ampliación del aero

puerto de Barajas.
pn , ^S^ puntos que se tratarán 

la Comisión serán las nue- 
7q? ^^^^ despegue y aterri- 
dJi^ 1 ^®® aviones, la marcha 

aislamiento de las 
dp^^^ ^^^^^adas y la notificación 
«ía«^5 firmas disciplinarias ya 
señaladas.

^Plan de aislamiento

jasado 5 de 
na., ™’’F® ®® abrió la Oficina 

®' Plan de Aisla- 
Acústico de Barajas,ha 

d^Siu“?®**'l-327 solicitu- 
^3 viviendas dichac^^^- tramitación de 

zadn - P®^tciones ya ha comen- 
se uX®! Pasible que en breve 

Nn ^K ^^^ ^ti aislamiento. 
tiosdPQ °^^}^t^te, los propieta- 
das en^?^?^^t'^^t^^biclui- 
PenudiZÍ'*®^^ sonora como 
ffi^P®’^®l ®'«“ento de 
mite’^^^^lí^torel aisla- 
tm de nl^ ^tis casas hasta den- 
que la n^^ ^"°^’ tiempo en el 
Lxncionn^^^'*^^ ^^ mantendrá en 

"^lonamiento.
que estud^ P^^’ ’^s nueva rutas 

'^^terminad ‘ ruido en Por l?u^^°^^" afectadas

Oranjila La
^tí’temburJ^ ^ barrio Rosa 

los Reyes’ ^^” Sebastián

F^°bíbido vrír®^““®s tendrán 
^ vertical! ^°^^ P°^ ^^ noche en

Clarear ^n ^^^^ ^‘^^^
pasillo el’V^^^'rido basta el 
^8U5tín der®"í®, ®“tre San 
lar, ^® Guadalix y el Mo-

Las acciones del Santander
y BCH alcanzaron ayer
SUS máximos en bolsa
Los bancos Santander y 
BCH reanudaron ayer su 
cotización en Bolsa, tras 
anunciar su fusión, con una 
subida en el precio de las 
acciones del 14,9 por cien- 
to, la máxima permitida, que 
reflejó la positiva acogida 
de la operación por parte de 
los mercados financieros.

Efe-Madrid

La subida de estos dos valo
res, que impulsó al resto del 
sector bancario, propició la 
mayor revalorización del año 
para la bolsa española, cuyo 
índice selectivo cerró con una 
ganancia del 4,95 por ciento, 
sólo inferior a la registrada el 
día de la introducción del 
euro.El comportamiento bursá
til de estos valores fue califica
do por José María Amusátegui, 
copresidente del nuevo Banco 
Santander Central Hispano 
(BSCH), como «la respuesta 
natural y lógica a una operación 
importantísima», que dará lu
gar a la creación del primer 
grupo financiero en España y en 
Latinoamérica.

La cotización de estos valo
res fue suspendida de forma 
cautelar el pasado viernes por 
el máximo organismo supervi
sor del mercado,’ la Comisión

Amusátegui asegura que
la fusión no fue estratégica

Europa Press-Madrid

El presidente del Banco 
Central Hispano (BCH), José 
María Amusátegui, aseguró ayer 
sobre la gestación de la opera
ción de fusión con el Banco 
Santander que «no se puede 
entender como una estrategia 
preconcebida la necesidad de 
fusionarse, porque uno se fusio
na cuando puede, no cuando 
quiere».

Amusátegui, a la salida de 
un almuerzo en Madrid con el 
presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Alber
to Ruiz-Gallardón, y distintos 
dirigentes empresariales afirmó 
que esta idea la ha repetido

Botín y Amusátegui, tras el anuncio de fusión. EFE

Nacional del Mercado de Va
lores, después de que estos 
bancos anunciaran el inicio de 
un proceso de fusión, que dará 
lugar a la mayor entidad del país, 
con casi 40 billones de pesetas.

La reanudación de su coti
zación se ha saldado con una 
subida del 14,96 por ciento para 
los títulos del Santander, que han 
cerrado a 16,83 euros (2.793 
pesetas), mientras que el BCH 
se revalorizó un 14,93 por cien
to, hasta los 10,47 euros (1.738 
pesetas).

Ambos valores rozaron así 
el máximo permitido por las 
autoridades bursátiles españo
las que tienen fijada una fluc

«muchas veces cuando se han 
experimentado fusiones, y aquí 
vimos claramente que había esta 
posibilidad. Se podía, había 
buena fe, espíritu emprendedor 
y se contaba con el mejor equi
po ejecutivo de las finanzas 
españolas».

Asimismo, destacó que en 
el nuevo banco, que culminará 
su fusión el próximo abril, han 
mantenido las tres marcas y que 
«esto ya es un sistema que per
mite suavizar mucho los proce
sos de redundancia».

Consideró la labor del nue
vo hombre fuerte del BSCH, 
Angel Corcóstegui, insuperable 
y maravillosa y recalcó que 
«ya estamos unidos todos en 
un proyecto de un banco 

tuación máxima, tanto para las 
alzas como para las bajas, del 
15 por ciento.

Los títulos negociados por 
ambas entidades representaron 
casi una cuarta parte del volu
men total contratado en el sis
tema electrónico, que ascendió 
en esta sesión a 1.528 millones 
de euros (253.600 millones de 
pesetas).

El Santander negoció un 
total de 216 millones de euros 
(35.900 millones de pesetas), 
de los que 23,8 millones de 
euros (3.950 millones de pese
tas) se hicieron en una opera
ción a precio convenido a 15,27 
euros (2.534 pesetas).

nuevo y a éste servimos 
todos».

Al igual que durante el 
anuncio oficial de la fusión, el 
futuro co-presídente del BSCH 
aseguró que la unión «se ha 
basado en una muy viej a amis
tad de las personas que hemos 
protagonizado esta aventura, 
fundamentalmente los cuatro, 
por eso se ha podido llevar con 
ese sigilo, que sólo en este 
ambiente de esta amistad y 
confianza es viable».

En este sentido, señaló que 
la operación se gestó «en las 
Navidades y a la vuelta de las 
Navidades», algo que, según 
dijo, fue «muy rápido, igual que 
fue muy rápida la fusión del 
Central y el Hispano».

Rato defiende en el 
Ecofin la subida de 
los salarios en 
España entre el 1,4 
y el 1,8%

Europa Press-Bruselas

El vicepresidente segundo 
del Gobierno español y minis
tro de Econoglía, Rodrigo Rato, 
defendió ayer en Bruselas ante 
el Consejo Ecofin que los sala
rios se incrementen en España 
al mismo nivel que lo hace la 
inflación, en una franj a entre el 
1,4 y el 1,8 por ciento.

Así, en reuda de prensa, 
dijo: «Los salarios deben acer
carse a las inflaciones que se 
están produciendo en España y 
en el conjunto de los países de 
la UE».

La banda que se mueve 
entre el 1,4 y el 1,8 por ciento 
debe ser la banda de referencia, 
apuntó el ministro que auguró 
para los próximos años una 
subida moderada de los precios 
en España y en la UE.

«La inflación se manten
drá muy moderada y desde lue
go en el año 99, lo cual nos debe 
dar oportunidad para permitir 
que las ganancias de producti
vidad se repartan entre los sa
larios y la inversión y la crea
ción de empleo», concluyó.

Hunosa redujo 
un 15% sus 
pérdidas hasta 
los 34.000 
millones

Efe-Qviedn

Hunosa, la mayor compañía 
minera del país, mejoró sus 
resultados de explotación un 
15,4 por ciento durante 1998, 
ejercicio en el que registró unas 
pérdidas netas de 34.090 millo
nes de pesetas, frente a los 
40.296 que tuvo un año antes.

Los resultados provisiona
les de la compañía minera fue
ron dados a conocer ayer por su 
presidente, Luis Tejuca, quien 
aseguró que 1998 había sido un 
año «satisfactorio» para Hunosa 
desde el punto de vista de los 
resultados, que mejoraron to
das las previsiones de la empre
sa. Así, Hunosa recibió 5.500 
millones menos de ayudas de las 
previstas para el pasado ejerci
cio y mejoró en 8.522 millones 
los resultados previstos, tenien
do en cuenta los ordinarios y 
extraordinarios derivados de las 
prejubilaciones y cierre de po
zos, entre otros aspectos.

Según el presidente de 
Hunosa, la compañía ha conse
guido reducir sus pérdidas en 
más de 17.000 millones de pe
setas durante los tres últimos 
ejercicios.
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El “selectivo” Ibex-35
recupera de una sola tacada
la cota de los diez mil puntos

La festividad de la primera plaza financiera del mundo 
(Día de Martín Luther King; no resto en esta ocasión capacidad 
operativa a los mercados financieros. Unos mercados que volvie
ron a dirigir en el día de ayer sus miradas hacia Brasil. Allí la 
decisión oel Banco Centra! de continuar con la política monetaria 
de permitir que su divisa se negocie libremente (y así no echar 
mano del recurso fácil de la reserva de divisas) favoreció la entrada 
de dinero en las frágiles plazas de Sao Paulo y Rio de Janeiro, 
cuyos índices principales subían a media tarde un seis por ciento. 
Los positivos influjos procedentes del país carioca calaron hondo 
en las Bolsas europeas <iue cerraron con alzas generalizadas 
destacando Londres (-i-3’0o%).

diera las cotizaciones el viernes al recibir el anuncio de la '‘mega- 
fusión” fue recibida con euforia desmedida. Tanto el banco que 
dirige Botín como el que lidera Amusáteeui presentaron ai cierre 
la subida máxima permitida en un día (15%), mientras que el 
Banesto ganaba un 11’52%. El resto de bancos se vio impulsado 
y buena prueba de ello fue que el índice sectorial se disparó en un 
9’54 por ciento (tan sólo el Galicia y el Castilla permanecieron 
ajenos al revuelo general).

IBEX-35
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Al cierre, el índice Ibex-35, que selecciona los treinta y 
cinco valores más operativos del mercado continuo, se anotó de 
una sóla tacada un 4 95 por ciento, que le llevaron a recuperar la 
mágica cota del diez mil. La negociación fue muy elevada Í1.424 
millones de euros) teniendo en cuenta que Wall Street no abrió.

Luis A. Torralba
De puertas adentro, la reanudación de la operativa bursátil 

del Santander, BCH y Banesto después de que la CNMV suspen-
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Ult.F.unis lULPts. DIF%

Banco Santander 16,83 2.800 14,94
B.Central Hispano 10,47 1.742 14,91
Banesto 12,00 1.997 1136

Últ.Euros ültPte. I>IF%

Adolfo Dominguez 1632 2.749 -3,68
Vidrala 9,48 1.577 -3,19
Reno de Medid 233 388 -2,51

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO 
Miles Euros Millones PIs. %Acciones

BBV 14.256.324 15,72 TEF 218.660 36.382 15,42
BCH 12.692.031 14,00 BBV 196.663 32.722 13,87
SAN 7.876.410 8,69 SAN 132.431 22.035 9,34
PUL 5.682.350 6,27 BCH 131.989 21.961 9,31

MERCADO CONTINUO
UlX EUROS lJi;r. PESETAS DIE% VOLUMEN UIX EUROS UI.T. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULI. PESETAS DIF.% VOLUMEN

Picking Pack 0,39 65 —— 2.760.215 Amper 21.00 3.494 1,90 79.029
■bancos Pryca 20,53

22.60
3.416 2.71 443.969 Aslnrifinn HfI 7.iDf* 8,10

28,50
I 348 2,28

2,15

127.615
Argentaria 24,40 4.060 3,65 5.072.805 Superdiplo 3.760 2,73 248.943 Cía. Aux. Ferrocar. 4.742 9,232
Banco Andalucía 36,50 6.073 0.83 10.217 Dimetal
Banco Atlántico 37,26 6.200 — 135 ■CONSTRUCCION 19.432
Banco Bilbao-Vizcaya 14.01 2.331 9.90 14.256.324 ACS 37,28 6.203 3,56 228.668

CoUullUIU LJCI
Global Steel Wire 2,44 406 3.05 52795

Banco Esfinge 1.64 273 2,63 29.350 Agromán
Bami S.A.

9,95
4,62

1.656
769

2.73
1,18

96.731
50.119 Inbesós 3,79 631 1.61 1.450

Banco Guipuzcoano 46,80 7.787 1,08 5.249
Lingotes Espec. 10.79 1.795 8,99 6.930

Banco Herrero 69,70 11.597 1,75 Cementos Portland 35,58 5.920 6,21 1.746645
Metal.Duro Felguera 7.66 1.275 _______ 2,82 42.515

12.336Banco Pastor 52,20 8.685 4,40 7.527 Construcciones Lain 2,41 401 1.26 279.337
Banco Popular 67,70 11.264 3,04 958.318 Cristalería Espafi. 54,45 9.060 0,19 8.642 Nicolás Correa 12,62 2.100 1,94

94.228 
464.680
28.9^

Banco Santander 16,83 2.800 14,94 7.876.410 Dragados 33,34 5.547 3,28 185.175 Nueva Montaña 0,82 136 -1,45

Banco Vasconia 12.10 2.013 1.31 1.614 Filo 3.24 539 5,48 35.090 Tubacex 1,79 298 0,68

Banco Zaragozano 28,15 4.684 3,08 26.939 Filo B 2,52 419 5,81 30.005 Zardoya Otis 27,50 4.576 2,33

Banco de Castilla 21,70 3.611 -0.69 3.911 Financiera y Minera 18,23 3.033 — 49
■AUTOMOVILBanco de Galicia 17,34 2.885 -0,07 1.630 Fomen. Cons. Contr. 59,40 9.883 -1,00 118.575

Banco de Valencia 23,99 3.992 6,48 20.478 Grupo Acciona 55,30 9.201 2.78 122.256 Tudor 12,20 2.030 4,10 4.369
1.811

Banesto 12,00 1.997 11,56 148.169 Hisalba 11.70 1.947 — 50 Volkswagen 69,95 11.639 3,25

Bankinter 31,37 5.220 2,86 410.384 Lafarge Coppee 75.30 12.529 0.06 824
■tRANSP. COIB. Crédito Balear 18.48 3.075 5,02 1.390 Metrovacesa 23.50 3.910 2,17 30.395 MUNICAC IONE S

B.Central Hispano 10.47 1.742 14,91 12.692.031 Obrascón-Huarte 9,79 1.629 2,00 45.726 Aumar 22,90 3.810 1,33 127.958

■ELECTRICAS Prima Inmobiliaria 7,59 1.263 -0,16 45.425 Autopistas — — —
Sotogrande 
Uniland

2,54 423 160.981
Aguas de Barcelona 58,00 9.650 3.01 74.280 61,50 10.233 4.77 274 Europistas 7.75 1.289 -0,31 25^
Cantábrico 45,20

47,51
24,90
25,20

7.521
7.905
4.143
4.193

-1,61 
4.41 
6,59 
5,01

96.102
29.421

4.797.594
1I.998

Uralita 10.24 1.704 2.84 268.521 Iberpistas 8,25 1.373 -1.65 43774
Eléc. R. Zaragoza
Endesa
Enher B

Urbas 1.06 176 1,73 40.247 Radiotrónica 59.75 9.942 5,75 5.9793

Urbis
Valderrivas

14.00
35,58

2.329
5.920

0,34
0,94

52.770
9.110

Telefónica 41,50 6.905 3,68 5.322^53

E. de Viesgo 39.39 6.554 0.03 3.122 Valenciana Cementos 12,20 2.030 — 7.468 ■otros SER\'ICIOSFecsa 10,40 1.730 5,10 90.988 Vallehermoso 11,40 1.897 1,34 296.415
Abengoa 22,65 3.769 2,98

* 24786

76.946Gas Natural 89.00 14.808 0,05 253.965 Vidrala 9,48 1.577 -3,19 66.339
Befesa 10.26 1.707 1,07Gas v Electricidad 90,00 14.975 5,95 60.336 Zabálburu 9,61 1.599 1.72 40.240
Corpor. Finan. Alba 126.00 20.965 0,40 43.8^

Iberdrola 15,68 2.609 0,50 1.503.953
Saltos del Nansa 87,20 14.509 154 ■inversión MOBILIARIA Dogi 15.04 2.502 1,87 ______[6.188

- .í1
Sevillana 13,19 2.195 5,53 349.869 Cía. Gener. Invers. 0,57 95 3,26 79.568 Indo Intem. 45.20 7.521 ——

Unión Fenosa 14.20 2.363 —— 908.891 Corpor. Banesto 8,83 1.469 0,34 2.306 Meliá Inver. Ameri. 29,36 4.885 -1,47
8,652

Dinamia 9,95 1.656 0.55 11.901 Midesa 21,02 3.497 1.54 21-535
HA 1.I IVI Pi NTA < ,1íJN 2.33 126^Fastibex

NH Hoteles
11,39
10,45

1.895
1.739

4,87
0,52

30.923
244.210

Prosegur 
Sol Meliá

9,24
27.50

1.537
4.576Azucarera Ebro Agrí. 17,40 2.895 0,24 67.788

Baron de Lev 32,90 5.474 4,31 21.957
Tele Pizza 8.36 1.391 -0.71 1453722

11MBodegas Riojanas 11,64 1.937 1.25 2.885 ■papeleras 1 ItSAllLISa
V. Leones3 11 1 OI 4,71

Bodegas v Bebidas 11,25 1.872 1,24 1.168 Ence 15.35 2.554 6,59 30.627
1 1

Campofrío 16.10 2.679 2,21 52.529 Eppic 0.48 80 13.340
Cia.Vinícola N.Esp. 48.25 8.028 4,89 476 Europac 2.07 344 -0,58 123.849 U1VISAS»

El Aguila 8.65 1.439 -0.62 23.205 Iberpape1 11.04 1.837 -0,43 15.721 MONEDA
EuroZ

1 moneda
Pesetas/ 
I mtineda

1.161Federico Paternina 12,96 2.156 5,95 8.355 Reno de Medici 2,33 388 -2.51 45.562 Dólar USA 0,8613 143,313
Koipe 29.25 4.867 1.57 7.160 Sniace 1,58 263 5,20 213.579

Yen japonés 0,0075 1.252
132.9QS,

OMS A Alimentación 7,68 1.278 -0.23 16.358 Tableros de Fibra 12.20 2.030 1.65 20.119
Pescanova 11,71 1.948 -0.10 4.024 Tavex Algodonera 10,33 1.719 1,48 19.207 Libra esterlina 1.4265 237.355
Puleva-Uniasa 0.53 88 -2,22 5.682.350 Unipapel 12,85 2.138 4,45 9.701 Franco suizo 0.6250 103.991 _
SOS Arana 9,63 1.602 0,31 18.901

■químicas Y Corona danesa 0,1344 22.355 _
7.443

Tabacalera 21 55 3.586 -0,44 5.255.953 ENERGIAS ^_____8¿57

0^093Viscofán 26,88 4.472 0,65 150.691 Aragonesas 5,60 932 1,08 20.624 Corona noruega 0,1I55 19.220 _____

■comercio Y
Bayer 34.50 5.740 1,52 735 Corona sueca 0,1100 18.298 _

323.502SEGUROS Cepsa 32,25 5.366 2,48 93.201
Dracma griego 0.0031 0,514 _

AGF U, Fénix 9,51 1.582 1,15 6.024 Ercros 1,14 190 2,70 259.729
4.672_____Adolfo Dominguez 16.52 2.749 -3,68 55.703 Faes 13,70 2.279 -1,04 45.617 Corona checa 0.0281

Aldeasa 3.5.35 5.882 5,53 20.482 Grupo Fosforera Dólar canadiense 0,5647 93.950 __
Azkoyen 32..50 5.408 6.88 41.731 Miquel y Costas 26,50 4.409 1.92 2.639 Dólar australiano 0,5291 88.035 _

1,890

4jO66Catalana Occidente 22.40 3.727 0,62 18.665 Repsol 45,83 7.625 1.64 1.690.129
Zloty polaco 0,2459 40,921 ___Continente 28.05 4.667 2,59 138.149 Seda Barcelona 5,27 877 -2.34 28.893 2^_j50¿02

Corp. Mapire 20.92 3.481 0.64 318.029 Zeltia 22,00 3.660 6.77 20.486 Forint húngaro______ 0,0040 0.664 ___
^^_J¿646

Cortefiel 22,10 3.677 5,48 277.930 Corona estona 0 0639 10.634 __
Enaco 8.84 1.471 2.29 186.040 ■SIDEROMETALURGICAS

Dólar neozelandés 0.4615 76.782 ____-
Finanzauto 11,90 1.980 0,10 400 Aceralia 9,49 1.579 1,61 144.157 1891362

0.879_____-Funespaña
Mapfre Vida___________

16,20 2.695 6,56 49.244 Acerinox ___ ___ __ ___Tólar esloveno 0,0053

36.76 6.116 1.54 28.837 Aforasa_____________ — — — — Libra chipriota 1.7212 286J79_____

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
_____________________________ ____________________________________________ Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.___________________________________________________________________

M.C.D.
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BOLSAS EXTRANJERAS

S 9 ce a

MADRID 
_____ HH.Eurns Ull.Pesvtas

M ALIMENTACION

Naarden I. I.000

COMERCIO Y SEGUROS

Cointra B 500
M CONSTRUCCION

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Pwrfmlox 3 años

780.

610-

INDICE GENERAL ímadrii» 
070 rr,„.n.,mn„,n„,- ----------____ -------------- -- ------- ----- ->-¿>..ÍM-k--.->-U.^U*...^^

Naira __________ 200
Pascual Unos 12
San Miüuel 3,000
United Dutch 500

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRIDl

Solei Nwieamiriea

Ah, Familiar 1,000
Alcázar 500 ___ ___
Asland Caial 500 ___ ___
Inmb. Valenc, 500 ___
1- Del Sur 1,000 -
Max.Cent.Leisa 250
Obras v S,P. .500 ___ ___
^'ias v Coiist. 1,000

Ui'i'sabber 800 50,90 8.469 -25
Banzano 1.000
Baseibar 1,000 ___ ___ ___
BoNhisnanin 500
Lormosa 500 51,00 8.486 -16
Ceivasa 650 48 40 8 053 -17
Cevasa A 1,000 __
Chafisa 1.000 ___ ___
Rponsa 250 4.5,40 7.554
Ipverpasinr 1.000 ___ ___ ___
Á9v,Herrero 400 46,50 7.737 236
Inv.Val.Ampnr 1.000 12,82 2.133 50
L Lealtad 500 -__
¿ÍSbinversora 1.000 132,22 22.000
Norvasa 1.000 25,00 4.160 -199
Kenfila 500 ___ ___ ___
Hentinver 
Union Europ.

1.000 ___
J.000 74,00 12.3 13 84

BNAVECAflf^M
Y PESCA

Betamentos-R 1.000
Lescanova [ qqq ___
d'ansinj;dii 500 38,50 6.406 83
B PAPELERAS Y TEXTTT.F.S

BgPNavarra 1.000

BgP.Oxieeno 
Faes

1.000
500

^ _______ 500 3,04 506íiísas_____ 155
___ ___

“ -------------- _ FUROS PESRTAS iNiriDAÑn

Bpinerq

^^!s^-1aj>i.m __ 1.078,12 17048/1m

I’lazo Proporción Tino de Fraisión Aniei HJI-•entizó)eicebos—Uhimo
Vciana.Cerne I2-dic-98 30-ene-99 1x1 Prima 1,42 7,95 8,00
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 1x30 Par lib. 0,79 0.82

VALOR CuneeRIO
DIVIDENDOS

Brum Furos NeioUurus 1 ceba Piieo
Fibansa A cuenta 1.20 0,90 18/01/99
Bansaliber A cuenta 1,20 0.90 18/01/99
Tabacalera A cuenta 0,19 0.14 18/01/99
Carmosa A cuenta 1,35 1,01 18/01/99
Ceivasa A cuenta 1,20 0,90 18/01/99

INDICES DE REFERENCIA DEI. BANCO DE ESPAÑA
‘ertodo TAE (Banenst TAE (Caios) Indie. CECA Rcnl, Deuda P. Míbor uño
Diciembre 97 6,196 6,328 7.250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mavo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4.191
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4.508 4,137
Aeosto 98 5.572 5.697 6,875 4,464 4,066 .
Septiembre 98 5,439 5.680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5.428 5.575 6,625 4,245 3,635
Noviembre 98 5,176 5.440 6,375 4,053 3,618

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Feb. 1999 9.714 10.000 10.219 9.805 10.200 19.205
19 Mar. 1999 9.746 10.048 10.048 10.048 10.048 50

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
1 LCHA AN 1I.RIOR APIRIERA MAXIMO MINIMO in;iiMo C/NEG.
15 Mar. 99 117,57 — 117,99 117,44 117,91 14.014

FONDOS
EUROS PESETAS DIE INICIO AÑO EUROS PESETAS ÜII -INICIO AÑO

68.34 11.370,82 -381132 11,241,62

AS^fínae^ 

§§y%^ro_ 

BBV-Moneiario

■ FONDTESOROS

•Sasájat ___744,64 123-897,67

682,76 279,987,71 279,753,01 A.C. Deuda 12,20 2.029,91 __ 2.025.92

74.35 12,370,80 12,361.26 BM Fondtesoro 1242 2.083,15 __ 2.078.07

641,71 106771 S6 106.699.63 Beta Deuda Fond, 11.23 1.868,51 __ 1.862.18

190,619.81Dingmadrid-FIAMM 1.14639 190,776.5218.30 123.747.86

^Kia bin.
35 215.228.61 215.263.75 Fóndetida Ahorro 129.24 21303.73

320,74 136359.65 136.477.28 l^mlMifla FJprtivo 1251.48 208.228,75

^g^Oro
-1353.05 225.12838 224.994.36 Ibacaja Dina-on 1.03934 172.931,63

851.18 141.624,44 141.487.67 Indosuez FondUMoro 128.94 21.453,81

^S^SMFI^
209.371.82 209.014.77 SanmniiiT Dinero 1.128,89 187.831.49

1-266.17 210.672,96 210.312,06

'214.75534
■ MIXTO RENTA FIJA

1-114.02 185.357.33 185.25333 Ahorrofondo 40.22 6.692.01

232.807.29 23.29 232309.97 Alhambra I-'.I.M. 13.47 2.24132

Aíanga 1.585.11

IBAMM 7.^

228376.10 228.38732 Bandesc» Divisas 102.71 17.08931

263,740.11 332 263.413,11 Doa Renta Hus 7.08 1.178,01

Pinero
135435 1.254.85 Beta \^or FIM 16.86 2.805.27

-So
^jgXTCna

-§85^0^

■-^22jjO 230,07836

-^69,97 227,943,83

9,.683,O.3 1.6I1.12033

-L622,52 269.964,61

-US9I 208.466.64

±381.15 229.804,02

229,904.07

33.28 227.82531

1.609.902.66

269.874.96

208.466.64

44.92 229376.00

Foncaixa Mixto 28

Fbncenhis, ELM.

Fondetecotivos

Ibercaia Renta

Indosuez Global

6,94

10.66

1,154.72

137^67

1.227.31 204.207.20

14,05 2.337.72 -41.60 2360.67

774.83 128.920.86

Renia 4 Intemactonal 737 1.25934

-^•^■51 233.690.80
B^lSARv-r,-------------  

‘'^^^■S^gdivKa

233.521.86 Santander 80/20

Santander GesMix

14.49

10,42

2.410.93

1.733.74

■ÍSiSlTlM
8.82 146732 1328.91

Santander Inves.LA 9.07 1.509,92

Qela Crecimicjilo 127,42 21.200,90

1831 21.474.63

16,64 208.101,00

172,799.92

21,412.92

187.740.67

6.793.45

238033

17.03237

1.186.27

2.864.91

-4.99 1.153.08

1.779.02

213.378.95

129.868.01

1378,40

2.439,97

1.745.94

21.996^8

I-iirovalor I 3.47 577.36 -26.62 57840

Fonbolsa 231.14 38.458,46 -1.976.67 40.016.67

Fonfnmenlo ITM 91.14 15.164.42 -174.71 15.324.23

Fonoairimonio 132,96 22.12248 -504.1.5 22.62847

Fonnenedes Mixto 8,74 1.454.21 -31.62 1.486.03

Indosuez Bolsa FIM 1.898,98 315.963.69 324.581.41

Indosuez Universal T!6.rj 129.243.65 129.057.98

Renta 4 Bolsa 14,81 2,464.18 __ 2.551.14

SHnlan(li'r Rpnl999 9.24 1.537.41 1.537.10

■ RENTA FIJA

DBV Ahorro 10.13 1.685,49 __ 1.681,31

BBV Bono 2007 820.77 136,564,64 __ 135.731,18

QBV Foncivaicncia 116.85 19.442,20 19.418,26

BBV Renta 14.79 2.460.85 __ 2,45741

BBV Rema 91 9,80 1.63048 __ 1.628,67

BCH Mixto Acciones 17,36 2.888.46 2,921,99

BM Dinerholsa 8.45 1.405.96 __ 1.407,60

Bandesco Ahorro 648 1.094.82 1.09125

Bandesco R. Fíia 10.44 1.737.07 __ 1.730,87

Beta Benta FIM 14.90 2,479,15 2.467.18

Caixa CaLPtev 1,5.88 2,642,21 2.628,70

Ovdipas deuda 9.98 1.66043 -16,64 1,679,88

Cuentafondo Ahorro 13.66 2,272,83 __ 2.292,22

Cuentafondo Renta 12.15 2.02149 2.016,36

Fbncaixa Ahorro 2 17.62 2.93 1,72 __ 2,928,78

Ixxicaixa Mixto 25 6,94 1.154,72 -8.32 1,156,63

Fonciucimienio 809,27 134.651,20 13.31 13448942

2¿1 384.35 379.74l^ondonone9,W 139731 131731 ■mixto RENTA VARIABLE
69.81 11315.41 -389.34 11.456.79 DDV Inversisn 94 939 I.595.64 1.60437 pjndcostal 17,65 2.936,71 -333 2.927.01

MADRID (Cont.)
Ult. Euros Uh.Ptas.

U.Resiñera 1.000

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16.75 2.787 -J63
H.Vas.Leones. 500 5,41 900 492.132
VI.Tormaleo 1.000 _______________ ___
Ponferrada 25

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 _______________ ___

Cobra 500
Iber. Frió 1.000 96,00 15.973 665
Metaloeenia 500 _______________ —
Moulinex Eso 1.000

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 38.00 6.323 167

■ OTROS SERVICIOS

Invpsa 1.000
Prim S.A 400 ---- -------------------

METALES PRECIOSOS
Furos/eranio Dil.

Oro Manufacturado 8,780 -0,005
Plata Manufacturada 1,919 _ __

Platino 13.110 -0,004

Paladio 11.650 -0,006

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)!

Semana 3,111 -0,050

A un mes 3.121 -0,038

A dos meses 3.113 -0,035

A tres mes 3,102 -0,032

A seis meses 3,056 -0.029

A nueve meses 3,033 0,023

A un año 3,021 -0,062

EUROS PESETAS DIE INICIO AÑO

3.32938 - 14.98 3.320,60l^ndoosuJ I3ivisas 20,01

Fotuenta iñia ITM 107,12 17.82337 21,63 17.779,87

Fontesoreria 67,63 11352,69 3,33 11338,16

Iberahorro 14,34 2385.98 __ 2,381,78

Ibercaia Futuro 8.16 1357.71 1.353,20

Iberlisn Ahesro 1395.58 232.20497 166.38 231.430,97

Indosuez PíUrirnonio 127,98 21394.08 21.471,84

Interes Diario BCH 732 1-20131 1.201.19

Invotialndell 16,01 2-663.84 1,66 2.687,94

MB Fondo 3 11,93 1-984,98 __ 1.982.41

Renta 4 Ahorro 10.80 1.796.97 1.792,64

Rural Giion deuda 90.98 15.137.80 -204,65 15.312,79

Santander Ahorro 14.09 234438 __ 2,344,41

Santander Ges.Ren 10.21 1.698.80 1.694.55

■renta VARIABLE

FonboIsa Euro

Ara. I-ondholI-u. 5,71 950.06 -2I.63 960,05

Bandesco Renta V. 158,40 2635554 __ 27.666,53

Beta Acciones 141,82 23 596,86 24.487,10

Cuentafondo Bolsa I(tó5 1.772,01 1,897,44

Edifon 1-311,22 218,168,65 - 225.011,46

Foncaixa Bolsa 5 25,98 4322.71 __ 4.351,49

Iberlisn Bolsa 14,05 2337.72 59,90 2,383,18

BM Garantizado 9.51 1382.33 __ 1379,61.

Beta Euro Accio. 7.65 1372,85 __ 1.224,85

7037 11,691,94 -469.21 11.805.81
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La víctima del incendio vivía sola 
en su domicilio, con la única 
compañía de dos perros, que 
también murieron

Muere después 
de dos años en 
coma tras una 
pelea en Madrid

Efe - Trujillo (Cáceres)

Raúl Bravo Palacios, de 25 
años, natural de Trujillo 
(Cáceres), murió ayer en la clí
nica SEAR de Madrid después 
de haber permanecido en esta
do de coma desde el 27 de oc
tubre de 1996 a consecuencia 
del botellazo recibido a las puer
tas de una discoteca de la calle 
Orense, en Madrid.

Según informó ayer Francis
co, hermano del fallecido, Raúl 
Bravo recibió el botellazo en el 
transcurso de una violenta riña 
con cinco jóvenes de étnia gi
tana, quienes le abordaron a la 
salida de la discoteca cuando iba 
en compañía de un amigo.

El joven fallecido celebra
ba ese día la victoria del Barce
lona en Valencia por 2 a 3.

«Al parecer, estaba algo ale
gre y no se si hubo algo relati
vo a una chica, eso nunca ha 
quedado claro», afirmó su her
mano, quien se quejó de la, a su 
juicio, negligencia mostrada por 
los agentes de la Policía Nacio- 
nal que se ocuparon del caso.

«Ni siquiera recogieron el 
casco de la botella con el que 
habían golpeado a mi hermano, 
incluso el delegado del gobier
no trasladó el caso a otra comi
saría porque sabía que ahí ha
bía algo extraño», manifestó.

Raúl, que era el más peque
ño de siete hermanos, después 
de permanecer cuatro meses en 
coma pasó a un coma vegetativo, 
en el que, según la versión de 
su hermano, «a veces se le veía 
llorar o intentar comunicarse a 
través de movimientos de ca
beza».

El funeral tendrá lugar a las 
cinco de esta tarde en la iglesia 
trujillana de San Martín.

Fallece un obrero 
un Alava al 
caerse desde un 
tercer piso

E. Press - Vitoria

Un obrero de 54 años, J.G.G., 
falleció en la mañana de ayer 
tras caerse desde un tercer piso 
en la localidad alavesa de 
Murgia, según confirmó la 
Ertzaintza a Europa Press.

El trabajador, que se halla
ba en una obra, se precipitó 
desde un tercer piso, por cau
sas que aún se desconocen. El 
equipo médico de una ambulan
cia trató de reanimarle, pero sin 
conseguirlo. Con posterioridad, 
un juez ordenó el levantamien
to del cadáver y su traslado al 
Instituto Anatómico Forense de 
Vitoria, donde le realizarán la 
autopsia.

El accidente tuvo lugar en su vivienda de Córdoba

Muere una mujer tras 
una explosión de gas
Una mujer de ochenta y dos 
añoSf María Josefa de la 
Fuensanta Soto Rubio, fa
lleció en la madrugada del 
domingo en su domicilio de 
Córdoba a causa de una ex
plosión de gas provocada 
por una bombona de buta
no, de tamaño mediano, se
gún dijeron a Efe fuentes 
del Servicio de Extinción de 
Incendios y Salvamento 
(SEIS) de Córdoba.

Efe - Córdoba

Fuentes de la Empresa Pú
blica de Emergencias Sanitarias 
-061- de la Junta de Andalucía 
informaron de que el suceso tuvo 
lugar hacia las 6.35 horas en la 
calle Diego Méndez.

La anciana falleció por as
fixia ai inhalar el humo produ
cido por la explosión, mientras 
no hubo más heridos ni tuvo que 
ser desalojada ninguna vivien
da. María Josefa vivía sola con 
dos perros que también murie
ron.

Por su parte, un portavoz del

Un muerto y cuatro heridos 
debido a un incendio en Onda

Efe - Onda (Castellón)

Una persona ha fallecido y 
otras cuatro han resultado 
intoxicadas durante un incen
dio declarado a primera hora de 
la tarde de ayer en una vivien
da en Onda (Castellón), según 
informaron fuentes del Consor
cio Provincial de Bomberos.

El incendio se ha originado 
por causas desconocidas sobre 
las 14.00 horas en una vivien
da situada en la calle Vila-real 
de Onda, donde residía la per
sona fallecida, una anciana de 
90 años identificada como 
F.L.M.

De inmediato, efectivos de 
los cuerpos de bomberos de 
Onda y Nules se desplazaron 
hasta la vivienda afectada y 
pudieron apagar el incendio 
poco antes de las 16.00 horas, 
aunque su extinción se ha visto 
dificultada por el denso humo 
producido por la combustión del 
fuego, que ha afectado a otras

Estado en que quedó la vivienda. EFE

Servicio de Extinción de Incen
dios y Salvamento (SEIS) del 
Ayuntamiento cordobés indicó 
a Efe que este tipo de bombo
nas no poseen válvula de segu
ridad, sino una especie de ta

Ti: 
gfc“.

'''Ai» ,¥1 w

Momento del traslado del féretro. EFE

viviendas del inmueble.
Los heridos son M.D.P., de 

27 años y herido por intoxica
ción de monóxido, que ha sido 
trasladado hasta el hospital Gran

pón para cerrar el lugar donde 
se instalaría la cocina y que no 
se ha encontrado, aunque el he
cho de que no estuviese colo
cado no es determinante para 
provocar la explosión.

Via de Castellón, y B.E., J.T. y 
C., heridos leves, que fueron 
trasladados al centro de salud 
de Onda para ser atendidos 
convenientemente.

Fallece un vecino 
de Sestao al ser 
arrollado por un 
tren en Bilbao

E. Press - Bilbafl

Un vecino de Sestao de 26 
años, con las iniciales C.S.LS., 
ha fallecido como consecuen
cia de las heridas sufridas tras 
ser arrollado por el tren, en el 
barrio bilbaino de Olabeaga. El 
cuerpo de la víctima fue halla
do por el maquinista de un con
voy de RENFE sobre las diez y 
cuarto de la mañana de ayer, 
aunque se cree que el suceso se 
había producido con anteriori
dad, informó el Departamento 
vasco de Interior.

Sobre las once de la maña
na, la Ertzaintza recibía una 
comunicación de RENFE en la 
que se le informaba de un arro
llamiento de una persona por el 
tren, a la altura del barrio bil
baíno de Olabeaga. En la comu
nicación le informaba también 
de que el cuerpo había sido 
avistado pasadas las diez y 
cuarto de la mañana por el 
maquinista de un convoy, y que 
por tanto el supuesto atropello 
se habría producido con ante
rioridad a ese momento.

En principio, la documen
tación que el fallecido portaba 
hizo posible su identificación 
como C.S.LS., de 26 años y 
vecino de Sestao. Sin embargo, 
aún se desconocen las circuns
tancias exactas de su falleci-

. laInformada del hecho, 
autoridad judicial delegaba 
levantamiento del cadáver en 
Ertzaintza, con la presencia 
un responsable de RENFE. A» 
el mismo se produjo a la u 
menos veinte de la tarde, m 
mentó en que una empresa 
neraria trasladó el cuerpo 
Instituto Anatómico Forense, 
el Hospital de Basurto.

Una cinta 
transportadora 
amputa el brazo 
de un trabajador 
en Navarra

Eljovcn José ManuelG^ 
de 27 años y vecino de Laz 
(Guipúzcoa), sufrió ayeH^.j. ^^^ 
putación del brazo al s 
accidente laboral ®“ *® -g/das 
sa Soluciones Preftbr 
Oralde, ubicada en el P^g), 
Ibarrea de Alsasua L j^,. 
informaron a Europa P 
de Policía Foral. ..„,rans-EI rodillo de una cintatr ^^^ 
portadora atrapo el ^frió 
trabajador. El Xier-

Pamít^rSefueatendido.
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La abuela que 
asesinó a su nieto 
podría recibir el 
alta en breve

E. Press - Madrid

Joaquina Gordo Domínguez, 
la abuela que mató a su nieto la 
semana pasada, permanece in
gresada en el Hospital Gregorio 
Marañón, donde evoluciona fa
vorablemente de sus lesiones 
por arma blanca en el pecho y 
el cuello. En fuentes del centro 
se informó a Europa Press que 
si la mejoría continua en los 
próximos días podría recibir el 
alta médica.

Además, se indicó que la 
mujer no ha necesitado ningu
na intervención quirúrgica apar
te de las que se le practicaron 
de urgencia en el momento de 
su ingreso en el hospital. El 
centro ha puesto a su disposi
ción el servicio psiquiátrico para 
trataría de las fuertes depresio
nes que sufre.

Dos desaparecidos 
al ser arrastrados 
por las olas en 
Lanzarote

Efe - Arrecife
Dos turistas británicos des

aparecieron ayer al ser arrastra
os por una ola cuando toma- 
an lotos en la costa del muni- 
ipio de Tinajo, al oeste de 

Pf^^^^®^®’ confirmaron ayer a 
e tuentes del servicio único 
urgencias 112.

no?^ ^®?^óptero Helimer Ca- 
arias, de Salvamento Maríti

mo, sobrevuela la zona con el 
Xr® ^,® ^^ccnvos de la Guar- 
cióí^p—F°’‘®^®^®®1’ Protec
ción Civil y Cruz Roja.

2.000 asistentes al entierro de los afectados por el incendio

Ultimo adiós a las 
víctimas de Salamanca

E. Press - León

Más de dos mil personas se 
dieron cita ayer en la localidad 
leonesa de San Pedro de Trones, 
perteneciente al municipio de 
Puente de Domingo Florez, para 
asistir a los funerales de los dos 
jóvenes estudiantes que perdie
ron la vida el pasado sábado, al 
inhalar el humo provocado al 
quemarse una sartén en el piso 
que compartían en Salamanca.

Los cuerpos de Víctor 
Domínguez García, de 19 años, 
y Diego Prada García, de 20, 
fueron enterrados cerca de las 
cinco de la tarde en dos nichos 
contiguos del cementerio mu
nicipal de San Pedro de Trones, 
en medio de grandes muestras 
de dolor y un impresionante 
sentimiento de solidaridad de 
vecinos de los pueblos cerca
nos y compañeros y amigos de 
los dos fallecidos que llegaron, 
incluso, en autobuses fletados 
desde Salamanca.

Más de cincuenta coronas de 
flores flanqueraron los féretros 
de los dos jóvenes desde su 
domicilio familiar, donde fue 
instalada la capilla ardiente, 
hasta la iglesia parroquial de San 
Pedro, que se quedó pequeña 
para albergar a los llegados al 
pueblo, que cuenta habitualmen
te con 600 habitantes.

El funeral fue concelebrado 
con seis sacerdotes y presidido 
por el párroco de la localidad,

*

Sus amigos se despidieron de las víctimas EFE

Fernando Yebra, quien pronun
ció palabras de esperanza para 
la familia. «La muerte, mirada 
en la perspectiva e la 
resurreción, alivia», afirmó el 
presbítero.

Bajo un cielo gris plomizo, 
los cuerpos de los dos jóvenes 
fueron trasladados hasta el 
cementerio de la localidad, 
donde se rezó un responso en 
medio de una fuerte emoción 
que, incluso, provocó las lágri
mas del párroco de la localidad, 
que tuvo que interrumpir su ora
ción.

Varios de los presentes se 

mostraron dolidos por la muer
te de los dos jóvenes, muy co
nocidos en la localidad, y re
cordaron cómo días antes del 
fallecimiento protagonizaron 
la cabalgata de la víspera de Re
yes, al disfrazarse de Magos.

Por otro lado, fuentes del 
entorno familiar de las vícti
mas indicaron a Europa Press 
que el joven herido en el mis
mo suceso, Jorge Domínguez 
García, de 20 años, se encuen
tra «muy afectado» por la 
muerte de su hermano y de su 
primo y baraja la posibilidad 
de no volver a la Universidad.

Varias 
embarcaciones se 
ven afectadas 
por un incendio 
en Melilla

Efe - Melilla

Cuatro embarcaciones, ocho 
motos de agua y otros efectos 
navales han resultado seria
mente dañados en un incendio 
que se originó al parecer por 
un cortocircuito en la zona des
tinada al depósito y reparación 
de barcos deportivos del Puer
to de Melilla y que no produjo 
daños personales.

El fuego comenzó poco 
antes de las 17:30 horas del 
sábado y obligó a intervenir a 
los Bomberos, Guardia Civil, 
Cuerpo Nacional de Policía y 
Policía Local, que acordonaron 
la zona y evitaron que las lla
mas se propagasen a otras ins
talaciones portuarias, según in
formó hoy el gabinete de prensa 
de la Guardia Civil.

Los primeros indicios apun
tan a que el incendio haya sido 
fortuito.

Mueren 38 
personas en la 
carretera durante 
el fin de semana

Efe - Madrid

Treinta y ocho personas 
perdieron la vida en los treinta 
accidentes de tráfico ocurridos 
en las carreteras españolas du
rante el pasado fin de semana, 
según informó ayer la Dirección 
General de Tráfico (DGT), en
tre las 15:00 horas del pasado 
viernes hasta las 24:00 del do
mingo.

El choque de un coche y un camión 
provoca un herido en Cartagena

El juez considera prescritas 
algunas imprudencias en la 
catástrofe de Biescas

Efe^artagena 

ho^io2°^'^^^®’’ *^® camión 
domuvo”®*'^ tesultó ayer heri- 
cia dei^F^'^® como consecuen- 
fren dp sufrido contra un

del n en la dárse-^^a«^¿nlnn/ Escombreras 
^cntJ?p% informaron a Efe 
Comiin-Civil de 

Autónoma.

^^'■tafíena tír °® vecino de 
^''‘'nefencp Ar^' ^'‘^nmatismo 
^^ierta en nna herida
iügresadn ^ ^^^Ómen y ha sido 

Santa 
Cartagena 

El arei^" ^ "^^y grave.
^‘■^lasl200h^^ ^^T '^^^‘^ 
c^'^^ena ' jJ°’^®sde ayer en la 
^.^combrera®^e 
'^*Pe Felioe >®^ ®"®lle Prín- 
P^®sto Dnr ,^®nutren,com- 
^’neo vapnnp^^ locotomora y 
^"ntohS cargados de ce- 
^’ ^^gún Un ^^^^nbras internas

^^ü un portavoz de Renfe,

:W

Lugar donde se produjo el accidente.

el camión invadió la vía chocan
do contra la locomotora.

Este mismo portavoz indicó 
que el tren no llegó a descarri-

EFE 
lar y que en el choque resultó 
herido leve en la cabeza el es
pecialista de estaciones que 
acompañaba al maquinista.

Efe - Huesca

El juez de Jaca que investiga 
la tragedia del camping «Las 
Nieves» de Biescas, ocurrida en 
agosto de 1996, ha vuelto a des
estimar la petición de imputa
ción contra ocho altos cargos 
institucionales en un auto en el 
que asegura que cualquierposi- 
ble delito de imprudencia esta
ría ya prescrito.

El instructor del caso realiza 
esta argumentación en un auto 
en el que desestima un recurso 
planteado por representantes 
legales de los afectados para 
solicitar la imputación dé ocho 
responsables del Gobierno ara
gonés y de la Confederación 
Hidrográfica del Ebro (CHE) por 
supuestos delitos de impruden
cia y prevaricación.

En su auto judicial, al que ha 
tenido acceso Efe, el juez des
carta la presencia de indicios de 

delito en el sumario y advierte 
que aunque se hubieran proba
do supuestas conductas de ne
gligencia, éstas ya habrían pres
crito, dados los años transcurri
dos desde la concesión de las 
autorizaciones del camping.

Los permisos para la ocupa
ción de los terrenos donde se 
asentaba el camping, destruido 
por una riada el 7 de agosto de 
1997 y que provocó la muerte 
de 87 personas, fueron conce
didos por los responsables 
institucionales en el año 1987.

El instructor del caso recha
za, asimismo, la imputación por 
un presunto delito de prevari
cación solicitada para los altos 
cargos del Gobierno aragonés 
que participaron en la concesión 
de la licencia de instalación del 
camping, al entender que junto 
al informe incluido en el expe
diente que advertía de posibles 
riesgos existían otros favorables 
al proyecto.
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Los parques naturales también se 
verán favorecidos por los postulados 
del acuerdo alcanzado ayer por las 
dos ministras

Los Jardines Históricos, prioridad
del acuerdo entre Aguirre y Tocuio

Los jardines botánicos e históricos, las vías pe
cuarias, el Camino de Santiago y los parques natura
les serán objeto de actuación preferente de 
un convenio firmado ayer entre las carteras 
de Educación y Cultura (MEC) y Medio 
Ambiente, al que éste último departamento 
aportará 243 millones de pesetas.

La titular del MEC, Esperanza Aguirre, y 
de Medio Ambiente, Isabel Tocino, defen
dieron en el acto de la rúbrica la necesidad 
de unir los conceptos de naturaleza y cultu
ra, porque «es imposible conservar un mo
numento conjunto histórico sin tener en cuenta 
su entorno», explicó la ministra de Cultura.

El convenio prevé la colaboración entre 
ambas carteras para la aplicación del presu
puesto que-Medio Ambiente (MIMAM) 
destina al llamado «1 por ciento cultural», 
en cumplimiento de los dispuesto por la Ley 
del Patrimonio Histórico Español, y tiene 
como finalidad la actuación conjunta en ta
reas de conservación, restauración y rehabi
litación de Bienes de Interés Cultural (BIC).

Al término del acto, Aguirre explicó a la 
prensa que un monumento no puede ser pro
tegido «en solitario» y puso como ejemplo 
los casos de La Alhambra, el Palacio de 
Aranjuez o de La Granja.

Anunció que uno de los proyectos de re
habilitación debe ser el Jardín de Felipe II de la Casa 
de Campo de Madrid, un espacio «perfectamente 
estudiado y documentado cuyos restos consiguió pre

servar el ayuntamiento de Madrid de un equivocado al inicio de cada año los estudios y obras que puedan 
proyecto de ampliación del metro, elaborado hace unos llevarse a cabo para conservar la riqueza natural del

años por la Comunidad» de Madrid.
Una comisión mixta, cuya constitución establece 

el protocolo rubricado ayer, se encargará de analizar

país.
Según la ministra Tocino, con el acuerdo 

se dispone de un instrumento económico 
eficaz para «fortalecer los lazos» entre cul
tura y medio ambiente, dos conceptos que 
en su opinión deben ir unidos porque «Natu
raleza es cultura».

El acuerdo prevé, entre otras, actuacio
nes en el Programa de Jardines Históricos 
considerados Bienes de Interés Cultural (BIC) 
y la elaboración de Planes Especiales de 
municipios en los que la declaración como 
BIC haya incluido la necesidad de proteger 
el entorno por sus valores paisajísticos o de 
medio natural.

En 1997, el «uno por ciento cultural» del 
MIMAM ascendió a 402 millones de pese
tas, lo que supone el 18,5 por ciento de ese 
porcentaje de la Administración del Estado, 
incluidos todas las carteras, por lo que se 
constituye en el segundo departamento ge
nerador de dicha cifra, ya que el primero es 
Fomento con el 56,1.

Al acto, celebrado en el Jardín Botánico 
de Madrid, asistieron el secretario de Esta
do de Cultura, Miguel Angel Cortés, el di
rector general de Bellas Artes, Benigno

Pendás, y el presidente del Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas, César Nombela, de cuyo 
organismo depende el citado jardín, entre otros. M.S.K

Algunos artistas donan sus obras 
para paliar los efectos del Mitch

Más de doscientos artistas han res
pondido con generosidad a la peti
ción de que cedan obras con destino 
a dos subastas cuya recaudación se 
destinará a paliar los efectos del hu
racán Mitch en Honduras, uno de los 
países más afectados por el desas
tre.

Bajo el título «Artistas por Cen
tro América», la Fundación 
Rodríguez-Acosta ha puesto en 
marcha esta iniciativa que se desa
rrollará en Madrid y Granada los días 
19 y 21 de enero, respectivamente.

Las obras, que serán subastadas 
por Sotherby’s tendrán un precio de 
salida único de 15.000 pesetas, ya 
que, según explicó Carmen Aranz 
Marañón, presidenta de la casa 
subastadora,»se ha fijado esta can
tidad para todos los artistas porque 
se quiere dar la misma importancia 
a todas las obras».

En la exposición de los 125 tra
bajos que serán subastados en el Hotel 
Wellington de Madrid, cuya expo
sición se inauguró ayer, hay piezas 
de artistas como Eduardo Chillida que 
ha donado una aguafuerte de gran 
formato; Francisco Farreras, con un 
relieve en madera; Luis Feito, con

un acrílico sobre papel; un grabado 
en madera,tintas y grafito de Lucio 
Múñoz y una serigrafía de Eusebio 
Sempere, donada por la Galería 
Rayuela.

Otros creadores de los que hay 
obra son Rafael Canogar, Alvaro Del
gado, Juan Genovés, Andreu Alfaro, 
Jordi Teixidor, Gustavo Torner So
ledad Sevilla, Manolo Valdés, Car
men Laffónn, Alfonso Fraile José 
Gutiérrez Solana, Albert Rafols- 
Casamada, Manuel Angeles Ortiz, 
Juan Hernández Pijoan, por citar al
gunos nombres.

Las cinco esculturas que figuran 
en el lote han sido cedidas por Luis 
Pablo Reyes, José Luis Sánchez, 
Venancio Blanco, Julio López, y Joa
quín García Donaire. También hay 
dos libros de artista; una Tauroma
quia de José Salvador Antúnez y unas 
imágenes de toros de Ignasi Aguirre.

El proyecto, presupuestado en 60 
millones de pesetas, que ya ha sido 
iniciado por Médicos del Mundo, tie
ne por objeto reconstruir y canalizar 
los conductos de aguas, construir dos 
laboratorios de análisis de las mis
mas, 14 centros de salud y cien es
cuelas. N.M.

Los "punteros 
láser" pueden 
ser nocivos 
para la salud

El delegado de Trabajo, 
Industria y Comercio de la 
Junta de Andalucía en 
Almería, Blas Díaz, advir
tió ayer sobre la venta 
ciertos elementos com 
punteros para transparen 
cias, llaveros o boligraí , 
que llevan incorporado un 
rayo lásery que en alguno^ 
casos pueden ser nocivos 
para la salud.

Según dijo ayer en una 
rueda de prensa, los 1 ratorios del Instimto Nació 
nal de Consumo han dote 
tado que la proyección de 
rayo sobre los ojos puja 
producir lesiones graves, 
ante lo cual se aconseja 
retirada e inmoviliz 
cautelar de los ^¡^^ u¿ 
sobre todo de a^ndl ^^ 
carecen de etiqueta o 
que ésta venga escrita 
otro idioma. ««tns.Este tipo de elemenws, 
que incumplen las no^ 
tivas de seguridad, 
venderse en estable ^^
tos de «todo a cien Y^ 
venta ambulante. ■ ___
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La Celestina es la primera obra occidental 
"sin providencia divina" para Goytisolo

La Celestina es la primera obra de la cultura «occidental», 
en la que «ya no existe la palabra providencia» porque su autor 
no creía en ella, manifestó ayer Juan Goytisolo en la presenta
ción de un ciclo de conferencias.

El escritor, que pronunciará tres conferencias en el Círculo 
de Bellas Artes dedicadas a La Celestina, a los viajes a España 
del escritor argentino Domingo Sarmiento y a la «Memoria, 
olvido, amnesia, recuerdo y memoricidio», presentó asimismo 
la edición en bolsillo de la «Obra inglesa de Blanco Wliite».

La Celestina, de cuya publicación se cumple ahora el V 
Centenario, es, según Goytisolo, una «obra insólita» cuyo au
tor, Fernando de Rojas, era de una familia de judíos conversos, 
en la que uno de sus miembros tuvo problemas con la inquisi
ción por haber sostenido durante una fiesta que «no existía el 
más allá» y por asistir a misa, pero sin rezar.

El autor se cura en salud en los prólogos de la obra, pero en 
el contenido está clarísima su actitud, por lo que se puede decir 
que el libro manifiesta el escepticismo general del siglo XV, 
época en la que muchos conversos habían perdido su antigua 
fe, pero tampoco creían en la nueva.

La Celestina es también, según Goytisolo, una de las mejo
res novelas eróticas españolas tras «El libro del Buen Amor», 
del Arcipreste de Hita, «El Corvacho», del Arcipreste de Talavera 
y «La lozana andaluza».

Blanco White, cuya producción inglesa ha sido ahora publi
cada en bolsillo, acabó viviendo exiliado en Inglaterra, donde 
publicó en inglés una parte de su obra en la primera mitad del

siglo XIX. «Ha sido siempre excluido en España por haber 
apoyado la independencia de los países iberoamericanos», pre
cisó, hasta tal punto que su «obra inglesa» fue censurada y sólo 
apareció hace unos años una edición que ya llevaba más de dos 
lustros agotada. L.L.

Los alemanes gastan más de 5.000 
millones de marcos en sus mascotas

Los alemanes gastaron el 
pasado año 5.300 millones de 
marcos (unos 3118 millones 
de dólares) en la alimentación 
y el cuidado de sus mascotas, 
según se informó ayer, lunes, 
en la inauguración de la feria

«Hogar, animales y plantas» 
de Berlín.

Más de 20 millones de 
mascotas viven en 11 millo
nes de hogares alemanes, sien
do los gatos los preferidos, se
guidos de perros y pájaros.

David Copperfield dice mantener 
un contacto muy íntimo con Dios

David Copperfield, el 
mago-ilusionista estadouni
dense, dice que está en un con
tacto muy íntimo con Dios, 
pero no confiesa religión al
guna y además cree que no tie
ne capacidades sobrehuma

nas, simplemente la capaci
dad de realizar cosas sorpren
dentes.

Copperfield hizo estas de
claraciones en Budapest don
de ofreció este fin de semana 
cuatro representaciones. Efe

Detectado un 
brusco aumento 
de los casos de 
gripe en enero

La red de vigilancia 
epidemiológica y virológica 
de la gripe, que cubre seis 
comunidades autónomas, 
detectó un «aumento brusco» 
de la incidencia de gripe en 
la primera semana de enero, 
y prevé que todavía haya un 
incremento «discreto» de 
casos hasta finales de mes.

El jefe del Servicio de 
Vigilancia Epidemiológica, 
del Centro Nacional de 
Epidemiología, Salvador de 
Mateo, dijo ayer a Efe que las 
comunidades de Madrid, 
Castilla-La Mancha, Castilla- 
León, País Vasco y Valencia 
(que pertenecen a esa red junto 
a Andalucía) registraron ese 
«aumento brusco» de casos, 
con especial incidencia en 
Madrid, que alcanzó una tasa 
de seiscientos afectados por 
cada 100.000 habitantes.

Esta red «centinela» tam
bién observó que el virus de 
la gripe predominante esta 
temporada en la zona de vi
gilancia es el B, normalmen
te asociado a brotes locales, 
mientras que el A, predomi
nante otros años, se correspon
de con epidemias intensas.

Ante la previsión de que 
puedan aumentar los casos de 
gripe. Sanidad insistió ayer en 
un comunicado en que el tra
tamiento con antibióticos no 
está indicado para tratar esta 
enfermedad, que está causa
da por un virus. O.N.

Si

Se abren al público nuevas 
zonas de la Alhambra
la b:lí'°T^^' ’'^^^^'ulturadc 
ididn 1" Andalucía ha de- 

t¿v^"^'‘*^ los visitan- 
monnm^^ ^°?^^ ^®1 conjunto monumental de la Alhambra 

h^sta ahora 
estructurad'*®® P°' ’Poseer 
inadecS características 
masiva«fluencia 
m1 personas.

Alhambra^"?''^^® 1^ 

tal, ha nr ^®ointo monumen- 
''‘dad una acti- 
^losesna'^^^*^} denominada 

espacios del mes», de tal 

forma que algunas de las zo
nas más delicadas de la 
Alhambra y el Generalife 
podrán ser visitadas periódi
camente.

Esta iniciativa permitirá 
que estos lugares puedan ser 
visitados de forma rotativa y 
discrecional todos los miér
coles, desde las 9 hasta las seis 
de la tarde, y para un máximo 
de 25 personas a la vez. La 
entrada a estas zonas estará 
incluida en el billete general 
de visita al conjunto monu
mental. E. Press

El juguete es ya no es un objeto didáctico, 
sino de consumo, según un estudio

El juguete ha perdido su 
papel promotor del juego y del 
placer y ha pasado a ser un 
objeto de consumo, una po
sesión más de los niños, se
gún el estudio «La educación 
en la escuela de las personas 
consumidoras: el juego y el 
juguete».

Este estudio ha sido reali
zado y publicado por la aso
ciación de maestros Rosa 
Sensat y escrito por ocho pro
fesionales del campo de la 
educación bajo la coordina
ción de Rosa Maria Pujol, del 
departamento de Didáctica y 
Organización Educativa de la 
UB y coordinadora del semi
nario «Educación del consu
midor» de Rosa Sensat.

Según este estudio, el jue
go es una actividad muy im
portante durante la infancia 
que permite al niño desarro
llarse, comunicarse y conocer 
su entorno natural y social. El 
juguete, es, por lo tanto, un 
objeto creado para el juego que 
se encuentra desde siempre en 
cualquier cultura.

Actualmente, sin embargo, 
se ha desvirtuado el signifi
cado del juego y del juguete: 
el juguete se ha convertido en 
un objeto de deseo por sí 
mismo y no por su función.

*

a

Los niños quieren tener muchos 
juguetes, pero no jugar mucho 
con ellos.

El libro va dirigido a padres 
y educadores y pretende volver 
a dar al juguete el valor de jue

go por encima del valor de con
sumo y educar a los más peque
ños, como consumidores que 
son, a conocer y reflexionar so
bre el juguete que adquieren.E. 
Press
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La Gran Muralla china es 300
años más antigua de lo pensado

Un ingeniero 
catalán 
desarrolla una 
televisión en 
relieve

Expertos chinos han descubierto recientemente que la Gran 
Muralla es 300 años más antigua de lo que se pensaba, y que su 
primera construcción se remonta a más de de 2500 años, infor
maron los investigadores.

Hasta ahora, los expertos declaraban que la Gran Muralla 
habia sido construida durante el reinado del Emperador Qin 
Shihuang (221 a 207 AC), uno de los más famosos monarcas 
chinos, pero acaban de encontrar restos de la Gran Muralla en 
la provincia de Shandong (noreste), donde gobernó la dinastía 
Qi (770-476 A.C).

La parte de la Gran Muralla construida bajo el reino de Qi 
empieza en un pequeño pueblo del Condado de Changqing, en 
la provincia de Shandong, y sigue hasta el mar, donde termina 
cerca de la ciudad de Qingdao, recorriendo un total de 620 ki
lómetros.

Según los estudios, este tramo de la muralla tenía 12 desfi
laderos, nueve puertas, 50 torres y 12 faros, y se tardó 170 años 
en su construcción, para fortificar el sur del reino de Qi.

La fuente agregó que el Estado de Qi era uno de los más 
poderosos de su época y que mandó construir la primera parte 
de la Gran Muralla para protegerse de otros siete reinos con los 
que combatía por la hegemonía de la nación, y que eran Chu, 
Yan, Han, Zhao, Wei y Qin.

A lo largo de la historia del Imperio de China, más de 20 
emperadores ampliaron o restauraron La Gran Muralla, único 
moumento de la tierra, que, con sus cinco mil kilómetros, se 
puede ver desde la Luna.

Esta ingente obra de ingeniería, llena de fortificaciones y 
pasillos por donde pueden incluso cabalgar carros de caballos, 
se erigió para proteger al imperio de las tribus bárbaras y con
cretamente de las hordas nómadas de los hunos.

Se dice que la quinta parte de la población china contribuyó 
en diferentes épocas en la construcción de la Gran Muralla y que 
muchos de los cuerpos de los obreros que murieron, añaden 
documentos históricos, sirvieron para «amortizar» el peso de 
las piedras. C.O.

Bilbao acoge una muestra 
del arte de Giacometti

Cuarenta y nueve obras del van
guardista suizo Alberto Giacometti 
(1901-1966), de ellas cuarenta y sie
te litografías y dos esculturas en bron
ce, se exponen desde ayer en Bilbao 
por iniciativa de la Fundación BBK.

La muestra, que permanecerá abier
ta hasta el próximo 28 de febrero, se 
nutre sobre todo de los fondos del 
coleccionista y galerista parisino 
Adrien Maeght, al que estuvo vincu
lado el destacado expresionista hel
vético.

La comisaria de la exposición, 
Martine Soria, explicó que el conjun
to que se exhibe en Bilbao «tiene una

unidad temática» y que «no se dará a 
conocer fuera de esta capital».

Precisó que las litografías fueron 
realizadas entre 1954 y 1965 y las 
esculturas, prismáticas, cubistas y de 
pequeño formato, entre 1927 y 1934.

Estas dos obras son, en concreto, 
las conocidas como «Busto cabeza 
cortante» y «Cabeza cubista».

Martine Soria dijo también que 
Giacometti sobresalió como pintor y 
escultor, aunque todo su arte, resaltó, 
«procede del dibujo», que provoca una 
«noción de movimiento», una expre
sión «en tres dimensiones», matizó.
J.J.

Los estudiantes de BUP 
pasan 1,5 lloras diarias 
delante de la televisión

Los estudiantes de BUP, con edades entre 
14 y 18 años, pasan una media diaria de entre 
1,2 y 1,8 horas ante el televisor los días de 
diario y hasta 3,8 horas los fines de semana, 
según un sondeo realizado entre 200 estudiantes 
de BUP por la Agrupación de Telespectado
res y Radioyentes (ATR). Estos jóvenes pre
fieren ver teleseries y películas, además de 
concursos.

En general, estos jóvenes se quejan de que 
la programación «es bastante mala», salvo los 
más mayores, que la califican de «regular». 
En concreto, les gustan series como «Médico 
de familia», «Expediente X» (de Telecinco), 
«Urgencias», «Hostal Royal Manzanares», 
«Doctora Quinn» (TVE), «Cosas de casa» 
(Antena 3); programas como «Lluvia de es
trellas», «Impacto TV» (Antena 3), «Caiga 
quien caiga», «Inocente, inocente» (Telecinco), 
«gente» (TVE) y «Lo más Plus» (Canal+), 
además de los partidos de fútbol y los infor
mativos. E. Press

Una combinación sonido, 
luz, óptica, electrónica y un 
complejo sistema informático 
ha permitido al ingeniero in
dustrial y arquitecto catalán 
Josep María Simón desarro
llar un nueva tecnología que 
permite percibir en relieve las 
imágenes de televisión.

Según ha explicado a Efe 
el ingeniero de Figueras, gra
cias a su sistema, que lleva 
desarrollando prácticamente 
en solitario desde hace tres 
años, el espectador podrá ver 
las imágenes de televisión 
apreciando distancias y pers
pectivas reales.

El arquitecto e ingeniero 
ha avanzado que la imagen en 
tres dimensiones «permite 
apreciar los objetos desde 
diferentes puntos de vista, 
pero es plana, a diferencia de 
las imágenes en relieve».

Uno de los campos a los 
que afecta el nuevo sistema 
es el de la emisión, que debe
rá realizarse a partir de dos 
imágenes, que se correspon
derán con la visión de cada uno 
de los ojos.

En la actualidad, las tele
visiones españolas emiten a 
partir de un solo canal, y ofre
cen sólo una imagen pero su 
«inminente digitalización 
facilitará que se pueda emitir 
a partir de varios canales», ha 
señalado Simón.

Al margen de las noveda
des previstas en el sistema de 
emisión, y en el de transpor
te, los aparatos domésticos 
deberán renovarse o adaptar
se para que los usuarios pue
dan ver las imágenes en re
lieve real.

Diferentes elemento^

Para la creación de este 
sistema ha sido necesaria a 
consideración y combinado 
de diferentes elementos como 
el sonido, la luz, la óptica y 
la electrónica además de u 
sistema informático y de pers 
pectiva.

A pesar de que la adapta
ción se pueda llevar a cabo co 
la incorporación de ^^^^^^^ 
rios, chips y cajas de conexi 
a los antiguos aparatos 
televisión, para Simon <*^. 
un remiendo y no la mJ 
solución, ya que el rendimie^^ 
to se optimizaría mas si 
utilizase el monitor ^^®^ 
expresamente para P^® 
las imágenes en relie

Según los cálculos, 
zados por el investiga o, 
coste en el niercado 
monitor de estas carácter .^^ 
cas podría estar alred 
300.000 pesetas, depend 
do de su tamaño.

Simón, que ha P^ ^.j^o 
su sistema, ha rec 
estar en contacto co^

. empresas ■""1“"“ oyeeW- 
interesadas en su p 7 
C.P.
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Paula Vázquez conducirá 
la Gala de Miss España

La popular presentadora de 
televisión Paula Vázquez será 
la encargada de conducir la 
gala para la elección de Miss 
España 1999 junto con otra 
persona aún por determinar 
con la que compartirá la pre
sentación del certamen que se 
celebrará el próximo mes de 
marzo en Jaén.

El director de Tele Cinco, 
Tomás Blanco, dijo el pasado 
fin de semana en declaracio
nes a los medios que Paula 
Vázquez estará acompañada 
por otros profesionales durante 
la gala, «aunque las negocia
ciones no están aún cerradas 
y> por lo tanto, no sabemos 
quienes serán los demás pre
sentadores ni cuáles los artis
tas invitados al certamen».

La gala de Miss España, que 
este año se celebrará en Jaén 
y que será retransmitida en

directo por Tele Cinco, presen
tará novedades importantes en 
la forma de elección, ya que 
esta edición se desarrollará por 
primera vez en dos días con
secutivos en los que una se
mifinal servirá de preámbulo 
a la final.

Tomás Blanco explicó que 
se ha optado por realizar la 
elección en dos días porque «se 
trata de una de las galas de más 
audiencia, por lo que se ha 
pensado hacerla así para ga
rantizar una repercusión ma
yor tanto para la cadena como 
para Jaén».

La presentación oficial de 
la gala Miss España 1999 se 
llevará a cabo en FITUR el 
próximo 30 de enero, .con 
motivo de la celebración del 
día de la provincia de Jaén en 
esta Feria Internacional del 
Turismo. A.B.M.

España, con un 23% de mujeres 
políticas, entre potencias europeas
Iao^^I^^’^^ 56 encuentra entre

P^’ses europeos con mayor 
in^f^^^^^^cíén  femenina en sus 
nstituciones políticas, según 

avAr X^^^’S^ción presentada 
rnin? * ®®* e^ Roma por las 
RuSr^®® ^® Interior, Rosa 
dad y de Ignaí-Bdbí ^P^^^’^ídades, Laura

El informe, realizado pn*"

la organización «Arcidonna», 
revela un considerable aumen
to de la presencia femenina en 
la política española, con un 
23%, mientras que Italia se si
túa entre los últimos puestos 
con un 11,4%.

. Suecia, con un 40%, se 
sitúa en primer lugar en cuanto 
al número de mujeres parla
mentarias. Efe

Barcelona estrena un 
monumento a Tarradellas

La figura del ex presidente de la Generalitat 
Josep Tarradellas fue homenajeada ayer en Bar
celona en un acto en el que se inauguraba un 
monumento en su honor y al que no han asistido 
Jordi Pujol y el secretario general de ERC, Josep 
Lluís Carod-Rovira.

El acto, iniciativa 
del Ayuntamiento de 
Barcelona, es el pri
mero que se celebra 
en el marco del cen
tenario del nacimien
to de Tarradellas y ha 
provocado polémica 
por las críticas de la 
oposición en el con
sistorio y del PI al 
alcalde de Barcelona, 
Joan Clos, por su or
ganización.

Su viuda, Antonia 
Maciá, ha presidido la 
inauguración del mo
numento, obra del ar
tista Xavier Corberó 
y que se ha instalado 
en la confluencia de 
la calle Eníenca con 
la Avenida Josep 
Tarradellas, y ha 
agradecido, con lágri
mas en los ojos y voz
entrecortada por la emoción, el homenaje a su 
marido.

Junto a ella, se encontraban Clos, el conse

jero de Cultura de la Generalitat, Joan María 
Pujals, en representación de la administración 
autonómica, y el presidente del Parlamento, Joan 
Reventós.

A la inauguración, tampoco ha acudido al 
presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, que 

ha delegado en Joan 
Maria Pujals por en
contrarse ayer en 
Madrid, ni el presi
dente del grupo de 
CiU en el ayunta
miento, Miquel Roca.

En el acto de ho
menaje a Tarradellas 
han ocupado un lugar 
de importancia los ex 
consejeros de su go
bierno, entre los que 
se encontraban 
Reventós, Josep Ma
ría Bricali, Pere Pi 
Sunyer, Ramón 
Espasa, Josep María 
Triginer y Lluís 
Armet.

Los actos de con
memoración del cen
tenario de Tarradellas 
continuarán durante 
toda la semana y ad
quirirán mayor real

ce el próximo jueves cuando el Rey Juan Car
los presidirá una recepción en el Palacete Albéniz 
de Barcelona. M.J.

La astronauta Mukai regresa a
Japón dos años y medio después

La astronauta japonesa 
Chiaki Mukai, quien viaj ó por 
segunda vez al espacio a bor
do de la nave norteamerica
na Discovery en noviembre 
pasado, regresó ayer a su país 
por primera vez en dos años 
y medio.

Al llegar al aeropuerto de 
Narita en Tokio, Mukai, de 46 
años, expresó sus agradeci
mientos a los compatriotas 
que la apoyaron y agregó que 
deseaba comer «ochazuke», 
una sopa de arroz considera
da uno de los platos más sen
cillos de la cocina nipona.

Hoy, Mukai anunciará los 
ganadores de un concurso 
público para completar una 
poesía en estilo tradicional 
«tanka» cuyos versos inicia
les fueron recitados por ella 
cuando se encontraba en el 
espacio, en un diálogo vía 
satélite con el primer minis
tro, Keizo Obuchi.

El poema, para cuyos ver
sos finales se han recibido 
145.000 propuestas del públi
co, dice en una traducción 
aproximada: «(1) Volteretas. 
(2) Más y más y más veces. 
(3) Ingrávido.». G.R.

Í^edro Duque: ”Me hubiera gustado 
perderme por Roma, como antes”
cuentr^f^D°^ Pedro Duque, que se en- 
euronAo como parte de una gira

derse nnr^?^’^ ’ subiera preferido «per- 
haeíaX"r ^^"^^ la ciudad,como

Porque^nob"^®-^ ^^^ conocía Roma, 
^^quemph casi nada. La verdad
y Perd^A ’^^? gustado coger un Fíat 
®«es», d^. P°AJ®s calles como hacía

Ela^r ^^^^'‘®aEfe.
español sólo permane- 

^oude se dA ^^^ Ciudad Eterna, desde 
^’ayHoland • ^^^ Alemania, Fran
ge la al resto de integrantes
^oonidense P°' '®' ®’‘®’

John Glenn. M.R.

Finalizó el 
Ramadán. El 
pasado do
mingo se dio 
por finalizado 
el mes de ayu
no del 
Ramadán en
tre la comuni
dad árabe, 
algo que fue 
celebrado con 
u n a 
multitudinaria 
oración, como 
esta que la 
imagen de Efe 
recoge en El 
Cairo (Egipto).
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AUTODEFINIDO CRUCIGRAIVIA

fPromato 
tvidentes, in- 
cuestionares 1

Umbríos 
Del verbo ser

l Consonante 
templar 

Plural oe letra 
Posesivo ■*1 i

i

i 1
u Nota musical 

Copia (Pi)
Existe 

Preposición
Ue cierta región 
del sur de Africa

Se vuelve 
engreído

-►
Envuelve 
birntwio 
quimiia 

HfonwTiDre 
personal

Bóvido salvaie 
Municipio de 

Jaén 
■"Misteriosos

l 1

i
Plaza friega

1
Dueño 
Histras

T*
Instnjmento 

musical 
Del verbo ir 
Del verbo ir

l Camino 
MusKx i Italiano 
Consonante 
Hema nacía 

atrás

♦

i

Oleará, untará 
Península 
europea 

Nivel

J 1

Percibís 
Cierto metal

Letras de 
lina" 

Domestique

Tamboril 
Madre de 

Ismael

l

-► Período de la 
cultura griega 

Vocal 
Kio cántabro

—► Te atrevas 
amiar (Hi) 
Kepeliaón

1

Consonante 
Nota musical

1
1

+
CohMhoJPl) 

Símbolo 
químico

i
Percibinales Grueso Tratamiento 

inqlés 
pamoa 

consonante

l
Dios eqipao Nota musical
Consonante consonante

Adverbio de 
tiempo 

Demostrativo

1 1
Pedestal, 

base

i

HORIZONTALES.- 1: País africano.- 2:-Letra griega (PI). Prefijo.- 3:,Famosa escultu
ra de Miguel Ángel. Ráspalo.- 4: Sobornad. Nombre de varón.- 5: Áspero, intratable 
(PI).- 6: Letra griega. Onomatopeya de la voz de cierto animal. Artículo.- 7: Huecas.- 
8: Infusión (Pi). Al revés, signo que mantiene una relación de semejanza con el obje
to representado.- 9: Al revés, marchito. Enormes.- 10: Cierto animal. Cierta bebida.- 
11: Dícese de los que padecen cierta perturbación anímica.

VERTICALES.- 1: Figurado, en las órdenes religiosas, empleo de predicador.- 2. 
Límite, confín. Señal o rastro que con los pies hace en el suelo la caza.- 3: Cierto 
pariente. Al revés, cierta curva.- 4: Nombre con que se conoce también a la diosa 
Astarté. Al revés, municipio de Salamanca.- 5: Grasienta.- 6: Preposición. 
Preposición. Preposi-ción.- 7: Lance del juego de billar, en que la boda herida toca 
sucesivamente en dos bandas contiguas (PI).- 8: Natural de cierto país europeo. 
Orden de batracios.- 9: Figurado, caminéis por un fluido rompiéndolo o cortándolo. 
Del verbo ser.- 10: Al revés, en el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales e 
el número o en la figura. Preposición.- 11: Cierto fenómeno físico.

HORÓSCOPO

SORA DE LETRAS

ARIES. Salud buena. Siga las órde
nes de sus superiores sin contrade
cirles en el trabajo. Hoy se sentirá 
muy condescendiente con su pareja

LIBRA. Su salud dejará mucho que 
desear. La inseguridad en su propi 
capacidad hará que tenga hoy 
día negativo

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

VRTSU = 26
XUQRT = 24
YQVRX = 21
YZSXU = 24
URSUV = 25
20 24 22 23 31 = 120
Letras clave Q = 2; U = 5
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Buscar 10 
palabras 

relacionadas 

con 
MANSO

RECORRIDO SILABICO

NA

*CIE RA GA

NO •DE BE

MI NO TER BIEN *S0

NA ME *AM *0B TE

CION RRE HE SER CIA

•A CIEN LA CION BRA VAN ‘DES

TE TU NE DOS •PER MEM TE

*POS TO TE DIEN LES

SO MIEN FES TEN RIA

NA NE GA TO ’PRE

CE RRI •MAN

•TE MA TO

•AL

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre con que se conoce en la 
mitología griega al herrero divino.

1: Comarcales.- 2: Acopio.- 3: Embestir.- 4: Metal 
muy refractario.- 5: Axiomas.- 6: Concerniente.- 7: 
Cortejador.- 8: Desarticulación, desunión.- 9: 
Monarca.- 10: Nombre, título.- 11: Lodazal.- 12: 
Cumplimiento, acatamiento.- 13: Ámbito, entorno.

TAURO. Salud buena. Su creativi
dad dará sus buenos frutos en el tra
bajo. Su situación amorosa corre el 
riesgo de deteriorarse

GÉMINIS. Su salud tiende a la 
mejoría. Se encontrará con una difi
cultad de índole laboral que supe
rará fácilmente. En el amor habrá 
mucha comprensión
CÁNCER. Salud buena. Cierta 
noticia le permitirá desarrollar 
nuevas actividades laborales. Se 
sentirá totalmente confiado en el 
amor
LEO. Salud buena. Hoy se tornará 
las las cosas con demasiada calma, 
lo que no beneficiará a su negocio. 
Trate de ser más tolerante en el amor

VIRGO. Salud buena. Jomada 
muy buena en el campo laboral. En 
lo económico tendrá mucha suerte. 
No trate de impresionar en el amor

SOLUCIONES
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ESCORPIO. Salud buena Hoy se 
mostrará muy audaz en los negoci 
y tendrá la oportunidad de ^ '̂ 
Se sentirá más optimista en el am

SAGITARIO. Salud regular con 
pequeñas molestias. Hoy ar^^^^__ 
modo equilibrado en el habajo 
buenos resultados. En el a 
seguirá distante
CAPRICORNIO. Salud J^jJ®’S 
el trabajo su cansancio no le be 
ciará en absoluto. En el amo 
tendrá hoy gana de nada

ACUARIO. Salud excelente. Hoy 
encontrará muy inspirado en e 
bajo y sus ideas le reportaran 
nos resultados. Jomada agra 
en el amor .^
PISCIS. Su salud andará “'’g^¿^á 
cada; debe cuidarse mas. ^^ 
mostrarse cauteloso en el tra Jj^- 
el amor sigue el peligro de 
ciamiento
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Raúl basó la victoria en el derbi en 
el cambio de actitud de todos los 
jugadores y rechazó que fuera por 
el nuevo sistema táctico

''Esto sirve para darme moral y sesuir trabajando", señaló el delantero madridista

Fernando Morientes da por 
conduída su sequía goleadora

Correa y Juninho 
contradicen a 
Sacchi y niegan la 
inexperiencia 
corno justificación

Efe - Madrid
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El delantero sonsecano del Real Madrid Fernando 
Morientes manifestó estar «feliz» por la victoria, la obten
ción de los tres puntos y por haber marcado dos goles ante 
un rival cercano, dando así por concluida su sequía 
goleadora que duraba desde el 16 de abril de 1998.

Efe - Madrid

«Hacía muchísimo tiempo 
que no marcaba en partido ofi- 
ciul y esto sirve para darme 
jjoral y para seguir trabajando. 
^0 se entrena igual cuando las 
cosas salen mal que cuando sa- 
cn bien. Ha sido una victoria 
antásticay con morbo, como son 

derbis», declaró 
Morientes.

Turante todo este tiempo sin 
arcar, el jugador sonsecano, 

unque extremeño de nacimien
to. lo ha pasado mal. «Tenía fe 
sumí mismo y en mis posibili- 
dp A^’P^^° siempre hay un poco 

desesperación, aunque sabía 
r al^’^ ^^'^ se rompería la
t^acha», dijo.
pi A"^^ Atlético de Madrid, 
^delantero tuvo su día. «Nada 
di n ®^^*'^’'’^etíun gol, después 
canJ^ asistencia y acabé mat
en an °^^° ^® cabeza y todo esto 
dupS^'^^Í''.^’"^^ t^'niitos. No me 
indicó P^*^**^ ’^^^^ ^ ’^^t mismo», 

6X11^'^^’^?^®® eree que haya 
«E^stn^^^^^" alguna a todo esto. 
Otra? ® bonito del fútbol, 
los ei veces estás noventa minu- 
opomin^d ®?™P® y tienes cien 
tc?±“**®^®® ^’^^^s y no me- 
minnt”^^"^' ®n veinte 
'“». eom»tó^“ ®°’®’ *“®ci- 

catSÍ“?‘?°''‘’‘‘'’l<3 de las dedi- 
^e un n ®°?8®^®®- '«tElprimero

*^n poquito para Rojas, que

me dijo que iba a salir y a mar
car un gol, pero sobre todo para 
mi familia, para mis padres, mi 
novia y mis hermanos, que son 
los que más han sufrido en todo 
este tiempo», dijo.

«El segundo gol me lo dedi
qué a mí mismo, fue una expre
sión de rabia contenida duran
te todo este tiempo. Quizá fue 
que le pase la mano a la 
barriguita de mi novia -emba
razada- y me dio suerte», fina
lizó Fernando Morientes.

Raúl González

Por su parte, Raúl González 
basó la victoria en el derbi en 
que «el equipo mejoró en acti
tud y todos los jugadores estu
vieron muy metidos en el parti
do desde el principio», y recha
zó la idea de que fuera por el 
cambio de sistema auna defen
sa de cuatro en línea.

«Si todos los jugadores es
tamos bien y actuamos con con
tundencia atrás, da igual el sis
tema con el que juguemos. He
mos demostrado que somos 
superiores y que estos partidos 
se nos dan bien. Fuimos el equipo 
que más quiso ganar», declaró.

Lo más importante para el 
delantero fueron los tres puntos.

«Buen juego no se vio dema
siado, pero es que es difícil hacer 
buen fútbol ante el Atlético de 
Madrid por el tipo de presión que 
hace.

JficiTo y Jarni, bajas en la 
^opa ante el Villarreal

Efe - Madrid

^’'S^" ”?"° y Robert 

''' octavoi? pprimer partido 
'‘e la Copa 
jueves día 

SUS 
Fp? lesiones.

*ÍP'oradíX”“"®’ ser 
^^^ciuada,,_'”’^^^ente y serie 
^^bca nuciP^'^^^°^^"‘^^^^aS" 
?‘^ontusión ^^’ y^ confirmada 

'^ pierna d"®"K'‘^’°®'^^’®o 
H*crna derecha.

Robert Jarni ha salido peor 
parado, puesto que se ha con
firmado que sufre fractura del 
maxilar inferior derecho y frac
tura molar derecha.

En ninguno de los dos casos 
el parte médico facilitado por 
el jefe de los servicios médicos 
del Real Madrid, Alfonso del 
Corral, especifica el tiempo que 
deberán estar de baja.

El mismo comunicado ad
vierte que Fernando Redondo 
sigue en tratamiento y que será 
baja para el partido del Jueves.

aebrín^

Lorenzo Sanz junto al nuevo fichaje del Madrid, Ognjenovic. EFE

Ildas

4NAt+

Lorenzo Sanz: O^njenovw ha 
sido un jugador barato"

El presidente del Real Madrid, Lorenzo Sanz, ha declarado 
que el yugoslavo Perica Ognjenovic, presentado ayer como 
nuevo jugador del Real Madrid para lo que resta de temporada 
y cinco más, ha sido, «para lo que últimamente se está 
llevando en el mercado, un jugador barato» «Normalmente 
no hablamos de cifras ni de traspasos ni de fichas de jugadores 
nunca. La cifra que se ha pagado ha sido acorde con lo que 
pensábamos nosotros. Es una buena operación para el Real 
Madrid», declaró.

Lorenzo Sanz, que estuvo en la presentación acompañado 
del vicepresidente de la entidad Juan Onieva, destacó la 
juventud de Perica Ognjenovic, de 21 años, y expresó su deseo 
de que el jugador esté muchos años en el club que preside.

«Es un jugador ai que estuvimos siguiendo durante mucho 
tiempo, que era el capitán del Estrella Roja. No puede jugar en 
competición europea, porque ya lo hizo con el Estrella Roja, 
pero puede ser un refuerzo importante de cara a la Liga».

El Villarreal-Real Madrid se 
jugará el jueves a las 21,00 h.

Efe ■ Madrid

El partido de octavos de fi
nal de la Copa del Rey entre el 
Real Madrid y el Villarreal se 
disputará finalmente a las 21:00 
horas del jueves 21, media hora 
después de lo previsto, tras el 
acuerdo al que han llegado la 
entidad madridista y 
Audiovisual Sport.

La decisión definitiva es una 
solución intermedia entre las 
posturas de uno y otro bando. 
Audiovisual Sport pretendía

ofrecer el encuentro por los 
canales autonómicos de tele
visión a partir de las 22:00 
horas, algo fuera del contrato 
suscrito con los clubes, que 
establece una banda horaria 
para el comienzo de las trans
misiones entre las 20:00 y las 
21:30 horas. Aunque la Fede
ración Española de Fútbol co
municó que el encuentro co
menzará las 22.00 horas, el Real 
Madrid notificó después aeste 
organismo que el partido se 
jugará a las 20:30 horas.

EI brasileño Osvaldo Giroido 
«Juninho» y el italo uruguayo 
Femando Correa, del Atlético de 
Madrid, contradijeron ayer al 
técnico, Arrigo Sacchi, y recha
zaron como justificación de la 
derrota del domingo contra el 
Real Madrid la inexperienciade 
los jugadores en este tipo de 
partidos.

«El Atlético de Madrid ganó 
en noviembre ai Barcelona en el 
estadio Nou Camp y allí demos
tramos que tenemos experien
cia y que supimos jugarle al 
Barcelona. El domingo nos fal
tó manejar los tiempos del par
tido y no tranquilizar el juego 
cuando el resultado era 1-1», 
aseguró Correa.

Juninho tambien discrepó de 
la teoría de Sacchi. «Las cosas 
no le salieron bien a algunos 
jugadores, pero no porque en
frente estuviera el Real Madrid, 
sino porque no salieron las co
sas».

El jugador brasileño aludió 
a la oportunidad que el Atlético 
dejó escapar para ganar al Real 
Madrid. «Nos fuimos con la 
sensación de que pudimos ven
cer. Tuvimos el control del par
tido hasta su segundo gol. No sé 
si faltó ambición, pero hay que 
destacar las grandes paradas del 
portero Illgner».

Correa, el máximo goleador 
del equipo con seis goles, se 
mostró «decepcionado» por 
verse desplazado del once titu
lar por Juninho.

«Según Sacchi, quería más 
dinámica y velocidad en ataque. 
Pero espero volver a ser titular 
y tratar de hacer goles», decla
ró el delantero italo uruguayo.

Jugovic sufre la 
tercera lesión de la 
temporada y será 
baja dos semanas

Efe - Madrid

El centrocampista yugoslavo 
del Atlético de Madrid Vladimir 
Jugovic sufrió en el partido con
tra el Real Madridla tercera le
sión desde que comenzó la tem
porada, y estará de baja durante 
dos semanas a causa de un es
guince de tobillo. La resonan
cia magnética que se le practicó 
ayer en la clínica Fremap reve
ló que el jugador yugoslavo sufre 
un «esguince leve del ligamen
to lateral externo del tobillo de
recho», que le impedirá, al me
nos, jugar el miércoles frente a 
la Real Sociedad en la Copa del 
Rey y el domingo contra el Celta.
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Los hermanos De Boer, Frank y Ronald, fueron presentados ayer de forma oficial

Núñez compara los vascos dd 'Dream 
Team' ’con el número de holandeses"

Efe - Barcelona

El presidente del Barcelona, 
José Luis Núñez, comparó ayer 
los ocho holandeses de que dis
pone el equipo tras el fichaje de 
los hermanos Frank y Ronald de 
Boer con los ocho vascos que 
contribuyeron a los éxitos del 
denominado «Dream Team» 
entrenado por Johan Cruyff.

La presentación pública del 
fichaje de los gemelos De Boer 
se convirtió en una de las rue
das de prensa más tensas que se 
recuerdan en el club, tanto por 
las preguntas como por las res
puestas, de manera que asuntos 
como el excesivo número de 
holandeses en el equipo o los 
17.000 millones de pesetas gas
tados en fichajes en el último año 
y medio hicieron perder prota
gonismo a los propios jugado
res.

A preguntas como «*Qué 
opina su portera del fichaje de 
los hermanos De Boer? o «*No 
es más fácil que usted siga un 
curso de holandés que aprendan 
castellano los jugadores?», tes 
sucedieron respuestas de Núñez 
considerando «impropias» o 
poco profesionales esas cuestio
nes, advirtiendo a un periodista 
que «suspendería en matemáti
cas» o interrogando a otro so
bre el medio en que trabajaba.

Respecto a las críticas sobre 
la presencia de ocho jugadores 
holandeses juntos en el primer 
equipo (además de los entrena

dores de la mismanacionalidad), 
Núñez comparó esa situación con 
los ocho vascos que contribuye
ron a las cuatro Ligas y la Copa 
de Europa conquistadas por el 
«Dream Team».

Núñez recordó que aquel fue 
«el equipo que mayores éxitos 
consiguió» en la historia del club 
y dijo sentirse «muy orgulloso 
de los vascos y de toda la gen
te» que había.

Asimismo, consideró que «es 
mucho mejor para la unidad de 
la plantilla que haya ocho juga
dores holandeses que no tres 
rumanos, un búlgaro, dos brasi
leños y un danés».

Núñez también denunció que 
se publique que el Barcelona ha 
gastado 17.000 millones de pe
setas en fichajes en el último año 
y medio sin recordar acto seguido 
que ha vendido en ese periodo 
por valor de 11.000 millones.

«En realidad sólo hemos 
gastado 6.000 millones», subra
yó Núñez, quien comparó esa 
cantidad con «los 6.000 millo
nes gastados hace años (se refe
ría, sin citarlo explícitamente, 
a los primeros años de Johan 
Cruyff), que «con cifras de ahora 
supondrían 11.000 o 12.000 
millones». Las afirmaciones del 
vicepresidente Joan Gasparty del 
técnico Louis van Gaal de que 
únicamente estaban interesados 
en la contratación de Frank de 
Boer también centraron algunas 
de las preguntas.

Núñez aclaró que el Barce-

¡1 

V

José Luis Núñez, entre los hermanos De Boer. EFE

lona hubiera preferido la incor
poración de Frank de Boer aho
ra y de Ronald de Boer el próxi
mo mes de junio, aunque siem
pre estuvo interesado en los dos 
jugadores, mientras que Van 
Gaal subrayó: «Yo quería a los 
dos, aunque ante las dificulta
des para incorporarlos expliqué 
que mi prioridad número uno era 
Frank».

Frank y Ronald de Boer, que 
han fichado por lo que resta de 
temporada y otras tres más, ape
nas intervinieron en la rueda de 
prensa, que no pudieron seguir 
al no disponer de traducción.

Ambos se declararon felices 
por haber podido fichar por el 
Barcelona y por el interés mos
trado por el club en sus servi
cios.

Mientras Frank aseguró que 
«el Barcelona es probablemen
te el mejor club del mundo», 
Ronald afirmó que de pequeño 
«había soñado con jugar algún 
día en el Barcelona» y ahora ha 
visto «convertido ese sueño en 
realidad».

Frank de Boer salió al paso 
de las críticas sobre la presen
cia de tantos jugadores holan
deses en el Barcelona.

Irureta cree que 
no hay motivos 
para suspender el 
partido de Copa 
ante el Celta

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
Javier Irureta, se mostró ayer 
convencido de que existen mo
tivos fundados para suspender 
el partido de ida de la elimina
toria de la Copa del Rey que el 
miércoles deberá disputar su 
equipo contra el Celta en el 
estadio de Balaidos.

Reconoció, no obstante, que 
no sabe «si ahora es el momen
to para solicitar la suspensión», 
pero sí centró sus argumentos 
en las bajas por lesión o por la 
convocatoria de sus selecciones 
nacionales de hasta nueve de sus 
hombres e indicó que «en la 
historia reciente del fútbol es
pañol se produjo ya alguna sus
pensión, debidO i por ejemplo, 
a la gripe de varios jugadores 
de un equipo».

En cualquier caso, el técni
co del Deportivo señaló: «no se 
si solicitaremos la suspensión, 
porque vamos a esperar a ver si 
se recupera algún jugador de 
aquí al miércoles».

Las baj as del Deportivo para 
este partido son Jerome 
Bonnissel, Naybet, Hadji y 
Bassir, convocados por sus se
lecciones nacionales,Y 
Dj alminha, Armando, Manuel 
Pablo, Hélder y Ramis, con 
lesiones de diferente graveas .

Javier Irureta manifestó, 
«por recuperar, podríamos re
cuperar hasta a los cojos», poro 
añadió que «no se trata de eso>»

«Lo que yo digo -prosigui 
el técnico- es que nuestra situ 
ción es difícil con nueve baja 
y que la justicia debería ap 
carse a todos por igual».

El morbo alimenta los octavos de 
final de la Copa del Rey de fútbol

El Celta marca la pauta en 
Europa, según "The Times"

José Antonio PASCUAL

La Copa del Rey entra este 
miércoles en los octavos de fi
nal, una fase que se ve alimen
tada por el morbo que deparó el 
sorteo del pasado jueves, con un 
par de atractivos derbis, la en
trada de los equipos ‘europeos’ 
y la presencia de dos conjuntos 
de Segunda División B que quie
ren repetir la historia marcada 
recientemente por el Numancia.

Celta y Deportivo de La 
Coruña dirimirán en el estadio 
de Balaidos el primer capítulo 
de la eliminatoria gallega, en el 
que el líder de la Primera Divi
sión parte con la ventaja de su 
magnífico momento y de su gran 
moral.

El otro derbi se vivirá en el 
Levante-Valencia, un duelo a 
priori desequilibrado por la di
ferencia de categorías entre uno 
y otro.

El Levante milita en Segun

da B, pero no por ello se arruga 
ante el conjunto del técnico ita
liano Claudio Ranieri, que vió 
frenada su marcha liguera al 
ceder un empate en Mestalla ante 
el Tenerife.

Morbo, y mucho, también 
deparó el bombo con el empa
rejamiento entre la Real Socie
dad y el Atlético de Madrid poco 
tiempo después de su enfrenta
miento en los octavos de final 
de la Copa de la UEFA que, al 
margen de la clasificación atlé
tica, tuvo el desgraciado saldo 
del fallecimiento del seguidor 
donostiarra Aitor Zabaleta.

El resucitado Barcelona, vi
gente campeón, visitará al mo
desto Benidorm, el otro equipo 
de Segunda B superviviente. El 
equipo del holandés Louis Van 
Gaal está crecido tras cuatro 
victorias ligueras y debe supe
rar sin apuros los octavos.

El estadio de San Mamés 
acogerá el primer capítulo de otra 
eliminatoria que enfrenta a dos 

equipos muy cercanos 
geográficamente, el Athletic de 
Bilbao y el Rácing de Santander.

El Real Madrid salió airoso 
del derbi madrileño, pero vol
vió a dejar dudas. Habituales 
suplentes como Fernando 
Morientes, Davor Suker e Iván 
Campo, fueron los que resolvie
ron y por ello confían en gozar 
de otra oportunidad ante el «sub
marino amarillo».

El Real Betis, víctima el 
domingo de la progresión 
barcelonista, recibe en el Beni
to Villamarín al equipo menos 
goleado de la Liga, el Mallorca, 
con ansias de dar una satisfac
ción plena a la afición 
verdiblanca.

El Espanyol del argentino 
Miguel Angel Brindisi y el Va
lladolid del croata Sergio Kresic 
completan la jomada copera en 
Montjuic, donde los locales 
buscarán un resultado lo más 
amplio posible para afrontar la 
vuelta con garantías de éxito.

Efe - Londres

El Celta de Vigo, líder de la 
Primera Liga española, continúa 
marcando la pauta en el fútbol 
europeo, aseguró ayer en sus pá
ginas deportivas el periódico bri
tánico «The Times».

«Los jugadores de siete na
cionalidades distintas del Celta 
forma un todo que, a juicio de 
muchos entrenadores europeos, 
hace del equipo gallego es el 
mejor en España y entre los 
mejores en todo el continente», 
escribe el diario.

Según el periódico, el Celta 
fue «magnífico» en la victoria 
de 4-2 que consiguió el pasado 
sábado contra el Real Mallorca 
y destaca que el conjunto vigués 
se encontró dos veces con un 
marcador adverso y logró remon
tar en ambas.

«El Celta demostró espíritu 
y habilidad en una actuación que 
dio la vuelta al liderato de la Liga 
española y permite que el Aston 
Villa y el Liverpool no tengan 
que avergonzarse por haber sido

eliminados por el ®^??^p aÍ 
Vigo de la Copa de la Ut ’ 
afirma. , gi

El diario también elogia 
juego del centrocampo 
Alexander Mostovoi, ^¿ 
«con sus pases P^c®*®%.feji- 
enormes espacios en una 
sa que sólo había encajado ^ 
goles en Liga en 17 ?. jq». 
disputados antes del aa

«Aún en el caso de
van Gaal intentara con raí ^^
11 jugadores del AJ .,^i 
Amsterdam para la pian , 
Barcelona, no podría ¡¿n
se al Celta en la das^^- 
ahora», agrega en tono

Sin embargo, ®^^®3ispo- 
diario, el Celta ^amd 
ne de muchos jugadores ^.j^
jeros. «El l^echo de q j,. 
había tres españoles’Jpego 
tido que el conjun g ^.g. 
disputó frente al Mall^Jpa- 
ocupa a los comentarista ^^^-^ 
ñoles tanto como la P gn 
de tantos jugadores 
el Chelsea de Londre

M.C.D.
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Conchita Martínez pasó a la siguiente ronda en Australia y Berasategui se retiró

Q)rretja sufiió para ganar en primera 
ronda, pero mantiene las esperanzas

Miguel IJTENGO

Alex Corretj a tuvo que sufrir 
más de la cuenta para superar la 
primera ronda del Abierto de 
Australia que comenzó ayer en 
Melbourne, un torneo en el que 
hapuesto todas sus ilusiones para 
convertrise en el nuevo número 
uno del mundo y en el que estu
vo a punto de despedirse prema
turamente.

Corretja, segundo favorito, 
necesitó tres horas y 37 minu
és para doblegar ai japonés 
lakao Suzuki, 116 del mundo, 
y uno de los invitados especia
les por 6-3,4-6,3-6, 7-6 (7-5) y 
b"2. Fue una de las tres victo
rias españolas en la primera jor
nada, junto a las de Conchita 
Martínez (9) y María Antonia 

anchez Lorenzo. Cuatro hicie
ron las maletas: Alberto 

erasategui, que abandonó por 
calambres en el quinto set, Fer
nando Vicente, Gala León y 
Cristina Torrens.

El tenis español, que comenzó 
torneo con 21 jugadores, 20 

por SU clasificación, más Javier 
oanchez que salió de la fase 
previa, acabó con 21 de salida, 
P os Oscar Serrano ocupará la 
nr^^^ ^^Jc^ií?no Marcelo Ríos, 
rJ?®’ ' ^^yorito, que optó por 
nor^?^ debido a una fractura 
dos ^^^^^^ ^^ ^^ vértebra lumbar

volvió a sufrir para 
mipv ^^ encuentro, pero de 
can ^j^eontró la forma de es- 
SuS-'^® derrota. Takao 
tumh ’?”®°^®®^° tenista acos- 

nibrado a jugar torneos

Panizzi, primer líder del Rally de Montecarlo y 
icarios Saínz abandona nada más empezar

"^^^^^íimialXAilÓJi

tSubam^^" ^^“^^ P^^i^^i 

’’aSn^"e>Primeraprue- 
de bo±‘*’’®l* tras la disputa 
'í^eloscom^^ gracias a 
t^tiraron Z'^'^os deportivos le 
’^edio ^in ^ penalización de 
españo?pt Í’ ^lentras que el 
^erollal ti^ °^ Sainz (Toyota 
®®’>sa de^° ?Í® aí’andonar a

cnipezaS^’^t’®Pestañada
El f;«i ? ta carrera.

^^«subisS" °™^ Makinen 
®t“’»d¡al |«Í?“í'®9» campeón 
?^^s, acabn ^^ ^™^^tempo- 
^í^Pntado? en ?^ ^’^^° tramos 
?en Con 74^ ^ Primera posi- 
^^eimadeventa^^^^u®®
?t*e había o.^^aja sobre Panizzi, 
teiiita seoiinS P^^ealizado con 

Pt^j^do ^^^s por haber em-
^^ vehículo en el parque

Corretja resopla tras ganar apuradamente a su rival. EFE

«challengers», y cuya victoria 
más destacada es la conseguida 
sobre el sueco Thomas Enqvist 
en la primera ronda del torneo 
de Estocolmo el año pasado, 
donde llegó a los cuartos de fi
nal, fue una pesadilla.

Corretja se enfrentará en se
gunda ronda contra el noruego 
Christian Rudd, verdugo del ar
gentino Lucas Arnold. Además 
ha visto despejado su camino del 
primer cabeza de serie que le 
tocaba en suerte, el sueco 
Thomas Johansson (16), derro
tado por el ecuatoriano Nicolás 
Lapentti. Positivo para el cata
lán porque los próximos rivales 
son más accesibles, pero nega
tivo también, porque tendrá 

cerrado de Gap antes de dirigir
se a la primera prueba especial.

Sin embargo, los comisarios 
deportivos decidieron retirarle 
la sanción a Panizzi, por lo éste 
pasaba a ocupar la cabeza de la 
carrera con seis segundos de ade
lanto sobre Makinen.

La primera etapa del presti
gioso Rally de Montecarlo es
tuvo plagada de incidentes, la 
inmensa mayoría de ellos en el 
transcurso del primer tramo 
especial, en el que no menos de 
diez pilotos se vieron abocados 
al abandono.

El más representativo de ellos 
fue Carlos Sainz quien se salió 
de la pista a poco de iniciar el 
tramo, debido a una placa de 
hielo que sus «ouvreurs» pen
saron se derretiría, y a una mala 
elección de los neumáticos para 
disputar el mismo.

menos puntos de bonificación, 
necesarios para desbancar a 
Sampras del número uno.

María Antonia Sánchez tam
bién resolvió su primer encuen
tro. La española venció a la es
tadounidense Sandra Cacic por 
6-2,3-3 y abandono debido a un 
esguince del tobillo derecho. 
Antes de empezar el partido la 
salmantina no tenía muy claro 
poder jugar, pues había sufrido 
una rotura fibrilar en el muslo 
izquierdo durante el torneo de 
Auckland. Ahora se enfrentará 
en segunda ronda contra la ame
ricana Jennifer Capriati.

Conchita Martínez, finalista 
el pasado año, no tuvo proble
mas frente a la checa Adriana

Carlos Sainz, ayer antes de verse obligado a abandonar. EFE

Gersi (6-3 y 6-3), y tampoco debe 
tenerlos contra la estadounidense 
Brie Rippner. La oscense ha 
vuelto con su antiguo entrena
dor, el holandés Eric van Harpen, 
aunque solo circunstancialmen
te, y piensa buscar otro que la 
acompañe durante toda la tem
porada.

Baja de Berasategui

Alberto Berarategui volvió a 
enfrentarse con el fantasma de 
sus calambres y perdió la bata
lla. El vasco se ha hecho mil 
pruebas y los médicos no dan con 
la causa de sus males. Para col
mo ayer sufrió una dolorosa am
polla en su mano derecha, y en 
el quinto set, cuando casi no po
día caminar, decidió abandonar 
contra el estadounidense Jeff Ta
rango (6-7, 6-3, 6-7, 6-4 y 4-1).

Berasategui defendía su po
sición de cuartos de final del 
pasado ano, con lo que se caerá 
del grupo de los 20 primeros.

La madrileña Gala León tam
poco tuvo demasiado fortuna. Le 
tocó la número uno del mundo, 
Lindsay Davenport, en la cen
tral y después de la victoria de 
la americana en el torneo de 
Sydney.

Gala León que debutaba con 
nuevo entrenador, su cuñado 
Lucas, cayó por 6-2 y 6-2, mien
tras que Torrens lo hizo contra 
la sueca Asa Carlson por 2-6,6- 
3 y 6-4.Femando Vicente se unió 
a ellos al ceder en su debut en 
Australia contra el eslovaco 
Karol Kucera (7), 6-2, 7-6 y 6-

Los ministros 
europeos buscan 
coordinación en 
la lucha contra el 
dopaje

Efe - Bonn

Los ministros de Deporte de 
la Unión Europea (UE) acorda
ron ayer, lunes, en un encuen
tro informal en Bonn, una co
ordinación de la lucha contra el 
dopaje entre los estados miem
bros y una armonización de las 
medidas que cada país aplica al 
respecto.

No obstante, varios de los 
participantes en el encuentro, en 
el que España estuvo represen
tada por el secretario de Esta
do para el Deporte, Santiago 
Fisas, señalaron que una armo
nización no implicaba una uni
ficación completado las normas.

«Cada país tiene sus propias 
normas, que tienen que ver con 
una historia particular que hay 
que respetar», señaló la ministra 
francesa Marie-George Buffet 
en una conferencia de prensa ce
lebrada tras el encuentro.

Los ministros se mostraron 
de acuerdo en la necesidad de 
no sancionar sólo a los depor
tistas que incurran en casos de 
dopaje, sino también a su en
torno, aunque sigue habiendo 
diferencias entre los distintos 
países con respecto a si en este 
punto se debe recurrir ai dere
cho penal.

Mientras en Francia y Ale
mania el derecho penal es tam
bién utilizado en la lucha con
tra el dopaje, otros países, como 
España, son escépticos al res
pecto.

«Yo creo que un deportista 
que se dopa debe ser sanciona
do. Pero un deportista que se 
dopa no es un criminal», seña
ló Santiago Fisas ante la pren
sa española en Bonn después del 
encuentro.

No obstante, todos los paí
ses de la UE están de acuerdo 
en que, aunque el Comité Olím
pico Internacional (COI) tiene 
que seguir desempeñando un 
papel fundamental en la lucha 
contra el dopaje, éste no tiene 
que ser exclusivo y los estados 
tienen que sumarse a través de 
su legislación en la lucha 
antidopaje.

«Eso es así en primer lugar 
porque el COI es un organismo 
privado que no puede imponer 
sus normas a ningún estado», 
señaló Fisas.

Los ministros emitieron un 
comunicado conjunto en el que, 
además de los puntos ya indi
cados, subrayaron la necesidad 
de definir exigencias mínimas 
a nivel mundial con respecto a 
los controles antidopaje en los 
entrenamientos.

Asimismo pidieron la crea
ción de una agencia antidopaje 
que deberá ser independiente del 
COI y de un sistema de sancio
nes internacional que permita 
cierta equivalencia.

Esta propuesta deberá ser 
presentada en el próximo en
cuentro informal de ministros 
de Deporte en Padeborn (Ale
mania) entre el 31 de mayo y el 
2 de junio de este año.
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a Haga lo que haga contra el Eibar, el 
CD Toledo rubricará una de las 
mejores primeras vueltas de su 
andadura en la Segunda División

El presidente sigue creyendo que el Toledo puede acabar entre los mejores

Herrera: "Nadie pensaba que 
ahora podíamos ir quintos "
El presidente del CD Tole
do, Eduardo Herrera, ha 
relativizado la derrota de la 
Rosaleda ("el resultado fue 
engañoso ") y sigue confian
do en las posibilidades del 
equipo de acabar entre los 
primeros. Tiene en cuenta 
sobre todo la gran rivalidad 
que existe en los puestos de 
cabeza y en los en
frentamientos inmediatos,

Ramón DE JUAN

EI presidente Eduardo 
Herrera sigue confiando en las 
posibilidades del CD Toledo: "Al 
principio de la liga nadie pensa
ba que podíamos estar en quinta 
posición". Tiene en mente sobre 
todo una cosa: la gran rivalidad 
que existe en los puestos de 
cabeza. Repasa los próximos 
rivales de Osasuna, Numancia 
o Málaga y sabe que estos equi
pos tampoco lo van a tener fá
cil. Relativiza la derrota de 
Málaga y continúa creyendo que 
el Toledo puede dar la campa
nada, ya que, casi al término de 
laprimera vuelta, "al Toledo nadie 
le ha regalado nada".

Risita a los jugadores

Visitó a los futbolistas tras la 
derrota en La Rosaleda , "pero 
es que siempre lo hago, se gane 
o se pierda, porque no lo voy a 
hacer sólo cuando se gana". Sabe 
que después del próximo parti
do contra el Eibar el Toíedo puede 
volver a estar casi en lo más alto.

Herrera destacó como Manzano la falta sobre Maikel, que pudo ser expulsión de un malacitano. M. SOTO

De la derrota de Málaga dijo 
que "el resultado es engañoso". 
Resaltó la posible falta sobre 
Maikel en la primera parte, que 
pudo significar la expulsión del 
jugadormalacitano. "Es cierto que 
luego nos arrollaron, pero tam
bién tuvimos fallos muy impor
tantes".

"Con dignidad"

En la segunda mitad "demos
tramos que somos un equipo con 

dignidad, ya que creamos opor
tunidades y dimos la talla a pe
sar de ir perdiendo por 3-0". A 
juicio de Herrera, la derrota de 
la Rosaleda entraba dentro de 
los cálculos toledanos, sobre todo 
tras la victoria en Albacete.

La plantilla tuvo ayer jorna
da de descanso. Por otro lado 
Quiñi fue sometido a una reso
nancia para comprobar si se 
había cerrado la rotura muscu
lar que sufre. No ha sido así, ya 
que aún le queda una abertura 

de un centímetro. El viernes se 
le repetirá la prueba y entonces 
se espera que la herida se le haya 
cerrado del todo, momento a partir 
del cual el jugador empezará a 
hacer carrera continua. La re
cuperación sería cosa de diez días 
o dos semanas.

El resto de la plantilla se en
cuentra en perfectas condicio
nes a excepción de Gay, que 
continúa su recuperación, y el 
centrocampista Fede Marín, quien 
ya podría entrenar hoy.

Cinco judokas de 
Toledo estarán en 
la fase final del 
Campeonato de 
España

I.a Tribuna

Cinco judokas toledanos de 
un total de doce de Castilla - La 
Mancha se han clasificado para 
disputar la fase final del Cam
peonato de España absoluto, que 
se celebrará en Alcalá de 
Henares el próximo 30 de ene
ro, y después de los resultados 
que obtuvieron en la fase del 
sector sur celebrada el domin
go en el Puerto de Santa María 
(Cádiz).

Los dos primeros de cada 
categoría lograron el acceso 
directo, mientras que los terce
ros y cuartos acudirán corno 
suplentes. Por cada categoría 
se clasifican doce deportistas, 
los ocho mejores de los cuatro 
sectores mas los cuatro 
medallistas de la edición de 1998.

Los cinco toledanos son los 
siguientes: en categoría de -60 
kilos, Santiago González (Polí
gono), quien quedó tercero. En 
la de -66, Carlos Montero (Po
lígono) fue el vencedor por 
delante del representante de 
Andalucía.

Por su parte, José Luis Díaz 
(Macario, Talavera), fue cuar
to en -73 , mientras que Héctor 
Nacimiento (Macario, Tala- 
vera), fue el ganador en la ca
tegoría de -81 kilos. José Luis 
Martín acabó en tercer lugar en 
esta categoría.

Los otros siete judokas que 
se han ganado su participa*®® 
son: David Hernández (Gua- 
dalajara),2“en-81 kilos; Javier 
Pérez (Ortega, Ciudad Real), 
en -90; Anastasio R^mmez 
(Villarrubia), 4" en +1^^, 
Yolanda Merino (Crip-tana), 
en -63; Ana Ruiz Ruiz Arteaga, 
con acceso directo al s 
subcampeona en -63 el?• 
pasado; Susana Haya (DaVin, 
4^ en -46); y Lorena Ramírez 
(Fuji Yama, 3" en -70).

Fernández: "El Toledo B
podría estar más arriba"

R. D. J,

"Me doy de cabezazos vien
do cómo podemos jugar en otros 
campos", comenta el entrenador 
del Toledo B, Tomás Fernández, 
quien destacó los primeros vein
te minutos que hizo su equipo 
contra el Atlético Teresiano del 
ex técnico del Puertollano Indus
trial, Josele Villacreces, en un 
choque que acabó con la victoria 
del filial del Toledo por 1-3.

El técnico cree que el Toledo

B podría dar mucho más de sí si 
no se viera obligado a jugar en el 
campo de Arroyo. Acerca del 
encuentro contra el Atlético 
Teresiano, resaltó el orden y el 
control del juego a cargo de su 
equipo. También que disfrutaron 
de cuatro o cinco ocasiones más 
para aumentar la ventaja, en 
concreto dos muy claras, aunque 
admitió que el empuje de los lo
cales en el segundo tiempo tam
bién les pudo hacer acreedores 
a algún tanto.

Por otro lado, Tomás 
Fernández ha hablado ya con el 
portero Amaro, del que destacó 
tres intervenciones meritorias el 
domingo, para darle ánimos des
pués de saber que no subirá ai 
primer equipo tras el fichaje de 
Diego.

El entrenador confía en las 
posibilidades de este jugador, así 
como en las del resto de jóvenes 
futbolistas del Toledo B, que 
continúa haciendo una gran cam
paña dadas las circunstancias. El Toledo B va casi en la mitad de la tabla (11").
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El Diapasón 
Madridejos 
obtuvo un triunfo 
muy laborioso 
contra el Grupo

Efe

67 - Diapasón Madridejos 
(36+31): Cervantes (11),López 
(8), J. Sánchez (9), J. A. Moral 
(12),Chaparro (8) -cinco inicial- 
,Moraleda, M. A. Moral (10) y 
Galán (9).

65 - Grupo 76 (30+35): F. 
C. Maldonado (25), Bonillo (7), 
Molina (13), Manila, Muela (2) 
-cinco inicial-, Mora (9), 
Abengózar (4), Ortega (3^ 
Núñez (2) y D. Maldonado.

Arbitros:Sánchez y Yuste. 
Señalaron 26 faltas personales 
Mos locales, siendo eliminados 
Cervantes y J, Sánchez, y 27 a 
los visitantes, saliendo por cin
co faltas Molina,

Muy ajustado triunfo del 
Diapasón Madridejos sobre el 
Grupo 76, cuya constancia casi 
le da la victoria, aunque al final 
su mejor hombre, F. J. 
Maldonado, no pudo completar 
su gran encuentro con la canasta 
3?4 ^2^Píera la hegemonía 
madridejense. En el primer pe- 
nodo, el bloque local se impuso 

la gran capacidad anotadora 
er. J. Maldonado, ya que se 

mantuvo la igualdad durante los 
primeros 15 minutos para esca
parse seis puntos el Diapasón 
pT’^V^,? s®r más efi
caz al final Cervantes y M A 
Mora.

El CEI Toledo de 
b 2“ autonómica 
forzó en la 
primera parte y 
oospués sesteó

Ansí ’aViF^ Toledo (13+9): 
Ra& Muñoz,
Bielsa fn^’?''”®®^® (3), Mario, 
Ricard % Trujillo (5), 
^Wio(5p"^°"^^^’^™^^

(2)

13-6 9-3, 12-4,
'2,19»5-7,16-9.18:

Arh-f’ ^Q-14y22-15.
><0^»^ ^"'■"" López y 
^^31-Rem^ T^’ d« Ciudad 
®Wrcnld??’Amonestaron al 
Lobato ¿ír^“^te J- Luis 
’^^KamiroST^^^^^®!*^®^- 
yVíctor ̂ r^f’Ernesto, Bielsa 
íJombelaoV p °® visitantes 
^^niández ’^^^^^^^’Martín y 

^°aiple^^ un Autonómica 
®®optabIev«P^^^?*^® bastante 
SPoho de los ftn®^° ® '“ ^^^g° 
Lorrijeña n^ ^® minutos a una 
picado eLl^ -L*mayor

Portal lo n^^®u? ^merto ante 
®*’‘<la p;í^e^?®l»2o que la 8c.

1" te fuera un trámite.

CAT

Duelo disputado. m. S.

Fernando Rey ya es uno de los mejores corredores nacionales júnior de cross.

Fue el tercer mejor español en el cross de Itálica

Fernando Rey se prepara 
para el Mundial de Cross

Ramón DE JUAN

Eljoven atleta toledano Fer
nando Rey tiene muchas posi
bilidades de participar en el 
Mundial júnior de cross que se 
celebrará en Belfast. Para ello 
deberá quedar entre los seis 
primeros en el Campeonato de 
España por equipos de 
Torremolinos o en el Campeo
nato de España por autonomías 
de León. Aunque sólo los tres 
primeros puestos dan acceso 
directo para clasificarse, los tres 
siguientes también podrían ha
cerlo, pero esa posibilidad que
daría a discreción de la Fede
ración.

Rey acaba de ser sexto, ter
cer mejor español, en el Cross 
de Itálica que se disputó el do

mingo. El corredor comentó que 
el ataque final que protagonizó 
junto a Ricardo Serrano, cuan
do iban en el grupo de cabeza 
compuesto por ocho corredores, 
quizá le pudo pasar factura, pero 
no se arrepiente de haber se
guido esta táctica. Serrano y él 
fueron alcanzados a falta de un 
kilómetro y medio para la meta.

Progresión

La progresión de este corre
dor parece firme. El año pasa
do, en las dos ediciones del 
Campeonato de España, quedó 
I1° y 13®. Tiene I 8 años y este 
es su último año comojúnior, ya 
que el año próximo competirá 
en la categoría promesa. Es el 
primer año que corre como in

dependiente. Se formó en el 
CCM-CAT.

Hasta el Campeonato de 
España por equipos, que tendrá 
lugar dentro de mes y medio, Rey 
participará en el Cross de 
Lasarte y después en el Cam
peonato de Castilla - La Man
cha en la Roda.

Rey dice encontrarse muy 
bien y muy satisfecho de cómo 
le están saliendo las cosas en 
este inicio de temporada, y con
fiado en seguir la trayectoria que 
le llevará a disputar el Mundial 
de cross, siguiendo los pasos de 
su hermano Julio Rey.

El joven corredor toledano 
fue el tercer mej or español júnior 
en el Cross de Itálica tras el 
ganador, Jesús Hernández, y 
Ricardo Serrano, quinto.

El CDE La Peraleda debuto en la 
liga con un holgado triunfo

La Tribuna

El Club Deportivo Elemental 
la Peraleda debutó con una 
victoria holgada en la Liga de 
Baloncesto en Silla de Ruedas, 
derrotando por 70-29 (32 - 12 
al descanso) al CRMF Inserso 
de Albacete en un encuentro 
que se disputó en el Hospital 
Nacional de Parapléjicos.

Los toledanos formaron 
con Cuevas (12), Torres (12), 
Sánchez (18), Somoza (18), 
Fernández (6); también juga
ron Huecas (4), Gómez y

Gozategui. Cometieron quince 
faltas personales. Lanzaron ocho 
tiros libres, convirtiendo dos.

Por el Inserso de Albacete 
jugaron Fernández, Armero (14), 
Povedano, Martín (11) y Moya 
(4); también Rosa, Collado y 
Piñar. Cometieron catorce fal
tas, lanzando 22 tiros libres y 
convirtiendo nueve. Los árbitros 
fueron Vera y Cobo.

Buen debut de los toledanos 
en el grupo III de la Segunda 
División, barriendo de la pista a 
un equipo que lleva varios años 
en la competición. El cuadro lo

cal ya ganaba en el minuto 10 
claramente por un 16-6. Al des
canso el partido para La 
Peraleda ya estaba práctica
mente resuelto.

El quinteto inicial logró 66 
puntos, marcando todos Tos ju
gadores. El CD Elemental la 
Peraleda pudo sacar conclusio
nes muy positivas, como la de 
que todos los jugadores marcan 
y que el juego es colectivo.

Se prevé pues una buena an
dadura de los toledanos en la liga, 
dentro del grupo tercero de la 
Segunda División.

La UD TorriJeña 
se lo puso muy 
difícil a 
Quintanar, que 
sufrió al fínal

Efe

63 - CB Quintanar 
(29+34): Villajos (1), Villarejo 
(10), Pintado (2), Villena (24), 
Santos (11) y Reneses (15).

57 - UD Torríjeña 
(29+28): Del Pino (21), 
Vinuesa (7), Gálvez, Vázquez, 
Fernández (5), De Dios (11), 
Valencia (4) y Hernández (9).

Arbitros:Moraga y García, 
de Ciudad Real. Señalaron 41 
faltas personales, 19 a los lo
cales, sin eliminados, y 22 a los 
visitantes, siendo eliminados del 
Pino y Vázquez.

Incidencias: Partido de la 
undécima jornada de Primera 
autonómica, grupo Par, cele
brado en el pabellón municipal 
de Quintanar. Apenas un cen
tenar de aficionados.

La UD Torrijeña puso muy 
cara la victoria del Quintanar 
en un partido de gran igualdad 
y mucha incertidumbre, que se 
decantó en el último minuto, 
cuando con un punto abajo la 
Torrijeña falló un ataque; la 
posterior jugada acabó en ti
ros libres que convirtió Villarejo, 
para cerrar el ajustado triunfo 
una canasta de Santos.

Los pocos espectadores que 
asistieron al partido pudieron 
disfrutar al menos de un cho
que pleno de intensidad y de 
rivalidad entre ambos equipos.

Duelo Villena - Santos

La primera mitad fue un 
duelo Villena - Santos (entre 
ambos sumaron 25 de los 29 
minutos de su equipo) contra 
toda la Torrijeña, que estaba 
comandado por De Dios y Del 
Pino, pero todos aportaban su 
granito de arena. En la reanu
dación, Barrajón por parte lo
cal y Del Pino por la visitante 
mantuvieron a ambos con op
ciones de ganar, aunque enton
ces decidió el apoyo en el cua
dro local del incombustible 
Villena (24 puntos) y Villarejo, 
para asegurar una victoria que 
logró con tremenda angustia y 
muchas dificultades.

La aportación de estos dos 
últimos jugadores fue decisiva 
para el triunfo local.



El jusador reconoce que no hubo sol fantasma aunque sí mano del defensa

Cañizares: ''No tenemos suerte
con los arbitrajes en casa T.a Tribuna

RaquelJIMÉNEZ

Cañizares cuajó, ocupando la banda derecha, una buena actuación frente al Getafe

donde el míster crea convenien
te; todos queremos jugar en 
nuestro puesto, en mi caso de 
media punta, pero lo que más nos 
gusta es jugar al fútbol".

Peso del partido

Lozano convoca a Santi y Joan para
el amistoso de España ante Polonia

La Tribuna
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El futbolista blanquiazul coincidió 
con su hermano, defensa del Getafe, 
en dos jugadas en el encuentro que 
enfrentó el domingo a ambos equipos

El jugador del Talavera, 
Cañizares es de la opinión 
de gue en el partido frente al 
Getafe ''una vez más se de
mostró que no tenemos suer
te con los arbitrajes en casa, 
aunque a favor del colegia
do del domingo hay que de
cir que dejó seguir el juego, 
aplicando la ley de la venta
ja, algo que los futbolistas 
siempre agradecen '’.

El futbolista blanquiazul ha 
señalado que "no creo que los 
árbitros vengan con mala inten
ción pero lo cierto es que este 
año no tenemos suerte con los 
colegiados". En concreto de la 
actuación del extremeño, Méndez 
Núñez manifestó que "a su fa
vor hay que decir que dejó se
guiré! juego, aplicando la ley de 
la ventaja, algo que siempre 
agradecen los futbolistas".

Junto a esto, ha tenido tam
bién alguna crítica para este 
árbitro como que "me hicieron 
una entrada, merecedora de 
tarjeta y no la mostró y sin 
embargo la primera faltaque hice 
en todo el partido, va y me ense
ña la amarilla".

Por otro lado, el jugador ha 
despejado las dudas sobre si el 
esférico que remató en el minu
to 53 botó dentro o fuera de la 
línea de puerta: "La verdad es 
que el balón no entró, golpeó en 
el larguero y salió fuera pero sí 
es cierto que a esto siguió una 
mano de un defensa que el árbi-

Los jugadores del CLM 
Talavera, Santi y Joan están en 
la convocatoria del selecciona
dor nacional de fútbol sala, Ja
vier Lozano, para el partido 
amistoso que España disputará 
el próximo día 26 contra Polo
nia en el pabellón Municipal Es 
Pinado de Son Servera (Mallor
ca), a partir de las ocho y media 
de la tarde.

Un encuentro que servía de

PEÑA

tro no pitó", declaró.
Cañizares ocupó contra el 

Getafe la banda derecha por 
segunda vez esta temporada 
aunque la primera desde el ini
cio del partido, por cierto, cua
jando una buena actuación. En 
alguna ocasión ha estado situa
do también como carrilero izquier
do. ,

Él, por su parte, afirma que 
"cualquier futbolista que no esté 
en el once titular le gustaría ju
gar en el puesto que fuera y yo, 
como profesional, debo estar

preparación para el Campeona
to de Europa de selecciones 
nacionales que se disputará del 
22 al 28 de febrero en la ciudad 
andaluza de Granada. Por cier
to que Lozano dará a conocer 
mañana la lista de veinticinco 
jugadores preseleccionados para 
este cita europea.

La convocatoria al completo 
para este amistoso es la siguiente: 
porteros Jesús (Boomerang In
terviú) y Luis Amado (Caja 
Segovia); cierres Lorente

Del empate del pasado domin
go contra el Getafe considera que 
"lo que nos sucedió es que lleva
mos todo el peso del partido, ellos 
no tuvieron prácticamente nin
guna ocasión mientras que no
sotros desaprovechamos opor-

(Torino), Julio (Boomerang In
terviú) y Ferreira (Valencia 
Vijusa); alas Santi (CLM 
Talavera), Regueira (0'Parrulo 
Indunor), Cobeta (Boomerang 
Interviú) y Vicentín (El Pozo 
Murcia); ala/pivot Joan (CLM 
Talavera); y pivots Javi Sánchez 
(Playas de Castellón) y Alberto 
Riquer (Caja Segovia).

Javier Lorente es quien más 
ha vestido la camiseta nacional 
de los seleccionados en esta 
ocasión, con ochenta y cuatro

tunidades muy claras".
En el conjunto madrileño, 

milita su hermano, que ocupa la 
demarcación de defensa y du
rante el partido apenas coinci
dieron, tan sólo en dos ocasio
nes: "Las dos tuvieron lugar en 
la primera parte y fueron simi
lares, yo me metí hasta el área 
y él despejó el balón las dos ve
ces a saque de esquina; la ver
dad es que las demarcaciones 
eran muy distintas por lo que co
incidimos poco", explicó el fut
bolista blanquiazul.

ocasiones, seguido por Vicentín 
con setenta y seis y por Jesús 
con sesenta y una.

La expedición está citada en 
el aeropuerto de Barajas el do
mingo 24 a las cuatro de la tar
de para viajar a Palma de Ma
llorca, ciudad donde se concen
trarán los internacionales. El se
leccionador nacional, Javier Lo
zano, tiene previsto realizar el 
lunes 25 de enero, dos sesiones 
de entrenamiento de mañana y 
tarde.

El CB Talavera 
confirmó su 
buena racha 
ganando al líder, 
Miguelturra

El CB Talavera continúa con 
su racha positiva de resultados 
que refrendó en la pasada jor
nada liguera, de la Primera 
Autonómica de baloncesto, ven
ciendo al líder, Miguelturra por 
68-56 en el partido disputado en 
el Municipal Puerta de Cuartos.

Los jugadores visitantes no 
supieron controlar los nervios ni 
dentro ni fuera de la cancha en 
un partido que fue brillante con 
dominio alterno, algo que se re
flejó en el marcador al descan
so, 26-27. En la segunda mitad, 
los miguelturreños salieron apor 
todas, alcanzando una ventajade 
seis puntos pero los locales, con 
una defensa agresiva y con con
tinuos cortes de balón, rompie
ron el partido, llevándose tam
bién al final ladiferencia de puntos 
con los visitantes.

No hubo eliminados en este 
encuentro que fue dirigido por 
los colegiados Adán y León, de 
Quintanar, que tuvieron una 
actuación irregular que no con
tentó a nadie. Por el conjunto 
taiaverano los máximos anota
dores fueron Moreno con 2 
puntos y Del Valle con 10 mien
tras que por el Miguelturra fue 
ron Segura con 13 y Arévalocon 
12 puntos. El sábado, el 
Talavera disputará en Alcázar, 
contra el Grupo 76, otro P^^* 
muy importante de cara a la c 
sificación a la liguilla final.

El duelo en la 
cumbre de la 
Liga Local de 
fútbol sala se 
saldó con empate

La duodécima jornada deja 
Liga Local de fútbol saja 
categoría de Divisiónd j^. 
enfrentó a los dos primen ^^^_ 
sificados, Cafetería ca y ^^^ 
ray/Cronos y Radio S^S^ .¿tó 
duelo en la cumbre 9^^ po. 
con el resultado de empa .fue-

El resto de marcadores ^^^ 
ron éstos: Armería La j., 
2-Cristalería Ibérica U* ¡5, 
na La Cepa 2-Cipny -gpief/ 
Forestal Agro O-Bowlmg gp 
Complejo Estoril 0,C' 
rrete 1-Bar Los AUmW^ 
Restaurante Vidal 2- eport/ 
4, Ébora Aluminio ^^ 
Authority 1 y ^’^co R »^^jón 
Radio/PBS 2. La da^ft^^^ería 
está encabezada por 32 
Caray Caray/Cronos 
puntos, seguido poi 
Segurilla con 28.

M.C.D.2O22
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BARES-CAFETERIAS CONFECCION RESTAURANTES HOTELES

Í¡
en Toledo...
EL SC0RPI0NS1
C/. Matías Moreno, 10
Teléf. 925/212556

" NUEVA ORLEANS'
Avda. Barber, 8
Teléf. 925/216961

SABORES II
Trav. Estación de Autobuses, 1
Teléf. 925/227869

LATINA'
Plaza de Cuba. 4

Teléfs. 925/227208 -256451

en Talavera...

ST. LOUIS
C/. Gregorio de los Ríos. 4

^Teléf. 925/826130

BAR KALY
C/. Antonio Soria, 3
Teléf- 925/826-436

BAR MANSILLA'
Av. Peo. Aguirre, 280• 
^Teléf. 925/811949^

CHURRERIA BAR 
CALERO

C/. Matadero. 9 
^Tetéf. 925/814267

BAR YESSICA'
C/.Cañada de la Sierra, 73
Teléf. 925/826269 '’M- ....... .......-Z
B-C CAFETERIA '
C/. Angel del Alcázar, 31

1 Teléf. 925/825656 J

BAR EL ROLLO 
CZ. Comuneros de Castilla, 16 
Teléf. 925/804006

Bu
en

as

■CERVECERIA LA CANITA]
CZ. Murillo, 4
Teléf. 925/809862

■ CERVECERIA MARIMBA'
PI. Leonardo Da Vinci, 11 
Teléf. 925/808962

LA FACULTAD
C/. Murillo, 4

L Teléf. 925/823762

BAR ZURICH'
C/. Santos Mártires, 11 
Teléf. 925/816644

SAN FRANCISCO' 
C/. Alberche, 1O 
Teléf. 925/823206

LAUREL & HARDY'
C/. Ruiz de Luna, 6

L Teléf. 925/828172

'‘MI DESPACHO"
PI. Federico G-. Lorca, 3 

kjeléf. 925/810265 .

SAR PEÑA
Paseo de la Estación, 98

C Teléf. 925/806578

en Talavera...
MERCA TALAVERA'
Rolíg. Torrehierro

Teléf. 925/QO21 83

LA TERTULIA 1
C/. Rabio Nereida, 2
T-eléf. 925/SO35Q8

BAR CASTRO
C/. Matadero, 36.

fEL AMANECER DEl 
LA NATURALEZA
C/. Alcaudete, 48

Teléf. 925/826638

rCAMINO DEL ROCIO!
C/. Leonardo Da Vinci, 8
Teléf. 92S/8OS3O1

rTÁSÜCiJRSÁD
CZ. Capitán Velarde, 5_

' TABERNA MIGUEL'
CZ. Entrada Barrionuevo, 5

BAR DANI
C/. Santa Agueda, 3

BAR LEVANTE'
C/.Banderas de Castilla, 8
Teléf. 925/611664^

BAR BERNARDO'
O/. Alberche, 3
Teléf. 925/827187

BAR POKER
C/.Leonardo Da Vinci, 12 
Teléf. 925/822145

BAR VIDAL
CZ. Juan Carlos I. 52 
Teléf. 925Z81658O

'BAR VERGARA ]
o/. Ollora. S©
-Teléf. 925Z817272

MUEBLES
en Talavera... 

fMUEBLES VIGAMA'
CZ. Atalaya, 1

Teléf. 925Z8O6829

MOBELANDIA'
CZ. Alfares, 17

,Teléf, 925/828708^

ENSEÑANZA

en Talavera... 
fESCUELAOFICIALDE IDIOMAS' 

Av. Feo. Aguirre, 178
, Teléf. 925/818081 

fESCUELA DÉ ARTE]
CZ. Segurilla. 1

^Teléf. 925Z811942^

en Talavera... 
'ROCOY' 
C/. Camino de la Cabra, s/n 
Teléf. 92S/S-I1 467

'CENTRO TECNOLOGICO' 
DE LA CONFECCIÓN 

CZ. Luis Breille, s/n 
LTsIéf. Qg5/ag183g^

CLINICAS
en Toledo...
'^CLINICA DENTAL" 

DRA. M. AGUILAR
Donantes de Sangre, 1 - 1- B 
Teléf. 92^/256'790^

"CENTRO DE DIAGNOSTICÍÍ
RECOLETAS

Av. de Auropa, 8 
Teléf, 925/252131

' CIRUGIA DEL PIE"
Huérfanos Cristinos, 1
Teléf. 925/253945

RESTAURANTES
en Toledo...

CLA ABADIA^
PI. San Nicolás, 3

Teléf. 925/251140 .Z

EL chuletero'
Ctra. Avila, Km. 3,500 
Teléf. 925/210062

'ZAPICO 
O/. Oslo, 1 e
Teléf. 925/214529

rCASON DE LOS LOPEZl 
DE TOLEDO

CZ. Sillería, 3
Teléf. 925/254774^

LA CATEDRAL
C/. Nuncio Vijo, 1
Teléf. 925/224244

EL TROCADERO'
Av. Reconquista, 10

en Talavera...

ÍRTETRODIMÁI
Ctra. N-V, Km. 109,900

CAZALEGAS
1 Teléf. 925/869226/

f RTE. ANTONIO'
/Kv. I^ortugal, Q

Teléf. 925/824017

ÍRTE. VIDAL]
Ci/. Eri rsim ecáa, T'

Teléf. 925/S264O5

rSAN CRISTOBAL]
Crta. N-V. Km. 123.700
Teléf. 925/831 337

fRTE. NURIA]
Av. Constitución, 7
Teléf. 925/817214

en Talavera...
AMANECER"
Paseo de la Estación, 62 
Teléf. 925/818836

rRTE. EL FOGON" 
CZ. Belvís, 1 

^Teléf. 925Z818523^

ÍRTE. EL TORREON!
CA Cabeza del Moro. 2

ENALTO EN EL CAMINO' 
ctra. N-V, Km. 119 
Teléf. 925Z804107 .

fMESON ARCIPRESTE 111
Av. Principe, 43 
Teléf, 925Z818774

ÍRTE. EL ARCO!
C/. Arco de San Pedro, 5

MESON EL BOLITO'
C/. Alférez Provisional, 55

Teléf. 925Z821902 ,

ÍRTE. LA TEJA]
CZ. Santos Mártires, 20
Teléf. 925/825015

TALLERES
en Talavera...
fSINFO 1 

CZ. Panaderos, 11-13
,Teléf. 925Z8O3O74

fGRÜAS Y TALLEREST 
JESUS DE LA O

Ctra. Cervera, Km. 0.800 
Teléf. 925/804033^

J. MORAN
C/. Panaderos, 7 
Teléf. 925/811718,

PUBS
en Toledo...

CARPE DIEM
CZ. Alfileritos, 26 
Jeléf. 670Z829665, 
en Talavera...

ÍEL GALEON! 
C/. Lepanto, 9 —

HOTELES
en Toledo...
HOTEL BEATRIZ
Ctra. Avila, Km. 2,75C 
Teléf- 925/222211, 

CIUDAD DE TOLEDO] 
Ctra. del Valle, 15 
Teléf. 925/285125

en Toledo...
DOIVIEISJICO 

Cerro del Emperador, s/n
Teléf. 925/280101

en Talavera...
CHUSA TALAVERA! 

o/. Prado, 18
Teléf. e2S/QOO2OO

HOTEL BEATRIZ!
Av. Madrid, 1

Teléf. 92S/SO'7'©OO

RESIDENCIAS 
3<^ EDAD

en Toledo...

MONTEALEGRE!
C/. Toledo, 4 Urb. Las Nieves

NAMBROCA 
^Teléf. 925/278866^

rCENTRO RESIDENCIAL!

TOLEDO
Ctra. Modrid-Toledo, Km. 64,400 
^Teléf. 925/222230^ 
en Talavera...
"NUESTRA SENPRAl 

DE LA PENA
Av. del Principe, 6
Teléf. 925/804523

EL ALBA
Cira. Extremadura, Km. 119,4 
,Teléf. 925/802900-04,

VARIOS
en Toledo, ..

ÍGIMNASIO INTEGRAL]
Av. Boladiez, 25
Teléf. 925/234114

CZ. Antonio Machado, 16
Teléf. 925Z568OO6

CATALANA DE OCCIDENTE
CENTRO COMERCIAL SANTA TERESA

Teléf. 925/253625 ,

AGRUPO RUIZ^ 
UNAUTO
C/.Jlarama, s/n
POLIGONO INDUSTRIAL 

Teléf. 925/232210

en Talavera...

NUGA
CZ. Cosme Gómez Tejada, 16
Teléf. 925/814974

rPELUIQumia!>
TRENADO

LTeléf. 925/804044 J
fííONSTRUCCIOÑE^

JUSTO VAZQUEZ
LTeléf. 925/720050^

MODERNA
C/. Gaspar Duque, 11 
.-Teléf. 925/802908^
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Bolsa del Automóvil La Tribuna

CELADORES DEL 
INSALUD.Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

Bolsa de los Servicios

AYUNTAMIENTOS 
precisan personal para 
Auxiliar Administrativo, Escolar. Próxima convo- ingreso. Infórmate 92522 

31 56Conserjes, Porteros, Elec- catoria. Infórmate 925 22 Bolsa detricistas, Conductores... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

31 56
MUJER¿Quieres traba
jar? Hazte SECRETA
RIA Médica. (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 925 
22 31 56 •

líAZTEVisitador Médi
co. Consigue un puesto de 
trabajo en Laboratorios 
Farmacéuticos. Infórmate 
925 22 31 56

AUXILIAR Geriatría- 
Gerontología. Prepárate 
para trabajar con perso
nas de 3“ Edad. Infórma- 
te 925 22 31 56

Servicios

ATS-DUE. Requisito: 
Diplomado de Enferme
ría. Próxima convocato
ria de ingreso. Infórma-. 
te 925 22 31 56

CONSIGUE un puesto de 
trabajo. Hazte Gestor In
mobiliario o Administra
dor de Fincas. Infórmate 
925 22 31 56

AGENTE de Hacienda 
Pública. Unico requisito 
BUP. Próxima convoca
toria. Infórmate 925 22 
3156

HAZTE PROFESOR de 
Autoescuela. Sueldo su
perior a 200.000 ptas./ 
mes. Profesión sin paro. 
Infórmate 925 22 31 56

AGENTE Forestal. Re
quisito: Capataz Agríco
la. Próxima convocatoria 
de ingreso. Infórmate 925 
22 31 56

AUXILIAR de Universi
dad. Requisito: Graduado 
Escolar. Próxima convo
catoria de ingreso. Infór- 
mate 925 22 31 56

CORREOS precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Próxima convo
catoria. Infórmate 92522 
31 56

AUXILIAR de Bibliote
cas y Archivos. Requisi
to: Graduado Escolar. 
Próxima convocatoria de

deseos. A.B.F.A.AGENTE Judicial. Uni
co requisito Certificado J.L.V.

SUSCRIBASE A

la Tribuna La Tnbuna

C.D.2022

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo

11.“ Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

INSALUD. Cocina, La
vandería, Almacén, Fon
taneros, Albañiles, Jardi
neros, Electricistas... 
Próxima convocatoria. In- 
fórmate 925 22 31 56

JOVEN ¿No encuentras 
trabajo? Hazte Soldado 
Profesional. (Ambos 
sexos). Sueldo aproxima
do lOÓ.OOOptas.Infórma- 
te 925 22 31 56 3 1.- A. Matrimoniales

2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras 
3.-Alquileres
4.- Varios

de Toledo

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran 
futuro laboral. Infórmate 
925 22 31 56

TRABAJA en Bancos y 
Cajas de Ahorro. Próxi
ma convocatoria de ingre
so con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licencia
dos. Infórmate 925 22 31 
56

¿TE GUSTAN los ani
males? Prepárate y trabaja 
como Auxiliar Veterina
ria en Zoológicos, 
Guarderías ! Caninas, tien
das de animales. Infórma- 
te 925 22 31 56

¿QUIERES trabajar? 
HAZTE Técnico en Do
cumentación Sanitaria. 
Prepárate en la especia
lidad más solicitada en el 
Mercado de Trabajo. In- 
fórmate 925 22 31 56

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Porti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud o 
reciben alivio y confor
midad. Por ti las fami
lias faltas de paz o ator
mentadas por la necesi
dad encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándomc por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción degracias teofrezcopro- 
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuólamc en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar en tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormí, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial esta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra- 
gónquc tienes en tus pies. Asi 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

ORACION A 
SAN JUDAS TADEO 

¡Oh!,San Judas Tadeo, Apóstol 
y Mártir, grande en virtudy rico 
en milagros, pariente cercano de 
Jesucristo, fiel intercesor de to
dos los que invocan tu ayudaes- 
peciai en tiempos de necesidad. 
A ti acudo desde lo más profun
do de mi corazón, ya que Dios te 
lía dado tan grande poder y te rue- 
goque vengasen mi ayuda. Ayu- 
darae en esta presente y urgente 
petición.
Por todo elio yo te prometo rezar 
durante nueve días, tres 
Padrenuestros, tres Avemariasy 
tres Glorias, así como hacer tu 
nombre conocido e invocado por 
medio de la publicación de esta 
novena.
San Judas Tadeo, ruega por no
sotros y por todos los que solici
tan tu ayuda.
Haced la petición de tres deseos, 
uno de negocios y dos que creáis 
imposibles, y al noveno día pu
blicar esta novena, y aunque no 
lo creáis se cumplirán vuestros

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)



Angela Sanroma comunicó a las asociadas 
de "Amanecer" que ya se lía subsanado el 
error por el que se estimaba que la solicitud 
se había presentado íbera de plazo
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La Dirección de la Mujer remitirá en una semana la subvención delpasado ejercicio al colectivo 

La Asociación "Amanecer" de
Villatobas recibirá la ayuda del 98
La directora general de la Mujer, Angela Sanroma, comuni- 

^^^ f^uj^f^s de la Asociación "Amanecer" de 
Villatobas que la subvención correspondiente al año 98 
para el desarrollo de sus actividades les será remitida en el 

,^^. ^^ ^^^ semana, una vez subsanado el error de que la 
solicitud se había presentado fuera de plazo.

A.RUIZ

Presentado el certificado de 
^Qf^F^s Que determina que la 
solicitud estaba dentro del plazo 
ae admisión, en total serán 75.000 
pesetas la cantidad que destina
ra la Dirección General de la 
^ujerpara sufragar parte de los 
costes de la actividad cultural em
prendida por esta asociación, 
rormada en la actualidad por 460 

el ejercicio pasado.
Asimismo, María Antonia Na- 

arro -secretaria de "Amanecer"- 
J^armen Fernández -tesorera- y 
13^’P^, Baraj as manifestaron en 

eunion que mantuvieron con 
An !^Í^^ general de la Mujer, 
1g, ^ Sanroma, la carencia de 

ales con la que cuenta esta aso- 
aeth?? ^^^^ ®^ desarrollo de sus 
cividades y, por otro lado, que

^^^^^ón de los programas 
Í^??®® P’’omovidos por la Di
to Mujer y del conjun- 
"enn ^®^^®J®rías les es remitida 
retrac^^í ^^^ antelación, si no con 
'os iniUSri'-“'"0>par en 

to “ oste último pun-
SOlucinn “
que pct^^^ ®^^°^ problemas para 
cabo "n^ ^^^‘^^^eión, que lleva a 
dameií”?^^®^ ciinamizador fun- 

^cntalen su comunidad", ten

ga una permanente información 
de los programas promovidos por 
la Junta.

La directora de la Mujer tam
bién se comprometió a ponerse 
en contacto con el alcalde de 
Villatobas para solicitarle el es
pacio físico que el Ayuntamien
to puede facilitar a la Asociación 
"Amanecer" para la organización 
y celebración de sus actividades.

Sanroma destacó la labor rea
lizada en concreto por "Amane
cer" -cursos, encuentros cultu
rales, rescate de tradiciones, ase
soramiento y apoyo a la mujer-, 
y ,en general, de todas las aso
ciaciones de mujeres que "están 
posibilitando un importante avan
ce social porque ya no es sólo la 
promoción de actividades sino la 
consolidación de foros que per
miten a las mujeres salir de sus 
hogares y entrar en grupos don
de se habla de temas culturales, 
reivindicación de derechos, pro
blemas de su municipio o de cual
quier otro asunto que posibilita 
la comunicación y una perspec
tiva diferente a la exclusiva del 
hogar".

Por otro lado, Sanromamani- 
festó su satisfacción al compro
bar que las asociaciones de mu
jeres de la región, 98 en el año 89 
y 963 en la actualidad, están

1

Las mujeres de "Amanecer" se interesaron también por el programa de Cultura "Conoce tu región". M. SOTO

incrementando la profundidad de 
los programas de intervención en 
su comunidad "al entrar de lleno, 
por ejemplo, en la promoción de 
empleo, ayuda ante maltratos y 
asesoramiento jurídico".

Un rico tej ido asociativo que, 
mediante la adhesión a federa
ciones regionales, permite aco
meter retos más ambiciosos y 
que, a través de la recuperación 
de tradiciones, están ofreciendo 
nuevos yacimientos de empleo - 
entre ellos, artesanía, alimentos 
caseros y dulces-.

Por el apretado programa de 
actividades de las asociaciones, 
apuntó Sanroma, a la hora de 
hacer reparto de subvenciones 
se priorizan tres líneas de acción: 
la atención a mujeres en espe
cial dificultad, como muj eres mal
tratadas, promocionar el empleo 
y la formación de este colectivo 
poblacional.

Además, especificó, tienen 
prioridad los programas dirigidos 
a potenciar la presencia de las 
mujeres en todos los ámbitos de 
las sociedad en favor de una

democracia paritaria en todos los 
espacios sociales. Para Sanroma, 
de la misma forma que la socie
dad está compuesta en un 50%, 
por mujeres, debe reflejarse en 
los órganos de decisión y respon
sabilidad esta representatividad 
de géneros. "No queremos el po
der por el poder, sino contribuir 
al lado del hombre y aportar un 
potencial humano muy importante, 
porque no estamos construyen
do bien la sociedad si desperdi
ciamos el 50% de las capacida
des de los recursos humanos".

Madridejos se engalana para las 
fiestas patronales de San Sebastián

A.R.

^3dride?n^^4^u ^Qledana de 
^’^stas nitr®®?^’‘a desde hoy las 
‘'®n. cuvT^”^^® ^^ S^” Sebas- 
ProcesiónT??“serábajada en 
'S’^sia^^de la ermita a la 
tarde ^^^®Qu*al a las siete de la

5! ^anto^n-urT^' hoguera enhonor 
'^’^2delann°k ^^ prenderá a las

Í® los muchos
‘*®'os cua,r?«'-'-rail delante

noche de fiesta que tendrá tam
bién como prolegómeno una cu
caña popular en la Plaza del Ayun- 
tamiento a las nueve y como 
colofonia verbena, amenizada por 
la Orquesta Zeus, que se cele
brará a partir de las doce en la 
Discoteca Cuevas.

Mañana, la festividad de San 
Sebastián, se abrirá con una Diana 
Floreada a cargo de la Banda de 
Cornetas y Tambores "Villa de 
Madridejos" -formada porjóve
nes que participan en las distin
tas cofradías de Semana Santa- 
,y a las diez y media comenzará 
la concentración tanto de solda

dos locales, los que están haciendo 
la mili este año, como de los in
vitados, unos cien entre las dis
tintas unidades participantes.

La recepción oficial tendrá 
lugar a partir de las once, se ren
dirán honores, las autoridades pa
sarán revista a las tropas y pos
teriormente se celebrará el Ho
menaje e izado de la Bandera.

En los actos participarán la 
Banda de Cornetas y Tambores 
de la Brigada Acorazada Guadar
rama XII y la Unidad de Música 
de la Academia de Infantería de 
Toledo, que desfilarán, junto a la 
Banda de Cornetas y Tambores

"Villa de Madridejos", hasta la pa
rroquia donde se oficiará la misa 
a las once y media de la mañana.

Tras la eucarística, a la una 
del mediodía, la Unidad de Mú
sica de la Academia ofrecerá un 
concierto en honor al patrón de 
Madridejos en los Salones Fuen
tes. Por la tarde, los soldados lo
cales serán los encargados de 
llevaría imagen, en procesión por 
las calles, desde la parroquia hasta 
su ermita. La fiesta culminará con 
un espectáculo de cante español 
a cargo de Luisita de Huelva a 
las ocho y media, también en 
Salones Fuentes. La música ensalzará la fiesta. M. S.
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El producto cuenta con un primer mercado en Madrid de 200.000personas

”San Blas" de Los Yébenes potencia 
la fabricación de leche adda o laban

La Tribuna

El asentamiento cada vez más 
importante en España de la co
munidad árabe y las frecuentes 
dificultades a las que se enfren
ta este colectivo para satisfacer 
las demandas propias de una 
gastronomía diferente a la pe
ninsular ha movido a los recto
res de la Agrupación Ganadera 
"San Blas" de Los Yébenes a pro
yectar la elaboración de un pro
ducto tradicional de la cocina 
magrebí: la denominada leche 
ácida o fermentada.

Digestiva y sumamente be
neficiosa para la flora intestinal 
por los microorganismo que apor
ta, la leche ácida -laban en ára
be- cuenta con un amplio mer
cado potencial que en Madrid 
solamente asciende a 200.000 
personas de origen magrebí.

Estos motivos de carácter 
comercial han instado al equipo 
directivo de la citada cooperati
va, según informa la Unión de 
Cooperativas Agrarias de Casti
lla-La Mancha (UCAMAN), a 
empezar a fabricar este producto 
"casi de manera artesanal y a 
pequeña escala".

En la actualidad suministra 500 
litros diarios -envasados en bol
sa- a distintos puntos de la co- 
munidady las intenciones del Con- 
sejo Rector se centran en dar el 
salto de la elaboración manual a 
la industrial y del envasado en 
bolsa de plástico a la caja de 
cartón.

De esta forma, se pretende

Toledo recibió 457 millones más 
en políticas de empleo en el 98

LaTríbuna

El delegado de Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, ha calificado 1.998 de "año 
histórico" en cuanto a la inver
sión del Ministerio de Trabajo en 
el conjunto de la región, esfuer
zo promotor que supuso un in
cremento en más de 457 millo
nes de pesetas, con respecto al 
ejercicio, para programas que se 
desarrollaron en la provincia de 
Toledo.

En el conjunto de la región, 
las partidas destinadas por el 
Ministerio a políticas activas de 
empleo durante el 98 fue de 7.056 
millones -se incrementó en un 
30%-, y en Toledo -la provincia 
que contó con el mayor creci
miento de ayudas para estos pro
gramas respecto al 97- fue de 
1.852 millones, frente a los 1.194

'«
La cooperativa pretende envasar la leche ácida en caja de cartón y abordar el mercado catalán y andaluz. RUEDA

la conquista de nuevos merca
dos dentro de la geografía espa
ñola, como Barcelona, Málaga 
o Almería, donde existe una 
importante demanda del produc
to.

La mecanización del proyecto 
requiere una inversión cercana 
a los 15 millones de pesetas para 
la adquisición de maquinaria 
mínima como un lactofermenta- 
dor con capacidad para 2.000 
litros -cantidad que se pretende

de la anualidad anterior.
Dentro de las políticas acti

vas de empleo destacan los con
venios INEM-Corporaciones 
locales, por el que 302 ayunta
mientos de la región han cola
borado en el empleo de más de 
tres mil parados, y los de INEM 
Zonas rurales deprimidas, que 
han servido para la contratación 
de más de cinco mil trabajado
res de 503 localidades castella
no-manchegas.

Por otro lado. Moro y el di
rector provincial de Trabajo, 
Lamberto García, han valorado 
positivamente el Programa pú
blico de formación y empleo, lle
vado a cabo a través de las 96 
Escuelas Taller y Casas de Ofi
cio existentes en la región, me
diante el que se han formado más 
de 3.000jóvenes menores de 25 
años en situación de desempleo. 

elaborar y distribuir diariamen
te-, una máquina para envasar y 
un local y cámara propia que 
facilite eí aislamiento de este 
proceso del otro que la coopera
tiva ya lleva a cabo para la ela
boración de leche pasteurizada 
desnatada y entera.

El proyecto, que sus artífices 
quieren materializar este año, 
contaría también con el merca
do potencial de las tiendas de 
dietética y herbolarios.

Moro calificó el 98 de "año histórico" en inversiones para el empleo. M. S.

4

Además de leche pasteuriza
da, la Agrupación Ganadera "San 
Blas" fabrica en la actualidad nata 
cruda y ofrece asesoramiento 
veterinario gratuito, farmacoló
gico, fiscal/contable y de inse
minación artificial.

Tras los numerosos cambios 
sufridos por el sector, la Agru
pación Ganadera "San Blas" al
canza en la actualidad un volu
men de facturación de 500 mi
llones de pesetas.

Arriero asistirá a 
la apertura de la 
Jornada sobre 
situaciones de 
violencia familiar

T.a Tribuna

La delegada de Bienestar 
Social, Nieves Arriero, asistirá 
hoy a la apertura de la Jomada 
para profesionales de servicios 
sociales básicos sobre proceso 
de intervención en situaciones 
de violencia familiar, que se 
iniciarán a las nueve y media de 
la mañana en el Hotel Mayoral 
de Toledo.

Serán 50 los profesionales, 
uno por cada zona de servicios 
sociales de la provincia, los que 
participarán en esta jornada, 
durante la cual se abordarán 
temas concretos como "Violen- 
ciay género"; "Escuchar la vio
lencia: prevención, detección e 
intervención"; "Tratamiento in
tegrado"; y "Recursos sociales 
para atender a mujeres víctimas 
de violencia".

Después de asistir a este acto, 
la delegada se trasladará a la 
localidad toledana de Noblejas 
donde se procederá a la clau
sura del programa de inserción 
del Plan Regional de Interven
ción Social que se ha desarro
llado en el municipio y 9^^^^ 
sido organizado por el CIEM y 
los servicios sociales de la co
marca.

Este proyecto se ha dirigido 
a diez mujeres con cargas la- 
miliares y con problemática a- 
versa, teniendo como activida 
formativa el aprendizaje de téc
nicas de trabajo en metacrila o.

Bienestar Social ha financia
do la contratación durante e 
periodo de ejecución de se» 
meses de los beneficiarios,p 
un importe equivalente al sa 
rio mínimo interprofesional, 
un monitor del programa, 
apoyo económico ha aseen 
a 8,8millones de pesetasytam 
bién se ha contado con lac 
boración del Ayuntannen 
Noblejas para la adquisición 
material necesario, como herí 
mientas y utillaje.

Destinados 63 
millones para la 
carretera entre 
Navalmorales y 
Navalucillos

Lalo!»'"*

La Consejería de 0brtsJ“ 
blicas va a destinar es ^^^^ 
millones de pesetas a ^^ jg 
de ensanche y rciuer 
CM-4155 en el traj"® jgtos 
los municipios toledan m. 
Navalmorales y Los 
cilios. , .«^inra

El proyecto de m J ^^^^, 
estos seis kilómetros gtos 
tera ya está redactado y, ^-^^^ momentos, se encuentrac, 
de licitación. La obra gstos
tra incluida en los P*-®^ter^s 
de conservación de 
de la Consejería para
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El programa está presentado por Cayetana Guillén Cuervo, y ofrece la película "Corno un relámpago^'

Miguel Hermoso, la estrella
invitada de "Versión Española

Cristina HETJSKT,

EI programa que presenta 
^ayetana Guillén Cuervo todos 
os martes a las 22.30 horas por 

la segunda cadena de Televisión 
Española (TVE), «Versión Espa
ñola», estará dedicado hoy al 
director de cine Miguel Hermo
so, unprofesional de la cinema- 
1942 ^ ^^^ nació en Granada en

En esta ocasión se emitirá en 
primer lugar «Como un relámpa
go», una cinta de 1996 y última 
película del director hasta el 
momento, ganadora del Colón de 
10QA^c ^^^^^'^^l <ie Huelva de 
fir■ ”''Í'^ segundo lugar, se emi- 
nrit^^^?^®”®®» <1983), «opera 
?f^^^ ^® Miguel Hermoso, donde 
Pin - ^¡l^^^ ^1^0 de lujo del cine 
dE?“í\®K®Wuesto porFran- 
intA° ^^^^1 y Arturo Fernández 
mu 3 dos buscavidas 
Wdistintos. El segundo como 
el n • ^l^^lldro’de alto nivel y 
aciSu”'®¿°’ carterista 

tajos
Cav^l coloquio moderado por 
tó^^-^^^^^^ Cuervo asisti- 
darWP^° Miguel Hermoso, 
8onistJ/^’íí^^g® Ramos, prota- 
v Dnr 1 ^^^^Coino unreiámpago», 
ypor la que recibió un Goya al

Eloy Azorín y Santiago Ramos.

mejor actor, y Arturo Fernández, 
para quien su interpretación en 
«Truhanes» supuso su regreso al 
cine después de largo tiempo 
dedicado en exclusiva al teatro. 
Para hacerse una idea del home
najeado en el programa de ma
ñana conviene saber que antes de 
dedicarse a la dirección de pelí
culas dirigió más de 800 anun
cios publicitarios.

Tras el gran éxito alcanzado 
con «Truhanes», dirigió «Marbe

lla, un golpe de cinco estrellas» 
(1985), donde contó con un re
parto de corte internacional en el 
que figuraban estrellas como Rod 
Taylor y Britt Ekland. Posterior
mente realizó «Loco Veneno» 
(1988), una comedia de enredo 
ambientada en el mundo de los 
<<ytippies» y la homenajeadahoy, 
«Como un relámpago». Hermo
so también es el creador y reali
zador de diversas series, entre 
ellas «Truhanes», realizada a 

partir de la película y «Café Con 
Leche», que emitirá próximamen
te Televisión Española e interpre
tada también por Santiago Ramos.

"Día a día"

Dentro del espacio matutino 
de Telecinco «Día a Día», que 
presenta María Teresa Campos 
(de lunes a viernes entre las 11.15 
horas y las 14.00 horas), los es
pectadores podrán ver hoy como 
una periodista, acostumbrada a 
entrevistar, pasará a ser la entre
vistada.

Y es que Nieves Herrero, quien 
pronto regresará a la pequeña pan- 
tallay que actualmente se encuen
tra detrás del micrófono en Ra
dio Nacional de España (RNE), 
será entrevistada por María Te
resa Campos dentro del espacio 
«Mis Recuerdos». Además el 
programa contará con las seccio
nes habituales como «Saludable
mente», «Qué Tiene Que Ver», 
el «Paparazzi», «Corazón» y la 
tertulia del día.

"Jude"

Kate Winslet se ha converti
do en una estrella, gracias a su 
papel de Rose en la mundialmente 
conocida «Titanic» de James 
Cameron. Sin embargo, cuando 

intervino en «Jude», cinta de 
Michael Winterbottom que Ca
nal + estrenará hoy a las 22.00 
horas, era una joven actriz britá
nica reconocida por una nomina- 
ción al Oscar por «Sentido y 
Sensibilidad» y por haber sido la 
Ofelia del «Hamlet» de Kenneth 
Brannagh La cinta es una adap
tación libre, aunque fiel al espí
ritu de la obra de Thomas Hardy 
«Jude, el oscuro», basada en el 
enfrentamiento entre el mundo 
rural y el universitario de la In
glaterra victoriana.

La película narra la difícil 
relación amorosa entre una mu
chacha y su primo, un hombre 
casado, una unión ilícita a los ojos 
de la sociedad, que le obligará a 
continuos cambios de residencia 
y trabajo. El reparto de «Jude» 
lo componen en su mayoría ac
tores británicos de teatro como 
Christopher Eccleston, Liam Cun- 
nigham, Rachel Griffiths y June 
Whitfield. Por otro lado, los ac
tores Kiti Manver y Pedro Mari 
Sánchez serán los invitados es
peciales hoy de Máximo Prade
ra y Femando Schwartz en «Lo 
+ Plus», a las 20.30 horas. Am
bos se encuentran interpretando 
en Madrid la obra «Divinas Pa
labras» de Valle Inclán, bajo la 
dirección de José Tamayo.

I¿^7r7bi/^

I??®,?*^’’® ’*® bronce" 
^^Jf’OO s,c.

^or iEiv *?®®/ Anderson. Int: 
Lucking ^^^asoo, Bill 

'''aja a la^íi®’'®V^^°® Savage» 
^'^ para vt® '^^ ^^ América del 
^^Padm pT^^u®^ asesinato de 

y ^’ípertos Ín^°^® amigos suyos 
Ayuden a tu marciales le 

‘Capitán Qa ^’^^i^® enfrentarse 
“ta» de SU p^

acosada"
Dir »-c.

^'“oy ' tat: Elise 
{?«rie ’^’R®®“ 'taichel Noirey,

HUose .?“»«i" 
^^ñtener cu ^°® ñiños que 

Christine necesita en

centrar un trabaj o inmediatamen
te. Cuando encuentra uno como 
secretaria en una imprenta, pa- 
rfece demasiado bueno para ser 
real: además de asegurarse una 
fuente segura de ingresos, tam
bién agrada a su jefe que le pro
mete una fructífera carrera. Pero, 
realmente, es demasiado bueno 
para ser verdad.

Conducido por la lujuria, el 
jefe se acerca a ella con claras y 
explícitas intenciones sexuales, 
hasta que da un ultimátum a 
Christine: o le entrega su cuer
po, o pierde su trabajo. Este es 
un claro caso de acoso sexual, pero 
Christine no tiene pruebas. Lle
va el caso a los tribunales desa
fía a su jefe y al sistema que él 
representa: una sociedad donde 
el silencio, la vergüenza y el miedo 
son los mayores obstáculos para 
la justicia.

"Encuentro casual"
Antena 3. 21,55 s.c.
Dir: Doug Jackson. Int: 

Elizabeth Berkley, Joel Wyner, 
Frank Schorpion, Barry Flatman. 
USA. Una joven ejecutiva acu
de a una fiesta de su empresa, 
donde conoce a un individuo un 
tanto misterioso. Tras este en
cuentro, se ve envuelta en una 
terrible intriga y acusada de ase
sinato.

"Contagio"
Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Joe Napolitano. Int: 

Lindsay Wagner, Elizabeth Peña.
La doctora Cole, especialis

ta en epidemias, se enfrenta a un 
brote de cólera que en varios días 
se podría cobrar miles de vícti
mas si se propagase.

Mientas, su marido y sus dos 
hijastros se van a pasar el fin de 

semana en el campo, así es que 
se entrega plenamente para aten
der a sus pacientes, e investigar 
al mismo tiempo el origen de la 
epidemia. Para ello cuenta con la 
ayuda de la detective Rojas, que 
investiga a unos narcotraficantes, 
ya que la primera víctima era uno 
de ellos, procedente de Bogotá y 
que había introducido en el país 
una partida de cocaína que trans
portaba en el interior de su pro
pio cuerpo. La epidemia se pro
paga y la doctora Cole hace es
fuerzos titánicos para mantener 
la situación bajo control. Con lo 
que no cuenta es que su marido 
también está infectado y corre 
grave peligro.

"Como un relámpago"
La 2. 22.45 **
Dir: Miguel Hermoso. Int: 

Santiago Ramos, Assumpta

Sema, Eloy Azorín. ESP, 1996.
A Pablo, que tiene 17 años, le 

gustan las cosas típicas de un chico 
de su edad: divertirse, ir al fút
bol y beber cerveza de vez en 
cuando con sus amigos. Sin em
bargo, algo le diferencia de ellos, 
y es que él tiene un secreto: su 
madre, Sonia, nunca le ha dicho 
quién es su padre.

"Dos estafadores y una mu
jer"

TVE-1. 23.25 S.C.
Dir: Barry Levinson. Int: 

Richard Dreyfüss, Danny de Vito, 
Barbara Hershey. USA, 1987.

Un vendedor de una empresa 
de aluminio tiene un accidente de 
automóvil contra el coche de otro 
conductor, que resulta ser un 
comprador del mismo ramo. Los 
dos desconocidos, mantienen una 
fuerte discusión.
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Pedro Ruiz: "Busco la parte anónima de 
la gente conocida"

Pedro Ruiz, cuyo programa en TVE «La noche 
abierta» cumple mañana miércoles su edición nú
mero 50, dijo ayer en un encuentro con la prensa 
que su pretensión es «buscar la parte anónima de la 
gente conocida». Son muchos los famosos que quieren 
acudir al programa, hasta el punto que hay que decirles 
que no tienen sitio, tal es el cúmulo de gente que 
quiere salir en «La noche abierta», un programa 
amable «en el que intento olvidarme de los prejui
cios», señaló Pedro Ruiz.

El presentador y showan, que tiene más proyec
tos para TVE que no quiso desvelar, dijo que «yo he 
hecho el viaje al centro de motu propio» y afirmó 
que cuando hace las entrevistas «las hago sin guión 
y en ellas he demostrado que se callarme». La pre
tensión de «Lanoche abierta» es «procurar que Borrell 
no hable de la oposición o que Albert Boadella no 
hable sólo de Pujol, sino que pretendo buscar la parte 
anónima de la gente conocida».

s.

i'

El 80 por 100 de las personas que acuden al programa «son amigos o conocidos mios, pero 
cuando me siento para comenzar el programa tengo la mente en blanco, no quiero saber quienes 
son». Tampoco quiere saber los índices de audiencia del programa y sus colaboradores tienen 
la consigna de no decírselo «porque estamos en La 2 y aquí no importan audiencias», aunque 
depende del invitado, la audiencia es mayor o menor. Afirma que este programa, que cuesta 
5 millones y medio de pesetas, «no es un programa de televisión, sino un talante» y que el hecho 
de que el espacio se realice en San Cugat (Barcelona) «le da un toque especial, porque los 
invitados tienen que ir allí».

A Pedro Ruiz no le gustan «el 80 por 100 de los programas que hay en televisión» y critica 
aquellos «que no tienen corrupción económica, sino corrupción moral». Este presentador, showan 
o escritor, fue seleccionado para protagonizar la serie de Telecinco «Querido maestro», aun
que al final «se lo dieron a Imanol Arias» y no olvida que tiene un contencioso con Antena 3 
TV de muchos millones de pesetas «con cuya nueva dirección intenté llegar a un acuerdo, pero 
no fue posible», aseguró. Al programa del miércoles, que tendrá una duración mayor de lo 
habitual, irán como invitados Josep Borrell, el tenor Josep Carreras, el torero Espartaco y la 
actriz Victoria Abril, aunque en el resto de programas los invitados serán, como mucho, tres.

"Al filo de lo imposible" se 
prepara para ir al Polo Norte

Un viaje de 65 días, en un recorrido de 1.000 
kilómetros sobre esquíes y tirando trineos con 
un peso de 100 kilos, es lo que espera a los 
integrantes del programa de TVE «Al filo de 
lo imposible» en su viaje al Polo Norte Geo
gráfico, para el que han sido considerados aptos, 
informó ayer TVE.

El equipo de este programa de TVE ha 
pasado satisfactoriamente en el hospital Maz 
de Zaragoza, al igual que el equipo del Grupo 
Militar de Alta Montaña de Jaca, las pruebas 
médicas previas a su próximo viaje: pisar el 
Polo Norte Geográfico. Las pruebas a las que 
se sometieron los componentes del equipo 
operativo de la Expedición, que serán los que 
pisarán el Polo Norte, dirigidas por el doctor 
Enrique Arregui, consistieron entre otras en 
el estudio microvascular de las extremidades 
y cara para prevenir su respuesta a la conge
lación. También se sometieron a un exhausti
vo estudio cardíaco para evaluar su respuesta 
al esfuerzo, y un amplio reconocimiento ocu
lar, teniendo en cuenta la gran luminosidad y 
oscuridad con que se encontrarán en el Polo 
Norte. Este grupo operativo está formado por 
el teniente coronel Francisco Soria, los coman
dantes Benito Molina y Francisco Gan, y los 
miembros de TVE Ramón Larramendi y An
tonio Pérez Grueso. El doctor Arregui afirma 

que a la vuelta de la expedición pasarán las 
mismas pruebas «y los resultados obtenidos 
nos darán un amplio informe y conocimientos 
de la influencia del frío extremo y otras cir
cunstancias por las que tendrán que pasar, en 
el organismo».

«Al filo de lo imposible» ya viajó al Polo 
Sur Geográfico en 1995, al Polo Norte Mag
nético en 1998 y ahora al Polo Norte Geográ
fico, además de coronar la cima del Everest, 
en el Himalaya, considerado el tercer polo, en 
1992. Para el director del programa, Sebastián 
Alvaro, este es el proyecto más ambicioso, 
arriesgado y peligroso de todos los que ha 
«atacado» «Al filo...» y afirma que esta expe
dición se juega «en los primeros doscientos 
kilómetros. En ese punto o seguimos o nos 
volvemos para casa».

Además del citado grupo operativo, la ex
pedición la forman un equipo de apoyo, for
mado por el propio Sebastián Alvaro, Angel 
Leñador, productor de TVE; el capitán médi
co Santiago Villanuevay el alférez Javier Barba, 
que en caso de accidente tomaría el relevo del 
compañero accidentado. El equipo del proyecto 
científico, que completa la expedición, lo for
man el doctor Arregui y el catedrático de 
Geografía Física, Eduardo Martínez de Pisón, 
de la Universidad Autónoma de Madrid.

Rodrigo Rato será 
en "Los desayunos

Rodrigo Rato, vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Economía y hacienda, 
será entrevistado hoy martes en ‘Los Desayu
nos de Radiotelevisión Española’ , que La Pri
mera de TVE ofrece de lunes a viernes, de 09.00 
a 09.50 horas. Rato responderá a las pregun-

entrevistado hoy 
de RTVE"

tas del director y presentador del programa, 
Luis Mariñas, y a las de los periodistas Con
suelo Sánchez Vicente y Carlos Dávila.

‘Los Desayunos de RTVE’ también se 
emiten por Radio Exterior de España y por el 
Canal Internacional de TVE.
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>"^ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 <;^ Antena s <^ Tele 5 *^ Canal -1- Téle Madrid C

06,00 EURONEWS
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
,00 LOS DESAYUNOS

DE TVE
Espacio matinal de 
entrevistas.

09,50 TE SIGO AMANDO
11,15 SABÉR VIVIR: 

MAREOS Y 
VERTIGOS

12,45 ASI SON LAS 
COSAS

|Con Manuel 
Giménez.

13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,25 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1
15,55 EL TIEMPO

06,00 EURONEWS 
06,30 A VISTA DE 

PAJARO 
Palencia

07,00 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LAAVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA
«El hombre de 
bronce»
D: Michael 
Anderson.

13,00 CON
MUCHAMARCHA

15,15 SABER
Y GANAR

06,25 SUPERFIGHTERS 
06/45 LA BELLA Y LA 

BESTIA
0730iCLUB

MEGATRIX
09,25 NOTICIAS
0930 EL PRIMER

CAFE
1030 CHEERS
11,00 LA MAÑANA DE 

ROSA
13,00 LOS

VIGILANTES DE 
LA PLAYA

14,00 PADRES
FORZOSOS

1430 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTIClAS-1 
Espacio

. Informativo.
15,55 EL TIEMPO

05,46 AVANCE DE 
. PROGRAMACION

. Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Presentado por 
Gloria Serra y Juan 
Antonio Villanueva.

10,00 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO

11,00 COCINA CON 
FUNDAMENTO

11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio 
informativo.

08,10 CNN NEWS
08,40 EL DIA DESPUES 

(muí)
10,00 CINE:

«La buena 
estrella» 
España/Francia/ 
ltalia/1997

11,38 CINE: «Un día 
inolvidable» 
EEUU/1996

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 MAS DEPORTE
14,55 REDACCION 

MEDIODIA 
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de 
toda la jornada.

07,30 EL
MUNDO DE 
BEAKMAN

08,00 BUENOS DIAS. 
MADRID 
Magazine con 
Antonio López y 
Lourdes Repiso. 
La información 
deportiva 
está presentada por 
Mar Martínez.

10,00 TELENOTICIAS
10,30 EN TELA DE JUICIO 
11,55 PALACIO DE 

JUSTICIA
■ ‘ "En

la huelga"
12,45 CYBERCLUB
14,00 TELENOTICIAS 

Espacio 
informativo.

ta
rd

e

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE:Serie de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE Friendsproducción 17,20 ESPÍRITU ANIMAL presentado por Ana 16,00 TARDE DE CINE 15,30 DOCUMENTAL
16,40

española. 17,50 HYAKUTAKE Rosa Quintana, j«Una muier NATURALEZA:LUZ MARIA 19,00 UN CHAPUZAS EN con la colaboración acosada» (1997) Insectolandia
Nuevo episodio de CASA de Mon Santiso. Con su situación (Mult)esta novela 19,30 LOCA COMISARIA 19,05 ALTA TENSION ;^familiar 16,23 CINE:
protagonizada por 20,00 INFORMATIVO Concurso diario hundiéndose y dos «Atolladero»

18,30
Angie Cepeda. TERRITORIAL presentado por :niños que 18,02 CINE:DIGAN LOQUE 20,30 MAKI NAVAJA Constantino T mantener, «Otelo»DIGAN 21,00 QUATRO Romero. Christine necesita Gran Bretaña/1995Espacio 21,30 VIVIR CON MR. 19,55 LOS SIMPSON encontrarun 20,00 TELESERIE:presentado por

22,00
COOPER Dibujos animados. trabajo Pregúntale aJaime Bores. LA 2. 20,25 IMPACTO TV inmediatamente. HarrietIncluye esl NOTICIAS Espacio de 18,00 DIAGNOSTICO 20,30 LO + PLUS

20,00
espacio: Noticias. Espacio imágenes ASESINATO 21,25 CONTRARRELOJGÉNTE informativo impactantes, con 19,00 ANA 21,30 REDACCION.
Magazine con que ofrece las Carlos García 19,50 EL SUPER. NOTICIASPepa Bueno y Jose noticias más Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE Espacio

21,00 
21,45

Toledo. importantes de Jato. TODOS LOS DÍAS informativo que
TELEDIARIO -2 toda la jornada. 21,00 NOTICIAS 2 20,30 INFORMATIVOS ofrece las noticiasEL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,45 EL TIEMPO TELECINCO más importantes.

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine diario 
presentado por 

-iWerelu Campos.
Incluye el concurso: 
El Tapao, con 
Carlos Lozano.

17,45 LA HORA DE MARI 
PAU 
Espacio diario de 
entrevistas 
presentado por Mari 
Pau Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
Actualidad 
informativa de la 
Comunidad de 
Madrid, con Alipio 
Gutiérrez y Paloma 
Ferre.

20,30 TELENOTICIAS 
Informativo.

21,50 TIO WILLY 22,30 VERISON
23,25 MARTES CINE ESPAÑOLA

«Dos estafadores y 22,45 «Cornoun 
una mujer» relámpago»
Un vendedor de una 00,50 COLOQUIO

n
o

c
h

e

01,40
02,30

04,00

04,30

empresa de 
aluminio tiene un 
accidente ele 
automóvil contra el 
coche de otro 
conductor, que 
resulta ser un 
compradordel 
mismo ramo. 
TELEDIARIO-3 
SE HA ESCRITO 
UN CRIMEN 
«¿Porquién doblan 
las excavadoras?» 
«Asesinato virtual» 
CORAZON DE 
INVIERNO{R.) 
TELEDIARIO-4

01,15 «Truhanes»
03,05 CONCIERTOS DE 

RADIO-3
03,40 CINECLUB 

«Mamá sangrienta» 
D: RogerCorman. 
I: Shelley Winters, 
Don Stroud.

05,10 DESPEDIDA Y 
CIERRE
ESTA
PROGRAMACION 
PUEDESUFRIR 
MODIFICACIONES
POR LA 
RETRANSMISION 
DE TENIS. OPEN

’DE AUSTRALIA

21,55 CINE 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 CINE: UNA
«Encuentro casual" 
I: Elizabeth 
Berkley, Joel 
Wyner, Frank

21,35 EL INFORMAL
22,00 CINE 

«Contagio» 
La doctora

DELGUIÑOL 
22,00 ESTRENO

CALNAL+: 
«Jude» 23,30

COMEDIA 
«Despedida de 
soltero» 
CINE: UNA

Schorpion, Barry 
Flatman.
Una joven ejecutiva 
acude a una fiesta 
de su empresa, 
donde conoce a un

Cole, especialista 
en epidemias, 
se enfrenta a 
un brote de

< 1 cólera que en 
varios días se

En Inglaterra en el 
siglo XIX, muchos 
buscaban en los 
grandes centros de 
cultura, como 
Chiristminster, el 01,25

COMEDIA 
«Flashback» 
D: Franco Amurri. 
I: Dennis Hooper, 
Richard Masur.
MADRID NOCHE,

individuo un tanto 
misterioso. Tras 
este encuetnro, se

podría cobrar miles 
de víctimas si se
propagase.

modo de huir de la 
pobreza y la 
monotonía. 01,40

TELENOTICIAS 
ULTIMA EDICION
SOLA EN LA

ve envuelta en una 
terrible intriga y

00,15 CRONICAS 
MARCIANAS

23,59 CINE: «Angel 
Baby» 02,45

CIUDAD
CINE: SALA DE

01,15

acusada de 
asesinato.
NOTlCIAS-3

02,00 INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Espacio

01,41 MUSICA NOCHE: 
TENORES 
HISTORICOS:

MADRUGADA 
«Historia de un 
romance»

01,55 CINE informativo. Schipa y 04,15 INFORMACION

03,45

«El imperio de la 
droga» 
TELEVENTA

02,30 INFOCOMERCIALES 
03,30 CHIPS (cap. doble)
05,00 TRIPULACION.

Rosvaenge 
02,50 CIERRE DE 

EMISION

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE 
MADRID

LaTríbuna BOLÍ/JjJ h" 3ÍJ3CI¿JPCJO?J
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P PAGO MENSUAL 3.750 ptas.j

;Q pago TRIMESTRAL , a de 
11.250 ptas.
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de 199
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ZOCODOVER
Comida con ” Vinosde la Tierra”

Matrimonio
Se casó un amigo mío, 
de Bilbao, en Andalucía. 
Dijo la mujer; ¡Mi cría 
se debe llamar Rocío!.

Mi amigo, que es abertxale, 
le contestó a la mujer; 
¡Esperemos hasta ver 
si es, chico o chica quien sale!.

Tres meses de padecer. 
Luego, una niña nació. 
Más de uno le preguntó 
¿que nombre le has de poner?.

Contestó sin inmutarse; 
(Puesto que le va la marcha). 
"Rocío no ha de llamarse; 
la hemos de llamar Eskartxa".

1-.

'‘v^K»^
" 4. JP

El consejero de Agricultura, Alejandro Alonso, acompañado por la plan mayor 
de su departamento, ofreció ayer una comida a los medios de comunicación para 
explicar e! trasfondo de la polémica por los "Vinos de la Tierra de Castilla". Eso 
sí, la comida fue "regada" con caldos manchegos, que no de esta nueva DO, 
porque aún no han aparecido, aunque están al caer... en las copas. M.SOTO

Xupá
Tazos

* No hay quien se aclare 
con la inesperada demolición 
del edificio de las Turbinas 
Vargas.

* El equipo de Gobierno 
mantiene que, aunque tuvo 
conocimiento de los hechos 
cuando se produjeron y reco
noce que la empresa ejecutora 
no tenía licencia, este inmue
ble de su propiedad no esta 
catalogado como monumen
to en el Plan Especial del Cas
co Histórico.

* O tenemos plan uno y 
plan dos, o no se comprende 
como los socialistas recurren 
a la misma fuente para reafir
mar su condición de protegi
do.

* También se preguntan por 
que los alumnos de la Escue
la Taller dejaron de asistir al 
aula, curiosamente, en la pre
via del derribo.

* ¿Otra Bastida?

Un anciano chino 
nada todos los 
días a veinte 
grados bajo cero

Efe

Un anciano chino de 86 años 
de edad nada todos los invier
nos dos veces al día en las 
aguas heladas de los ríos de la 
localidad de Harbín, situada en 
una de las provincias más frías 
de China, Heilonjiang (nores
te).

"Este invierno es mucho más 
caluroso que los anteriores, 
sólo se han registrado 20 gra
dos bajo cero y por eso única
mente llevo un jersey de lana", 
declaró a la prensa local Chen 
Pinsheng, quien hace quince 
años tomó la costumbre de 
bañarse en los meses más fríos 
del invierno. Chen se ha con
vertido en una leyenda y "cada 
vez que se sumerge en el agua 
estallan los aplausos de nume
rosos curiosos que acuden a 
ver el espectáculo", reconocen 
sus seguidores. Este hombre, 
un antiguo tejedor, se trasladó 
a la ciudad de Harbín, una de 
las más frías de China, cuan
do tenía 38 años de edad.

Fallado el concurso de ideas para 
el aeropuerto de Ciudad Real

LaTribuna

La solución técnica propues
ta por el equipo de arquitectos 
encabezado por Javier Bemalte 
y otros siete profesionales más, 
ha sido la mejor valorada por 
el jurado calificador del Con
curso de Ideas para la cons
trucción del futuro aeropuer
to de Ciudad Real, reunido 
durante toda la mañana de ayer 
en la Cámara de Comercio de 
la capital manchega.

El proyecto, pues, se reali
zará en tomo a la idea presen
tada bajo el lema "Blanco" que 
han presentado los siguientes 
arquitectos: Javier Bernalte, 
Manuel Acosta, Javier 
Ramírez de Arellano, Adolfo 
Ruiz de Castañeda, Teófilo 
Sánchez-Migallón, Alberto 
Ibáñez, José Luis León y Pe
dro Lozano.

El primer accésit del con

curso ha sido para la idea pre
sentada bajo el lema "Homo 
Mensura", de los arquitectos 
Alberto Pérez Parada, Fede
rico Pérez Parada y José 
Manuel Rosa y el segundo de 
los accésit para el lema "Te
rracota", presentado por cin
co arquitectos de la sociedad 
Novarq. El accésit previsto 
para la torre de control ha 
quedado desierto.

Futuro crecimiento

Eljurado ha estado de acuer
do en considerar que el pro
yecto ganador del concurso es 
el que más se aproxima a lo 
que buscaban los promotores 
del aeropuerto, sobre todo, 
respecto de la posibilidad de 
un futuro crecimiento futuro 
modular de las instalaciones 
aeroportuarias. El ganador ha 
expuesto, en una gran maque-.

RUEDA

Maqueta del proyecto ganador del concurso de ideas.

ta, una posible terminal de pa
sajeros en un edificio de as

pecto sencillo y muy 
el entorno y paisaje.

acorde con

C.D.2022


